
ANO 156 N’55.144 I ATENCIÓN AL LECTOR: 5199-4777 I WWW.LANACION.COM.AR/CONTACTENOS I CLUB.LANACION.COM.AR I RECARGO POR ENVIO AL INTERIOR: CORDOBA, SANTAFE, ENTRERIOS, LAPAMPAY BUENOS AIRES: $510. CAPITAL, GBAYLAPLATA $3800

deporle*River y Boca tendràn premios colosales en el mundial de clubes
Por participar recibiràn 15 millones de dólares, una cifra que superara los 100 millones si alguno sale campeón.

El Papa sigue estable y vuelve el optimismo al Vaticano
—el mundoPor primera vez, la Santa Sede no difundió el parte medico porque “no se puede repetir todos los dias lo mismo”. Pàgina 8
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Una tormenta histórica 
devasto Bahia Bianca y dejó, 
por lo menos, 10 muertosclima. Desde la madrugada hasta el mediodia llovieron 290 milfmetros, el equivalente a las precipitaciones de seis meses; temen encontrar mas vfctimas mortales cuando baje el agua

Malestar de 
laoposición 
porelpacto 
con el FMI 
por decretodnu. Advierten que Milei incumple la ley y exigen conocer los detalles

Las escenas de desolación y rescates comenzaron a copar la ciudad después del mediodia, cuando dejó de Hover pablo pestri/ efe

Los bloques opositores expresa- ron su matestar por la decision de Javier Milei de avanzar mediante un decreto en el nuevo acuerdo con el Fondo Monetario Interna- cional (FMI) y pidieron conocer la tetra chica. La oposición cues- tionó que el Gobierno apele al atajo de un DNU e incumpla con la ley de sostenibilidad de la deu- da, que exige una norma expre- samente aprobada por el Con- greso para avanzar en cualquier programa de financiamiento u operación de crédito publico al- canzados con el FMI. Pàgina 10

BAHIA BLANCA (De un enviado especial).- La mayor tormenta en casi 100 anos se ensanó ayer con Bahia Bianca, la anegó casi por completo y causò, al menos, 10 muertos, la ma- yoria de ellos en las vias pùblicas.Mientras varias fuerzas de segu- ridad locales, provinciates y nacio- nales trabajan en el rescate de miles de damnificados, las autoridades dijeron que el balance de victimas mortales es provisorio y podria aumentar una vez que bajen las aguas en la ciudad. “Hasta el momento no se puede descartar, en virtud de la magnitud del desastre climàtico, la existencia de mayor cantidad de victimas mortales”, se precisò en el ùltimo parte de la municipalidad.Desde la madrugada hasta pasado el mediodia llovieron 290 milime-

tros, el equivalente a las precipitaciones de seis meses en la ciudad, y la inundación es tan extendida que las calles tardan en desagotarse.El caos se apoderó de la ciudad, que ya habia sido objeto de un temporal histórico en diciembre de2023, temprano por la manana, cuando el agua empezó a subir, a entrar en edi- ficios y casas y a arrastrar decenas de autos en marcha o estacionados.Casas, hospitales, centres comer- ciales, ningun edificio quedó a salvo de las aguasy las correntadas. Porlo menos dos rutas de acceso a la ciudad se vieron, ademàs, cortadas. El cuadro de desolación se completò con la suspension del transporte publico y del servicio de electricidad, y la evacuación de al menos1000personas. Pàgina 22

Picos de lluvias 
en Buenos Aires 
y Bahia BiancaEn milfmetros

Buenos 1------------------ 1
Aires Bahia Bianca
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El temporal forzo una 
tregua entre el 
Gobiemo y Kicillof
Pàgina 24

“Toda la cuadra està 
arriba de los techos; 
estamos a la deriva”Cecilia Corradetti
Pàgina 25

La hidrografia urbana, 
clave para entender el 
alcance del dramaAlejandro Horvat
Pàgina 26

$LIBRA: renunció un funcionariocercano aKarina Milei
CRIPTOGATE. Sergio Morales, un funcionario cercano a Karina Milei, renunció corno asesor en criptoactivos de la Comisión National de Valores. Morales es in- vestigado por la Justicia por sus vinculos con Mauricio Novelli y Manuel Terrones Godoy, los impulsores locates de $LIBRA y quienes estuvieron en la Casa Rosada autorizados porla Secretarla General de la Presidencia. Hubo ayer allanamientos en las oficinas de Novelli. Pàgina 14

Trump allora 
amenaza a
Rusia con 
sancionesgiro. Lanzó una advertencia tras un fuerte bombardeo ruso en Ucrania. Pàgina 3
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De no creer
—por Carlos M. Reymundo RobertsDecretazo, la formula contra el cristiterrorismoCuànta falta nos hacfa un per- fil ejecutìvo corno el de Milei. (<, No levotan los pliegos de Li- jo y Garcfa-Mansilla? Marche el decreto 137, con fritasy huevo. £ El cristiterrorismo pretende hundirle en el Congreso el acuerdo con el Fondo Monetario? Decretazo. ^Descubren cosas raritas en el Institute Nacional del Cancer? Decretazo para disolver- lo, o traspasarlo al Ministerio de Sa- lud, que por ahi es lo mismo. Javi està feliz: se ha vuelto un decretodepen- diente, adicción que disfatta porque lo muestra resolutivo, de pocas pulgas, dictadorzuelo. Y, por supuesto, le sale mas barato que andar conven- ciendo a legisladores inescrupulo- sos, tipo Kueider, que actualizan sus tarifas por encima de la inflación.Javi ha confiado en meda de amigos que, aun detestando a Hugo Chavez, y mas la ideologia de Hugo Chavez, y mucho mas las estatiza- ciones de Hugo Chavez, le divertia el tono sobreactuado con que sen- tenciaba la suerte de empresas, me- dios, estancias, edificiosy hasta locales comerciales: “jExprópiese!”. Era grito de guerra, santo y sena y un hit del marketing politico, que pronunciò mas de1000veces, a razón de diez

Karina, que quedó pegada al criptogate. no pierde la euforia: “Pegada. pero liquida”
por semana. Javi lo està mirando con carino: “jDecrétese!”. Qué lindo, Presi: que las formas republicanas no te impidan patentar un estilo de conducción. Si una memecoin pinta bien, nada de tuits: “jDecrétese: SFIBRA, la nueva moneda nacional!”.Es cierto que, en ocasiones, los DNU no son todo lo màgicos que pa- recen. Ahi lo tenemos a Lijo, compli- cado. El muchacho picarón pidió li- cenciacomojuezfederalparaasumir en la Corte, tal cual manda élfast track de Javi; pero la Corte se la negò. Él, un angurriento: hay consenso en que no le da ni para àrbitro en un picado y quiete ser juez en dos instancias. Y la Corte, excesivo celo: qué es eso de rechazarle una licencia al juez màs licencioso de la Argentina. Lijo ha decidido presentar batalla: hasta que no pise tierra firme no piensa renun- ciar al tribunal federai, fuente de teda razón y sustento, plataforma que lo lanzó a la fama. Ahora espera que el Senado le apruebe la incorporation a la Corte. Aeso apuntaba. Todaunavi- da resguardando su trayectoria para que salga el 137 y se la ensucie.En cambio, un tràmite expediti- vo que convalide el acuerdo con el FMI resulta muy aconsejable. Si vas por una ley, las ovejas descarriadas

que hoy pueblan las dos càmaras se ponen locas de contentas. “jVuelvo a salir en la tele!”, me dijo un dipu- tado hibrido, mitad pirucho, mitad kircho. “Acà estamos las ratas, ham- brientas, esperendolo con cuchilloy tenedor”, amenazó otto. “Hace me- ses que emisarios del Gobierno no me llaman ni me tocan la puerta. En cualquier momento muero victima del sindrome de abstinencia de la Banelco”, se rio una veterana sena- dora. No le veo la gratia. Justamen- te por personas corno ella a Javi se le ocurrió lo del DNU, de curso màs sencillo. Digàmoslo: la fòrmula del decretazo -especialmente para velvet a endeudarse con el Fondo- no lucirà muy ortodoxa, pero Javi solo conoce la ortodoxia de la Escuela Austriaca de Economia, que en su noveno precepto indica: “No consen- tiràs pensamientos ni deseos impu- ros, corno gastar en una ley lo que te podés ahorrar con un decreto”.Para el triàngulo de hierro -“ancia de plomo”, lo llamó Mauri Macri, un desconsiderado- no son tiempos de soplar y hacer botellas. Una nota de anteayer de Alconada Mon le plantea al Presi “18 preguntas que sigue sin responder” sobre el criptoes- càndalo. A dos dias de publicado el cuestionario, ninguna novedad. Hay que viralizar en las redes: “Se han ex- traviado 18 respuestas del presidente Milei. Cualquier dato, dirigirse a la Casa Rosada”. A ver, no son preguntas; son dagas. j-.Por qué volvió a confìar en Novelli, que ya lo habia embocado con otta moneda trucha? <; Cobró honorarios por asistir, en oc- tubre, al Tech Forum, donde se puso a entera disposición de los mismos aventureros que después engendra- ron $LIBRA? Si él y su hermana no tienen vinculos con los aventureros, ipor qué uno de ellos declaró que està esperendo una orden para transferir 100 millones de dólares “al gobierno argentino o a la Argentina”. Javi, please, son cien palos: jmandà la bendila orden!Aunque Kart quedó pegada a es- te asunto que huele tan mal, sigue eufòrica: “Pegada, pero liquida”. Li- lita Carrió la acusó de ser “la cajera”. Qué cosa està Lilita: pasan los anos y sigue difamando. Còrno “cajera”: recaudadora.En cuanto al tercer vèrtice, Santi Caputo, Caputin, se sacó mal con Manes en la Asamblea Legislativa y lo encaró a punta de amenazasy gol- pes. Es verdad que Facu habia osa- do interrumpir al Presi levantando desde su banca, con las dos manos, la Constitution. Al Pelu no le molestò tanto ser interrumpido corno que izara el libro esencial del Estado, de ese Estado que se propone “destruir” por ser “el origen de todos los males”. Y de todos los Manes, agregaria yo: sujetos fracasados que se meten en politica para lucrar.Javi, quizàs a la Constitution le ha llegado también su hora. Destruiria es muy fàcil. Con un decreto. •

sàbado_ 08/03

PREMONICIONES_ celina chatruc Los sucesos de hoy en el arte de ayer

GENTILEZA GALERIA DE LAS MISIONES
Cultura. Cuàntas cosas (detalle). Antonio Segui, 2016. El talento de los artistas locales volvió a sorprender en Madrid està semana, donde diez galerias participaron de dos ferias de arte en el marco de la Semana Argentina en Espana. Un programa de actividades impulsado por el Gobierno para “potenciar las industrias culturales y creativas”. En la misma ciudad, Eduardo Costantini fue premiado y Julio Le Pare inaugurò una muestra individuai. El maestro mendocino reside en Paris, donde su colega cordobés Antonio Segui vivió también durante décadas hasta su muerte, en 2022. El creador de estos personajes que nunca descansan, siempre en acción. •

Mas que niimeros — ln data
MUJERES: LIDERAZGO Y PARTICIPACIÓN

29mujeres 6paises 2paises
• Segùn datos recopi- lados por la ONU, al T de enero de 2025, en tan solo 26 paises hay mujeres que se desempenan corno jefas de Estado o de gobierno. A este ritmo, la igualdad de gènero solo podria lograrse en estos cargos dentro de 130 anos.

• Ùnicamente en seis paises en la Càmara baja o en el Parlamento unicameral màs de la mitad o el 50% de las integrantes son mujeres: Ruanda (61%), Cuba (56%), Nicaragua (54%), Andorra (50%), México (50%), Nueva Zelanda (50%) y Emiratos Àrabes Unidos(50%)

• A su vez, hay 21 paises en los que las mujeres ocupan menos del 10% de los puestos en càmaras bajas o parla- mentos unicamerales. Por su parte, las càmaras bajas de Omàn y Yemen no se encuentran integradas por ninguna mujer.
FUENTE: ONU MUJERES
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POR EL ANTISEMITISMOCancelan subsidies a ColumbiaEl gobiemo del presidente Donald Trump anunció ayer la cancelación de subsidies y contratos con la Universidad de Columbia con un valor de 400 millones de dólares por lo que describe corno la incapacidad de la escue- la, una de las màs destacadas del pais, para sofocar el antisemitismo en el campus en medio de la guerra entre Israel y Hamas, que comenzó en octubrede2023.
Los frentes de EE.UU. I desconcertante anuncio
Trump allora amenaza a
Rusia con sanciones tras un 
masivo bombardeo a Ucrania

El magnate también presiona a Iran para un diàlogoDijo que le envió un carta a Khamenei con una amenaza militarCambiò de tono mientras negocia con Zelensky y luego de que lo acusaran de ser demasiado condescendiente con Putin; no obstante, dijo que es màs fàcil lidiar con Moscu que con Kiev
KIEV.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó ayer con nuevas sanciones y aran- celes a Rusia por un bombardeo a gran escala con misiles y drones que habia lanzado horas antes so- bre Ucrania, en un cambio de tono del magnate en medio de las nego- ciaciones de paz entra la Casa Bianca y el Kremlin, y después de que el lider ucraniano, Volodimir Zelensky, anunció que la próxima semana habrà conversaciones con Estados Unidos para poner fin a la guerra de tres anos.Ucrania sufrió un ataque “masivo con misiles y drones”, escribió el ministro de Energia, Herman Ha- lushchenko, en Facebook. Al menos diez personas, entra las que habia un menor, resultaron heridas, se- gùn las autoridades.“Rusia està tratando de hacer da- no a los ucranianos de a pie al ata- car instalaciones de producción de energia y gas, sin abandonar su objetivo de dejarnos sin luz y cale- facción, y causando el mayor dano posible” a la población, afirmó Ha- lushchenko.El feroz ataque llevó al presidente Donald Trump a cambiar el tono de sus conversaciones con Rusia y amenazar con nuevas sanciones y aranceles al régimen de Vladimir Putin, aunque sin alejarse del todo del lider ruso.“Basado en el hecho de que Rusia està absolutamente golpeando a Ucrania en el campo de batalla en este mismo momento, estoy considerando seriamente aplicar sanciones financieras a gran escala y aranceles a Rusia hasta que se alcance el cese el fuegoy UN ACUERDO DEFINITIVO DE PAZ”, escribió Trump en su red Truth Social.Sin embargo, poco después, en un contacio con periodistas en la Casa Blanca, Trump dijo que le resulta “màs fàcil” tratar con Rusia que con Ucrania para poner fin a la guerra y que confia en Putin.“Yo le creo”, dijo sobre el mandatario ruso. “Me resulta francamente màs difi cil tratar con Ucrania, y ellos no tienen las cartas” en la mano, afirmó. “Puede que sea màs fàcil tratar con Rusia”, anadió Trump.“En realidad creo que estàn haciende lo que cualquiera en esa posición estaria haciende en este momento”, dijo Trump. “Siempre he tenido una buena relación con Putin. Y ya sabes, él quiere poner fin a la guerra”, sostuvo. “Creo que va a ser màs generoso de lo que tiene

que ser, y eso es bastante bueno. Eso significa muchas cosas buenas”, anadió.Con relación a Zelensky, que intenta obtener garantias de seguri- dad occidentales antes de alcanzar un alto el fuego con Rusia, Trump opinò: “No sé si quieren llegar a un acuerdo. Si no quieren llegar a un acuerdo, los dejaremos solos, porque queremos que lleguen a un acuerdo. Lo hago para detener la muerte”.Washington ya habia suspendido la ayuda militar y de inteligencia a Kiev después de una tensa discu- sión entre Trump y Zelensky en la Casa Bianca hace una semana.Trump y su vicepresidente, J. D. Vance, acusaron a Zelensky de ser desagradecido con Estados Unidos que le entregó miles de millones de dólares en armamento. Desde en- tonces el mandatario republicano recibió criticas de sus aliados y opo- sitores, que lo acusan de ponerse del lado de Rusia, que invadió Ucrania en2022.El mes pasado, Trump sostuvo una conversación telefònica con el presidente raso Putin en un paso inicial para reanudar los vinculos y retirar las sanciones impuestas 

por la administración del expresidente demócrata Joe Biden por la invasion de Ucrania.
BombardeoEl mayor productor privado de gas de Ucrania, DTEK, dijo que el bombardeo notturno fue el sexto ataque ruso a sus instalaciones en las ultimas dos semanas y media.Rusia disparó 67 misiles y lanzó 194 drones, de acuerdo con la fuerza aèrea ucraniana. Su objetivo principal eran las instalaciones de extraction de gas naturai, anadió.Rusia ha atacado la red elèttrica ucraniana repetidamente durante la guerra. Las ofensivas de Moscu han reducido la capacidad de generation de electricidad del paisy han interrumpido el suministro critico de calefaccióny agua. Ucrania acu- sa a Rusia de “usar el invierno corno arma” en un intento por minar la moral de la población civil.El vocero del Kremlin, Dimitri Peskov, dijo ayer que el suministro de energia es un objetivo legitimo porque està “vinculado al complejo industriai militar de Ucrania y a la producción de armas”. Por otra parte, Rusia aseguró haber derribado 39 drones ucranianos.

Por primera vez, Ucrania desple- gó aviones de combate Mirage-2000 franceses, que faeton entregados hace un mes, para ayudar a repeler el ataque raso. Ucrania cuenta también con aviones F-16 occidentales para derribar misiles rasos.Las defensas ucranianas derri- baron 34 misiles y 100 aviones no tripulados, segùn las autoridades, mientras que hasta diez misiles no alcanzaron sus objetivos y 86 drones desaparecieron de los radares, posiblemente neutralizados por guerra elettrònica.Tras el masivo bombardeo, Zelensky pidió una tregua en el aire y en el mar, asi corno màs presión sobre Rusia. “Los primeros pasos para establecer una paz real deben ser obligar a la ùnica fuente de està guerra, Rusia, a detener tales ata- ques”, dijo el mandatario.El lider ucraniano viajarà a Arabia Saudita pasado manana para reunirse con el principe heredero, Mohammed ben Salman, y su equipe se quedarà en el reino para mantener conversaciones con funciona- rios norteamericanos que puedan conducir al final de la guerra. •
Agendas AP, AFPy Reuters

DUBAIAdemàs de la adver- tencia a Rusia, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, presionó a Iran para negociar un acuerdo nuclear, en una doble jugada para tratar de contener ambos frentes en su acelerada iniciativa geopolitica.Trump anunció que les envió una carta a las autoridades ira- nies con una amenaza militar en caso de que Teheràn se rehùse a negociar un acuerdo nuclear, algo que fue desmentido por el régimen.“Les he escrito una carta di- ciéndoles: ‘Espero que vayan a negociar porque si tenemos que entrar militarmente, va a ser algo terrible’”, dijo Trump en una entrevista con la cadena Fox Business News. La Casa Bianca con- firmó los comentarios de Tramp, sobre el envió una carta.“Preferirla negociar un acuerdo. No estoy seguro de que todo el mundo esté de acuerdo conmigo, pero podemos llegar a un acuerdo que seria tan bueno corno si se ganara militarmente”, dijo Trump. “Pero el momento està pasando ahora. El momento se acerca. Algo va a pasar de una forma u otra”, advirtió.La agencia de noticias estatal irani IRNA citò los comentarios de Tramp. No hubo ninguna declaration inmediata de la oficina del lider supremo, el ayatollah Ali Khamenei, el destinatario de la carta, que tiene la ùltima pa- labra sobre todos los asuntos de Estado. La misión de Iràn ante la ONU declaró que no recibió ninguna carta de Trump, al tiempo que el Ministerio de Relaciones Exteriores informò que Teheràn no negociarà mientras Estados Unidos aplique una “presión màxima”.Desde que Tramp regresó a la Casa Bianca, su administración ha dicho constantemente que se debe impedir que Iràn adquiera armas nucleates. Un informe del mes pasado del organismo de control nuclear de la ONU dijo que Iràn ha acelerado su producción de uranio.El primer mandato de Tramp estuvo marcado por un periodo especialmente problemàtico en las relaciones con Teheràn. En 2018, retiró unilateralmente a Estados Unidos del acuerdo nuclear de Iràn, lo que provocò sanciones que lastraron la economia, y ordenó el asesinato del principal generai del pais. •
Agendas AP, AFPy ANSA
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Los desafios de EE.UU. I una antigua estrategiaEl “realismo neandertal” que gufa la cruda politica exterior de Trump

OPINIONFarah StockmanTHE NEW YORK TIMES
NUEVA YORK La destrucción de la Agenda de Estados Unidos para el Desa- rrollo Internacional (Usaid). La amenaza de convertir a Canada en el 51° estado norteamericano. Humillar a Ucrania. iQué està pa- sando con la politica exterior de Estados Unidos? Algunos creen que es impulsada por la avaricia personal del presidente Trump o por su gustito por los dictadores. Ambas ideas pueden sonar ciertas, pero solo cuentan una parte de la histo- ria. Lo que mas le importa a Trump no es la riqueza o la ideologia de un pais, sino su poderio. É1 cree en so- meter al débil y ser deferente con el fuerte. Es una estrategia vieja corno la humanidad: se llama realismo.No me malinterpreten. La ma- yoria de las cosas que hace Trump son chapucerias miopes y crueles, tanto a nivel internacional corno a nivel interno. Pero en su gobierno también detecto la comprensión de que el orden liberal internacional solo file posible gracias al poderio militar de Estados Unidos y que los norteamericanos ya no estàn dispuestos a seguir pagando esa factura. Eso es realismo -burdo y carente de estrategia, un “realismo neandertal”, corno lo definió alguna vez el politòlogo Stephen Walt-, pero realismo al fin.Y los realistas ven el mundo corno un lugar anàrquico y despiadado. Para ellos, la seguridad no se con- sigue difundiendo los valores de- mocràticos ni generando un marco legai internacional que debe ser cumplido, sino siendo el mas fuerte de la cuadra, y evitando peleas con los otros fortachones. Trump quie- re evitar una guerra con Rusia. Y eso implica endurecer el corazón ante las desgracias de Ucrania.La historia del origen del realismo se remonta a la Guerra del Pe- loponeso, cuando la superpotencia de aquella època, Atenas, sitió la isla de Melos y anunció que si sus ha- bitantes no le juraban lealtad, los hombres serian masacrados, las mujeres y los ninos esclavizados, y la isla seria colonizada.Los melios protestaron dicien- do que Atenas no tenian ningùn 

derecho, pero a los atenienses no los importò. Las ideas nobles du- ran tanto corno el ejército que las respalda. Los atenienses entonces respondieron con la famosa frase citada en la obra de Tucidides: “Los fuertes hacen lo que pueden, y los débiles sufren lo que deben.”Para ser honesta, yo probable- mente me habria hincado para seguir viva, resistiendo en secreto. Pero los lideres de Melos eran mas valientes. Eligieron luchar. (iResultado? Sus hombres fueron masacrados, sus mujeres y ninos esclavizados, y la isla fue colonizada. ^Fueron héroes o fueron unos tontos? Si usted los considera héroes, entonces es un liberal inter- nacionalista que cree que la paz y la seguridad depende de gobiernos justos que se cinan a normas rationales e ilustradas. Si usted piensa que fueron unos tontos, entonces es un realista.La semana pasada en la Casa Blanca, Trump interpretò el papel de los atenienses. Cuando le dijo al ucraniano Zelensky: “En este momento usted no tiene las cartas ne- cesarias”, le estaba hablando de la posición estratégica de su pais, no de nobles ideales o valores compar- tidos. En parte, este gobierno es tan desconcertando porque durante décadas la politica exterior de Estados Unidos se rigió por lo opues- to al realismo. Las peleas cruciales en Washington, especialmente en las ultimas décadas, eran entre los neoconservadores que querian di- fundir la democracia a través de la guerra y los liberates que querian difundir la democracia a través del poder blando, corno Usaid, para dar impulso a la sociedad civil de otros paises.Los pensadores realistas han sido relegados durante anos a las casas de altos estudios o directamente han sido ignorados. Hans Morgenthau, un importante politòlogo del siglo XX y uno de los realistas mas famosos de su generación, te aconsejó al gobierno de Lyndon Johnson que no extendiera la guerra de Vietnam, y en 1965 lo echaron. Y en 1997, desde las pàginas de este mismo diario, George Kennan dio argumentos en contra de la expansion de la OTAN, prediciendo que inflamaria el militarismo de Rusia y socavaria su democracia. Nadie lo escuchó. Brent Scowcroft 

le advirtió al presidente George W. Bush que invadir Irak seria un grave error. Desde que abrió la boca, fue tratado corno un extrano.En los ùltimos anos, sin embargo, el realismo en Washington va en ascenso. Aparecieron centros de politicas realistas, corno el Institute Quincy para la Gobernanza Responsable, Prioridades de Defen- sa, o el Centro para el Anàlisis de la Gran Estrategia de Estados Unidos de la Corporation RAND. La etique- ta de “realista” se està usando para describir a numerosos funcionarios del nuevo gobierno, corno el vicepresidente J. D. Vance, el secretario de Estado, Marco Rubio, y la direc- tora de inteligencia nacional, Tulsi Gabbard. Uno de los pensadores realistas màs importantes de està era, Elbridge Colby, es el candidato de Trump para ocupar la Sub- secretaria de Defensa de Politicas Pùblicas.“Estamos entrando en una nueva era de realismo norteamericano”, declaró recientemente en Fox News el senador Eric Schmitt, republica- no por Missouri.^Qué provocò este giro? En parte, es la inseguridad, el motivo de siempre de todos los prepoten- tes. Cuando Estados Unidos era la superpotencia mundial sin rivai, los norteamericanos podian per- mitirse el lujo de usar su poderio militar para promover la democracia, ignorando olimpicamente el interés de China por Taiwàn o el interés de Rusia por Ucrania. Hoy Rusia y China tienen misiles hiper- sónicos que el ejército de Estados Unidos todavia no sabe còrno contrarrestar del todo. China ya tiene la capacidad de derribar satélites norteamericanos en el espacio, lo que destruiria los sistemas GPS de los que dependen nuestro ejército y nuestra economia, y se cree que Rusia también està probando ese tipo de armas.Los norteamericanos no estàn preparados para una guerra con China. De hecho, gran parte de la capacidad industriai necesaria para librar una guerra con China hoy se encuentra precisamente en China, gracias a la ingenuidad de los internacionalistas liberates que decidieron convertirla en la fàbri- ca del mundo. Aun asi, si Estados Unidos y sus aliados se mantienen juntos, son màs fuertes que el equi

pe Rusia-China. Pero muchos norteamericanos ya no quieren luchar con nuestros aliados por ideales nobles en el extranjero, sobre todo después de las desastrosas guerras en Iraky Afganistàn.Ahora la pregunta es qué tipo de realismo adoptarà Trump. Los realistas ofensivos, corno John Mear- sheimer, creen que la guerra con China es una posibilidad muy real y mortalmente seria, y que todo lo demàs es una distracción. Los realistas defensives sostienen que las grandes potencias deberian evitar hacer cosas que impulsen a los estados màs débiles a amasar su propia fuerza. Ahi es donde Trump se dis- tancia de muchos realistas: ningùn verdadero realista amenazaria con anexar Canadà, Gaza y Groenlandia, me dijo Stephen Walt.Aunque Trump adopta algunos elementos del realismo -ceder ante los fuertes y sacrificar a los débiles-, sus guerras arancelarias y sus ame- nazas contra pacificos vecinos po- drian terminar costando tan caras corno el aventurerismo militar del orden liberal anterior. Rajan Menon, profesor emèrito del City College de Nueva York, dice que quienes esperan que el gobierno de Trump “siga el manual del realismo”, mostrando moderation, “van a quedar muy decepcionados”.En la reunion en la Casa Bianca, Zelensky se ocupó de recordarle a Trump que cualquier dia de estos la guerra también podia tocarles a los norteamericanos. “Ahora no lo sienten, pero lo sentiràn en el futuro”, dijo Zelensky.Trump se ofendió y te retrucó: “Eso no lo podés saber. No vengas a decirnos lo que nos va a pasar”.Para Trump, Estados Unidos es una superpotencia a la que Rusia no se atreveria a atacar, y Ucrania es un peón que se puede sacrificar. El problema es que a todas las su- perpotencias les pasa lo mismo: tarde o temprano entran en deca- dencia. Y no las salva ni el realismo neandertal. Después de que los atenienses saquearon la isla de Melos, la noticia de su brutalidad se difundió por todo el Peloponeso. Sus aliados se volvieron contra ella. Atenas perdio la guerra. Resulta ser que los altos ideales, al fin y al cabo, si importarne
Traudcción de Jaime Arrambide

Sorpresivo freno de la Casa Bianca a la motosierra de MuskEl presidente dijo que en principio cada secretario decidirà sobre el ajuste
NUEVA YORK - El presidente Donald Trump decidió limitar la autoridad de Elon Musk en medio de fuertes criticas por los recortes que està realizando desde el De- partamento de Eficiencia Guber- namental (DOGE, por su siglas en inglés) y que afectan la imagen de su gobierno y frente a los merca- dos financieros.Luego de una reunion del gabi- nete de anteanoche, el mandatario dijo que habia dado instruccio- nes a sus secretaries para que tra- bajen con DOGE, pero que sean “muy precisos” sobre qué trabaja- dores se quedaràn o se iràn, usando un “bisturi, en lugar del hacha”, escribió en una publicación en su red Truth Social.“No quiero ver un gran recorte en el que se elimine a mucha gente buena”, dijo Trump màs tarde a los periodistas en el Salón Ovai.Agregó que seràn los lideres del gabinetejuntoa laagencia DOGE quienes tomarian la iniciativa, pero que en todo caso Musk podria presionar màs en el futuro.“Si pueden recortar, mejor. Y si no, entonces Elon lo harà”, dijo.Senate que los miembros del gabinete se reuniràn con DOGE cada dos semanas para avanzar en sus objetivos de reduction de costos.Los recortes radicates de personal impulsados por DOGE ya lle- varon a varias demandas judicia- les, ansiedad de los votantes y ma- yores preocupaciones por parte de los republicanos del Congreso. Ademàs, y sumados a los arance- les externos implementados por Trumpy su acercamiento a Rusia, tuvieron un fuerte impacto negativo en los mercados financieros, que siguen en caida.El mensaje de Trump también fue una rara restriction pùblica de la autoridad de Musk mientras el multimilionario se mueve para ayudar a remodelar el gobierno federai, “a veces pisando los dedos de los pies de los secretaries del gabinete”, senate una fuente cer- cana a la Casa Bianca.Varios miembros del gabinete se enfurecieron cuando Musk or- denó recientemente a los emplea- dos federates que explicitaran cuàl era su trabajo o se enfrenta- rian a la finalization inmediata de sus empleos. Multiples agencias y departamentos rechazaron ini- cialmente las decisiones.De todas maneras Trump buscò dejar bien parado a Musk y al DOGE después de la reunion del gabinete. “Creo que han hecho un trabajo increible”, dijo en su red social.Musk calificó la reunion de “muy productiva” en una publicación sobre X. Era la segunda vez que asistfa a una reunion del gabinete deTrump. El multimilionario habia dominado la prime- ra reunion el mes pasado cuando llamó a DOGE una “función de apoyo” para ayudar a las agencias federates a “encontrar una reduction del 15% en el fraude y el des- perdicio” del dinero federai. •
Agencias ANSA y AP
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Trump le puso alfombra roja a la industria cripto en la Casa BiancaE1 magnate recibió a los principales referentes del sector en una cumbre, después de decretar la creación de una “reserva estratégica” de bitcoins
WASHINGTON- Varios de los principales actores del mundo de las criptomonedas fueron recibi- dos ayer en la Casa Bianca por Donald Trump, que reiterò su apoyo incondicional a un sector en auge desde su elección y confirmó la creación de una “reserva estratégica” de bitcoins.“Sé que muchos de ustedes han estado luchando durante anos por esto”, dijo Trump a los asistentes.“E1 ano pasado prometi convertir a Estados Unidos en la superpoten- cia mundial de bitcoin y la capitai criptogràfica del pianeta, y estamos tornando medidas históricas para cumplir esa promesa”, agregó.Los ejecutivos e inversores se reunieron por la tarde con los miembros del Grupo de Trabajo del Presidente sobre Activos Digitales, presidido por el asesor de Inteligencia Artificial (IA) y Criptomonedas David Sacks.Anteanoche, unas horas antes de la cumbre, el jefe de Estado firmò un decreto que establece la creación de una “reserva estratégica” alimentada por unos 200.000 bitcoins incautados por la justicia estadounidense.Sobre està reserva de Bitcoin, dijo: “Este sera un Fort Knox virtual para el oro digitai que se albergare dentro del Tesoro de los Estados Unidos”.Trump también dijo que su administration està luchando para poner fin a la guerra de la burocra- cia contra las criptomonedas.“El gobierno de Estados Unidos ha vendido tontamente decenas de miles de bitcoins adicionales que valdrian miles y miles de millones de dólares si no los hubiera vendido”, afirmó Trump. “Pero si que las vendieron, sobre todo, durante la administration Biden, y no fue una buena decision”, agregó.“A partir de hoy, Estados Unidos seguirà la regia que todo poseedor de bitcoins conoce muy bien: nun- ca vendas tus bitcoins. Y esa es una frase que tienen. No sé si es correcta o no. tQuién demonios lo sabe, ver- dad?” dijo el magnate.Sacks, el zar de la inteligencia artificial y las criptomonedas de la Casa Bianca, habló después de Turmp. “Està es una industria que estuvo sujeta a procesos judiciales y persecución durante los ùltimos cuatro anos”, dijo.“Nadie sabe mejor que tu lo que se siente”, le dijo a Trump.Trump, que durante mucho tiempo se mostrò hostil a las criptomonedas, cambiò de posture durante la ùltima campana presidential.Incluso se asoció con una nue- va plataforma de intercambio, World Liberty Financial, y luego lanzó su propia moneda electronica, Trump, a mediados de enero, lo que generò acusaciones de conflic- to de intereses.Estas criticas ya se habian for- mulado luego de que la industria de las criptomonedas contribuyera con màs de 100 millones de dólares a la campana del republicano.Entre los invitados para la re

union de este figuraba uno de los cofundadores de World Liberty Financial.Antes del evento, Trump ha- bia despejado el horizonte de las criptomonedas al designar a Paul Atkins, partidario de estos nuevos tipos de activos financieros, corno director de la Comisión de Bolsa y Valores (SEC). Bajo su liderazgo, la SEC retiró demandas contra gran- des actores del sector, corno las pla- taformas Coinbase y Kraken, lanza- das bajo el mandato del presidente Joe Biden, un fuerte critico de las monedas digitales.Sacks comparò la nueva reserva de Bitcoin, cuyo valor alcanza aproximadamente17.500millones de dólares al precio actual, con las reservas de oro estadounidenses.La medida gubernamental es “uno de los mensajes de apoyo màs significativos que la industria ha re- cibido”, sostuvo Jacob Phillips, de Lombard Finance, una firma espe- cializada en criptomonedas.“Conozco empresariosy equipos que regresaron a Estados Unidos animados por el cambio en el en- torno regulatorio”, agregó.La cumbre de ayer “marca un momento cruciai para la industria de activos digitales”, dijo Elitsa Taskova, gerente de productos de la plataforma de servicios financieros de criptomonedas Nexo.“Las próximas decisiones del gobierno seràn decisivas”, considerò la ejecutiva, que ve al equipo de Trump “sentando las bases de un marco favorable al crecimiento màs justo para los actores virtuosos y consolidando el papel patrimonial de las criptomonedas”.Sin embargo Reuters reportó que hasta el momento, el mercado de Bitcoin se ha visto en gran medida decepcionado por el concepto de Trump para la reserva.El proyecto deberà pasar por el Congreso, donde estàn estancados varios textos reglamentarios pre- sentados en los ùltimos dos anos.La renovation partial de las dos càmaras durante las ùltimas elec- ciones legislativas de noviembre ha dado un nuevo impulso al mo- vimiento, que podria consolidarse en los próximos meses.Sin embargo, una parte del Congreso sigue reacia a abrir camino al sector.A principios de febrero, el representante demócrata Stephen Lynch advirtió contra la extension de los servicios financieros tradicionales a las criptomonedas, mencionando un posible “colapso”.El reciente episodio del robo de alrededor de1500millones de dólares de la plataforma Bybit también ha servido corno recordatorio de los riesgos que podrian presentar las criptomonedas.Otro desarrollo reciente es la implosion de una moneda digitai respaldada por el presidente argentino Javier Milei, $LIBRA, una “moneda meme”, creada solo con fines especulativos, corno la Trump. •
Agendas AFP, APy Reuters

Soldados del Ejercito sirio movilizados en el àrea de Latakia moawiaatrash/dpa

Los peores combates desde la 
calda de Al-Assad reavivan el 
riesgo de guerra civil en Siria escalada. Los leales al derrocado dictador lanzaron un ataque en el oeste del pais contra fuerzas del actual gobierno; mas de 130 muertos
DAMASCO - Luego de tres meses de relativa calma, la violencia volvió a aduenarse de Siria con enfrentamientos entre las nuevas fuerzas de seguridad y combatien- tes leales al presidente derrocado Bashar al-Assad, que dejaron màs de 130 muertos en una provincia costerà del noroeste del pais, y rea- vivaron el temor de que se desate una nueva guerra civil.El presidente interino, Ahmad al-Sharaa, un musulmàn sunnita, pidió anoche a los insurgentes de la secta alauita, que apoyan a Al- Assad, que se rindan “antes de que sea demasiado tarde”, y advirtió que continuarà la “lucha contra las armas no reguladas”.Ya luego de asumir el cargo de presidente interino en enero pasado Al-Sharaa habia adelantado que el Estado tendria “el monopolio” del uso de las armas.En este sentido, anoche reiterò que perseguirà a los “remanentes” del derrocado régimen de Al-As- sad y los llevarà a juicio.El Observatorio Sirio de los Derechos Humanos, una organization con sede en Londres que cuenta con una red de informantes en todo el pais, informò que màs de 130 personas habian muerto en dos dias de violencia en la region costerà del oeste de Siria, densamente poblada por miembros de la minoria alauita, a la que perte- necen los Al-Assad.El Observatorio senaló que estos enfrentamientos en la ciudad de Jableh y localidades cercanas son “los màs violentos contra las nuevas autoridades desde la caida de Al-Assad”, hace tres meses.Segùn las autoridades sirias, la violencia comenzó cuando los leales a Al-Assad lanzaron el j ueves un ataque letal y bien planificado contra sus fuerzas.El expresidente, que huyó a Rusia tras gobernar el pais con puno de hierro durante 24 anos, fue derrocado el 8 de diciembre por una alianza degrupos rebeldes islamis- tas encabezados por la agrupación extremista Hayat Tahrir al-Sham (HTS), que fiderò una avanzada 

relàmpago desde el norte del pais hasta la capital, Damasco.Las nuevas autoridades, desde entonces, afrontan el desafio de restablecer la seguridad en el pais, escenario de una cruenta guerra civil que empezó en 2011y en la que murieron màs de medio millón de personas.Combates en LatakiaDesde hace unos dias se libran combates en la provincia de Latakia, bastion de la minoria alauita del depuesto presidente en la costa mediterrànea.En “un ataque bien planificado y premeditado, varios grupos de milicianos de Al-Assad atacaron nuestras posiciones y nuestros puntos de control, golpeando un gran nùmero de nuestras patrullas en el àrea de Jableh”, dijo Mustafa Kheifati, responsable de seguridad en Latakia.Estas acciones causaron nume- rosos muertos y heridos entre sus tropas, anadió sin dar un balance, luego establecido en màs de 70 por el Observatorio.Las fuerzas de seguridad “van a restablecer la estabilidad en la region y protegeran los bienes de nuestro pueblo”, aseguró Kneifa- ti. Las autoridades decidieron im- poner ayer toques de queda tanto en Latakia corno en las provincias de Tartus (oeste) y Homs (centro).Durante la operation en Latakia, las fuerzas de seguridad detuvie- ron en la ciudad de Jableh a un an- tiguo responsable de los servicios de seguridad de la Fuerza Aèrea, una de las agencias gubernamen- tales que era màs cercana a la fami- lia Al-Assad, segùn dijo la agencia de noticias estatal SANA.“Nuestras fuerzas en la ciudad de Jableh consiguieron detener al general criminal Ibrahim Huwei- ja”, senaló la agencia. Agregó que “està acusado de haber cometido cientos de asesinatos en la època del criminal Hafez al-Assad”, padre y predecesor del derrocado presidente.Bajo Al-Assad, los alauitas ocu- 

paban altos cargos en el Ejército y las agencias de seguridad. Decenas de personas se congregaron ayer frente a la principal base aèrea rusa en Siria, cerca de Jableh, pidiendo protection a Moscù. Rusia se unió al conflicto de Siria en 2015, apoyando a Al-Assad.El nuevo gobierno ha culpado a los leales del mandatario derrocado por los ataques de las ùltimas semanas contra las nuevas fuerzas de seguridad del pais.En la manana de ayer, se des- plegó un gran nùmero de tropas en Latakia, donde efectivos de las fuerzas de seguridad informaron de algunos enfrentamientos en uno de los barrios, pero la mayor parte de la ciudad estaba tranquila y en manos de las fuerzas del gobierno.El director del Observatorio, Rami Abdurrahman, senaló sin embargo que las inmediaciones de las ciudades costeras de Bani- yasy Jableh seguian bajo el control de efectivos leales a Al-Assad, asi corno su ciudad natal, Qardaha, y muchas aldeas alauitas próximas.Un residente de Qardaha contò a The Associated Press por men- saje de texto que la situación era “muy mala”. El hombre, que pidió no ser identificado por seguridad, dijo que las fuerzas gubemamen- tales estaban disparando con ame- tralladoras pesadas en zonas resi- denciales.Otro residente, que también habló bajo condición de anonimato por temor a su seguridad, dijo que no habian podido salir de la casa desde el jueves por la tarde debido a la intensidad que estaban temendo los tiroteos.El conflicto en Siria desplazó a millones de personas y cerca de tres millones buscaron refugio en la vecina Turquia. El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, anunció està semana que màs de 133.000 de ellos regresaron vo- luntariamente desde la caida de Al-Assad.*
Agendas AFPy AP



8 I EL MUNDO LA NACION | SÀBADO 8 DE MARZO DE 2025El Papa sigue estable y por primera vez no difundieron un parte medico
vaticano. La información sobre su estado de salud quedó a cargo del jefe de prensa, que dijo que volvió a trabajar; algunas senates generaron optimismo
Elisabetta PiquéCORRESPONSAL EN ITALIAROMA - Compàs de espera. La noticia de ayer, el coarto viernes que pasó el papa Francisco en el Hospital Gemelli, tal corno se ha- bia anticipado, fue que por primeva vez los médicos no difundieron ningùn parte sobre su estado de salud desde el 14 de febrero, dia de su internación por una bronquitis que derivò luego en una neumo- nia bilateral. <Por qué? Porque no se puede reperir todos los dias lo mismo y Jorge Bergoglio, de 88 anos, “sigue estable dentro de un cuadro complejo y con pronostico reservado”, hizo saber la Sala de Prensa.La ausencia del parte en verdad fue una “buena noticia”. Evidentemente, el Papa està mejor que el lunes pasado, cuando tuvo su ùltimo episodio, doble, de insufi- ciencia respiratoria por broncoes- pasmo. Desde entonces, las cosas lentamente se fueron estabilizan- do. No tuvo mas crisis y comenzó a utilizar de noche ventilación mecànica no invasiva (la mascara conectada a un aparato que envia aire a los pulmones, un nivel superior de asistencia), mientras que de dia usa las cànulas nasales.Justamente esa voz fatigada y entrecortada que se oyó en la vis- pera en el audio que envió a quie- nes estaban por rezar un rosario en la Plaza San Pedro se debia al ruido del aire que le llega a través de esas vias nasales, fìltraron desde el Vaticano.El director de la Sala de Prensa, Matteo Bruni, que en estos dias de preocupación por la salud del jefe màximo de la Iglesia Católica es quien con enorme gentileza y pa- ciencia responde a las preguntas de los periodistas, quiso precisar las cosas respecto de esa sorpresa del audio. Algo considerado por muchos la primera “prueba de vida” del Papa después de tres semanas de noticias falsas de torio tipo. Entonces, se oyó una voz muy débil, sin aliente, fatigada, sufrida, entrecortada, que reflejó una enorme fragilidad.“Fue el propio Papa el que quiso que el audio con su saludo fuera transmitido ayer al comienzo del rosario en la Plaza San Pedro porque queria agradecer a las personas por todas las oraciones que estàn haciende por él y gracias a las cuales se siente ‘llevado’ y sos- tenido por el pueblo de Dios”, su- brayó Bruni.Como todos los dias desde ha- ce mas de tres semanas, Bruni a primera hora de la manana hizo saber que el Papa habia pasado una noche tranquila y que se habia despertado “poco después de la ocho”. Mas tarde, la Sala de Prensa de la Santa Sede detalló que seguia con su habitual terapia. Y por la noche locai, a la misura hora que sus médicos hasta 

ayer solian difundir un parte, volvió a dar información, consciente de que el vacio informativo no es bueno.“La situación permanece estable en el contexto de un cuadro complejo, con un pronostico que sigue siendo reservado”, indicò, dejando entender que el Papa aùn no està fuera de peligro.La descripción de la jornada del paciente ilustre, no obstante, dejó en darò que lentamente las cosas van reencauzàndose. “Pasó el dia alternando reposo, oración, tera- pias, incluida la fisioterapia respiratoria”. Al ser el primer viernes de Cuaresma, también informò que el Papa se desplazó desde su cuarto hasta la capillita que que- da al lado de la suite del dècimo piso del Gemelli, donde se quedó rezando20 minutos.También se dedicò a actividades de trabajo. El boletin diario del Vaticano, en efecto, no solo consignó el nombramiento de tres nuevos obispos, sino también la creación de una nueva diócesis en Tanzania y la designación de nuevos miem- bros de la Pontificia Academia de Ciencias.A la espera del nuevo parte mèdico de hoy-confirmado por la Sala de Prensay que podria tener no- vedades en cuanto a la evolución de la neumonia bilateral-, la gran pregunta es si, después de la sorpresa del audio, manana podràn verse algunas imàgenes, en video o de persona, del Papa, en ocasión de la tradicional oración mariana del Àngelus.En este clima de compàs de espera, el cardenal italiano Gualtiero Bassetti, presidente emèrito de los obispos italianos, de 82 anos, en una entrevista con el Corriere 
della Sera recordó que en 2020, durante el Covid, tuvo una neumonia bilateral que lo puso al borde de la muerte, pero de la que se recuperò. “Conozco el sufrimiento de Francisco”, dijo, al precisar que en ese momento estuvo mucho peor que él y hasta llegó a ser intubado. Estaba tan grave que los médicos les avisaron a sus parientes y secretaries que se prepararan para lo peor. Pero luego, lentamente, logró recuperarne totalmente.“Estoy bien, lo ùnico es que no logro sentir màs los olores; pero, por lo demàs, me restableci totalmente, corno si nunca hubiera te- nido Covid”, destacó. Y contò que cuando, después de su enferme- dad, fue recibido en audiencia por Francisco, que siempre se interesó por su salud, corno siempre utilizò su humor porteno para desdrama- tizar: “Me dijo: ‘^Sabés por qué no te moriste? Porque en el infierno no hay lugar para vos’”, evocò.Preguntado corno creia que Francisco està viviendo este dificil momento, Bassetti no tuvo dudas: “Lo conozco bien, sé que està listo para hacer la voluntad del Senor, la que sea”.«

Alquileres imposibles y pisos mas caros: el acceso a la vivienda se volvió un drama en Espanaaumentos. El pai's se encamina a otra crisis tras la burbuja inmobiliaria de 2008; los precios de venta aumentaron 47% en los ùltimos ocho anos
Ivan RuizPARA LA NACIONMADRID - Cuando supo que tenia que vender el departamento de sus padres en el centro de Madrid, César pensò que le llevaria meses ubicar un piso que superaba el medio millón de euros. Pero no. Publicó el inmueble en un sitio web y comenzó una maratón que terminarla con el piso vendido en horas. Agendo 25 visitas para el primer dia y cuando terminò la manana ya tenia varies compradores. “Esto ha sido una locura, estoy que flipo. Habia tantos interesados que le di prioridad a la gente del barrio”, dijo esa misma noche a la nacion, can- sado después de un largo dia.Tras la burbuja inmobiliaria que estalló en2008, Espana se encamina a otra crisis de vivienda que pone en jaque a los màs jóvenes y a la clase media baja. La compra de viviendas en Espana se encareció un 47% en los ùltimos ocho anos, segùn datos oficiales. La tendencia se ratificò en el ùltimo trimestre de 2024, cuando el Institute Nacional de Estadistica anunció una suba del 8,1%. Las proyecciones priva- das para este ano siguen en alza, pero aùn asi, los pocos pisos que salen a la venta, vuelan.Espana està en el podio de los paises europeos con màs subas en el predo de la vivienda, solo detràs de Irlanday Portugal. Por eso, el tema se ha convertido en la principal preocupación de los espanoles, segùn la ùltima encuesta del Centro de Investigaciones Sociológicas. La ùltima vez que esto habia ocurrido habia sido en 2007, un ano antes del estallido de la burbuja inmobiliaria que desató una crisis a nivel nacional. Los càlculos oficiales avalan la preocupación generali- zada: el Banco de Espana calculó que hacen falta construir 600.000 viviendas sólo en 2025 para equilibrar el mercado inmobiliario y, asi, frenar la suba de precios.Los expertos consultados por 

la nacion enumeraron los motives para explicar està crisis. Desde lo demogràfico, un aumento pobla- cional impulsado, sobre torio, porla llegada de inmigrantes y una suba de las casas monoparentales, moti- vada por los divorcios. Desde el punto de vista de la oferta de viviendas, las estadisticas oficiales muestran un profondo déficit acumulado en la construction de casas en los ùltimos 15 anos. Y, por ùltimo, el motivo màs importante -coincidieron- es el problema en los alquileres oca- sionado por la especulación con los departamentos para turistas en ciudades corno Madrid, Barcelona o las Islas Baleares.
Alquileres rècordSi comprar departamentos es caro, alquilar es todavia màs caro. Los alquileres subieron un 58% en los ùltimos ocho anos, muy por encima del 17% que subieron los salaries. Los precios exorbitantes del alqui- ler en los principals centres urba- nos volcaron a la clase media espa- nola a la compra de propiedades a través de créditos hipotecarios.“A pesar de todas estas dificul- tades, las tasas de interés en Espana estàn bajas (aproximadamente del 2% de interés) en comparación con otros paises. Por eso, si puedes acceder a una hipoteca es conveniente porque terminas pagando una cuota mensual inferior a un alquiler”, explica José Carlos Diez, profesor de Economia de la Uni- versidad de Alcalà.“Obviamente, Espana tiene que resolver el problema de la construction de nuevos inmuebles, pero el principal inconveniente actual son los alquileres. Hay que hacer una intervention quirùrgica en ese mercado. Muchos jóvenes y familias con menos recursos ya no pueden acceder a su vivienda y entonces se vuelcan al alquiler. Eso aumenta los precios. Por otre lado, los pisos turisticos han generado otro problema porque dan una rentabilidad mucho mayor y eso 

también eleva los precios”, agrega el economista especializado en te- mas de real-estate.Maria Matos, directora de Fotocasa, uno de los portales inmobi- liarios que publica miles de ofer- tas a diario, define la situación del alquiler corno una “drama habita- cional” y remarca que un inquilino destina, en promedio, màs de la mitad de sus ingresos en pagar su renta en Madrid y Barcelona. “El precio de alquiler està en màximos históricos desde hace dos anos”. Los pisos turisticos -con bajas regulations en Espana-, el alquiler por habitations y la inversion es- peculativa han sido modalidades que incluso potenciaron la crisis de los alquileres, coincide.La incertidumbre de los inquili- nos, siempre preocupados por una posible negociación de su centrato con nuevos aumentos, ya es uno de los temas de conversación en bares y grupos de WhatsApp. De hecho, el Sindicato de Inquilinos convocò està semana a una marcila nacional para el 4 de abril para reclamar una baja inmediata de los alquileres y, sobre torio, una politica a largo plazo que contemplo un descenso sostenido de los precios. Reclaman, ademàs, una intervention del Estado con departamentos a precio protegido, corno hicieron otras capitales europeas para frenar la especulación inmobiliaria.La politica ya tomo nota del problema, pero por ahora reacciona timidamente. El presidente Pedro Sànchez anunció en enero un pa- quete de medidas centradas en aumentar la cantidad de viviendas disponibles, mejorar la regulación y entregar ayudas a los grupos so- ciales màs afectados por la crisis actual. Sin embargo, el socialista dispone de pocas herramientas para activar el tema, ya que el uso del sudo està en mano de las co- munidades autónomas en Espana, que finalmente son las que pueden darle un nuevo impulso a la construction de nuevas viviendas. •
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Una bomba de la Segunda Guerra paralizó 
la principal estación de tren de Paris
hallazgo. E1 artefacto sin explotar, un obus de 500 kilos, fue encontrado durante unas obras de mantenimiento “en medio de las vfas” en Gare du Nord; se intermmpió el Eurostar
PARIS - El hallazgo de una bomba de la Segunda Guerra Mundial sin detonar cerca de las vias interrum- pió ayer los enlaces ferroviarios de alta velocidad de Paris con Londres y Bruselas, lo que frustrò las escapa- das de fin de semana de los viajeros y provocò alteraciones en cadena en decenas de trenes que debian llegar y partir desde la estación mas con- currida de Francia, la Gare du Nord, en la periferia de la capitai.La Gare du Nord es una de las mas concurridas de Europa, con mas de 226 millones de viajeros en 2023, y la mas frecuentada del pais, con unos 700.000 usuarios diarios, se- gun cifras de la compania ferroviaria SNCF.Eurostar, el operador de los re- conocidos trenes de alta velocidad que facilitan la conexión ferroviaria entre Gran Bretana y el continente, anunció la cancelación de todos sus servicios con origen y destino en la capitai francesa.Los trenes de esa empresa, que cu- bre la conexión con Gran Bretana, Bèlgica, Alemania y Holanda, fue- ron desviados para que partieran de Mame-la-Vallée, al este de Paris.Varios servicios de otros operado- res, con destino a Lille, Dunkerque y Valenciennes, en el notte de Francia, fueron desviados para que partieran desde la estación de Lyon, en el sur de la capitai.

La bomba sin explotar hallada en las viasLlamativos carteles roj os que ad- vertian de los cortes en el servicio recibian a los usuarios en la Gare du Nord, normalmente bulliciosa, y frustraban sus planes de viaje durante la hora pico de la manana.El tròfico “sólo se reanudarà al final de las operaciones de desmi- nado que se estàn organizando por parte de los servicios especializa- dos de la prefecture de policia de Paris”, precisò la compania ferroviaria.

El artefacto “sin explotar” fue encontrado alrededor de las 4 de la madrugada de ayer por operarios que realizaban trabajos de movi- miento de tierras cerca de las vias a 2,5 kilómetros de la estación del Norte “en medio de las vias”, dijo la SNCF. Se trata de un “obùs de la Segunda Guerra Mundial” que, segùn una fuente próxima al caso, pesaba “500kilos”.Aùn asi, la bomba, que fue hallada a unos200metros al notte del cintu- 

rón perifèrico, no requirió evacuar a ningun vecino de Saint-Denis, pues el artefacto se encontraba “bastante lejos” de las zonas habitadas, indicò el Ayuntamiento de esa localidad.El ministro de Transportes, Philippe Tabarot, advirtió que el tròfico ferroviario se veria “fuertemente perturbado todo el dia”. Por la noche comenzó a normalizarse.“No hay ningun temor” en térmi- nos de seguridad, “pero hay un pro- cedimiento y estamos obligados a cumplirlo” durante las operaciones de desminado, explicó el ministro.Tanto Tabarot corno la compania ferroviaria instaron a la población a “aplazar sus viajes”. La decision de interrumpir el tròfico se tornò “a ins- tancias de la prefettura de policia de Paris” luego del descubrimiento del artefacto.Eurostar, que opera trenes de pa- sajeros a través del tùnel del canal de la Mancha, senaló que “lamenta sinceramente la interrupciónycom- prende los inconvenientes que pue- de causar. Agradecemos la pacien- cia y cooperación de todos durante estetiempo”.En Francia es habitual el hallazgo de bombas de la Primera o la Segunda Guerra Mundial, pero es muy raro encontrarlas en un lugar tan concurrido. •
Agendas AFP y AP

Guyana pide a La Haya que detenga a Venezuela
CONFLICTO. LA HAYA (AFP).- Guyana pidió a la Corte Interna- cional de Justicia (CU) adoptar medidas cautelares contra las elecciones que Venezuela pretende realizar en el disputado territorio de Esequibo, previstas para el 25 de mayo, informò ayer ese tribunal.Guyana pidió a la CU medidas para que Venezuela “no realice ninguna elección en o con res- pecto a ninguna parte del territorio del lado de la linea limitrofe de Guyana” establecida en 1899 por el laudo arbitrai que conce- dio la soberania del territorio a la entonces Guyana britanica, fallo que posteriormente Venezuela considerò nulo.También solicitó que la CU ins- truya a Venezuela “abstenerse de tornar cualquier acción que bus- que modificar la situación que attualmente prevalece en el territorio en disputa”, informò la Corte en un comunicado.El caso se remonta a 2018, cuando Guyana presentò su pri- mera demanda ante la CU a propòsito de la disputa territorial por el Esequibo, una region rica en petróleo, aunque ese mismo ano Venezuela cuestionó lajuris- dicción de esa corte. Està semana, el presidente de Venezuela, Nicolas Maduro, advirtió que tornata medidas para detener la “acción ilegai” de la gigante ExxonMobil en la ragion. •
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La decision de Milei de avanzar por decreto en el acuerdo con el FMI generò un nuevo cheque con la oposición

. Luis Caputo
WW MINISTRO DE ECONOMÌASi algo podemos justificar, es que es de necesidad y urgencia. El kirchnerismo lo iba a demorar porque quiere que al pals le vaya mal"

La negociación por la deuda I reacciones en el congreso y de los economistas
Acuerdo con el FMI: 
la oposición cuestìona 
el decreto y pide un 
informe de Caputo
Reclama que el Gobierno difunda los detalles cuando se firme el entendimiento con el organismo; ademàs, rechaza la via del DNU y quiere que se envi'e una ley; la estrategia de la Casa Rosada
Laura SerraLA NACIONDos son los objetivos claves que per- sigue el Gobierno con su argucia de dictar un decreto de necesidad y urgencia (DNU) para oficializar el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI). El primero, evitar que el kirchnerismo en el Se- nado demore u obstaculice su pues- ta en marcha. Segundo, esquivar el debate publico, en el Congreso, so- bre los detalles técnicos del acuerdo, instancia que el Ministerio de Economia rehùye.En la oposición los ànimos estàn caldeados; reprochan que el Gobierno apele al atajo de un DNU e incumpla con la ley de sostenibili- dad de la deuda, que exige una norma aprobada por el Congreso para avanzar en cualquier programa de financiamiento u operación de crédito publico alcanzado con el FMI. Los bloques mas duros advierten que el decreto deberia ser rechaza- do de plano; la oposición dialogista, sin ser tan categòrica, cree que es indispensable que el Gobierno le dé a conocer al Congreso la letra chica del acuerdo y, sobre todo, qué destino se darà a los desembolsos que lleguen del Fondo.“Si el acuerdo implica deuda para sostener artificialmente el tipo de cambio, ya vimos muchas veces còrno termina. Y por eso no quieren abrir el contenido del acuerdo”, aci- catea el senador Martin Lousteau (UCR), quien esgrimió cuatro argu- mentos para que ese DNU, cuando se diete, sea rechazado por el Congreso.Habrà que ver hasta qué punto los dialoguistas -la UCRy el sector de Pro que se referenda en Mauricio Macri- se animan a tensar la cuerda. Hasta ahora acompanaron cada iniciativa de la Casa Rosada, por lo que se descuenta que no sera distinto està vez, màxime tratàndo- se de un asunto tan relevante corno un nuevo acuerdo con el FMI. La gobernabilidad està en juego. La cuestión es qué le demandaràn al Gobierno a cambio.Lo cierto es que, antes del anuncio del DNU, en el macrismo ortodoxoy en la UCR no estaban convencidos de otorgarle un cheque en bianco 

al Poder Ejecutivo en materia de endeudamiento y reclamaban no solo el envio al Congreso de la au- torización para negociar un nuevo programa con el Fondo, sino tam- bién el contenido del staff level agre
ement (el acuerdo con los detalles técnicos).“Si el Congreso va a autorizar un nuevo endeudamiento, tiene que haber bàsicamente dos requisites: saber cuànto se va a pedir y cuàl es el destino de esos fondos”, se despa- chó un importante legislador cercano a Mauricio Macri.Los economistas y legisladores que responden al expresidente se reunieron el jueves pasado en la Fundación Pensar y se disponian a difundir un comunicado con està posición. Es màs, iban a solicitar la presencia del ministro Luis Caputo y del titular del Banco Central, San-Los bloques màs duros advierten que el decreto deberia ser rechazado de planoLa oposición dialoguista, en cambio, pide conocer la letra chica
tiago Bausili, ante las comisiones correspondientes. En la UCR pre- dominaba una opinion similar. A sabiendas o no de los ànimos que imperaban entre sus aliados, la Casa Rosada decidió cortar por lo sano y anunció el jueves por la noche que, en lugar de un proyecto de ley, lo que se enviaria al Congreso seria un DNU.La idea terminò de cerrar cuando, por la tarde, la vocera del FMI, Julie Kozack, enfatizó desde Washington que si bien un amplio apo- yo del Congreso es “clave para el éxito del programa”, remarcó que la decision de enviar el acuerdo al Congreso era de las autoridades, en linea con la ley argentina, y no un pedido especifico del Fondo.Lo cierto es que, con un DNU, el tràmite legislativo se simplifica 

significativamente. Con el envio de un proyecto de ley el oficialismo se vela obligado a dar las explicacio- nes pùblicas del acuerdo y, encima, reunir los votes en ambas càmaras para darle aprobación, con el agravante de que en el Senado la tarea se anticipaba dificil. Con el DNU, en cambio, el Gobierno se asegura su vigencia hasta tanto no sea rechazado expresamente por ambas càmaras. Los opositores duros lo in- tentaràn, pero dificilmente logren sumar a la ofensiva a los bloques dialoguistas.Por de pronto, las voces oposito- ras màs criticas hacen oir sus que- jas.“Deberia rechazarse de plano y sin miramientos”, enfatizó Nicolàs Massot, de Encuentro Federai.“Un gobierno que endeuda a fuer- za de DNU jamàs podrà ser liberal”, asestó, por su parte, Pablo Juliano (Democracia para Siempre).El DNU aùn no tiene fecha; una vez que el presidente lo firme y pu- blique en el Boletin Oficial, el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, ten- drà diez dias hàbiles para enviarlo a la Comisión Bicameral Permanente de Tràmite Legislativo, la cual es presidida por el oficialista Juan Carlos Fagotto.Ese cuerpo tiene otros diez dias hàbiles desde que recibe el decreto para emitir dictamen. Si no lo ha- ce en ese plazo, tanto la Càmara de Diputados corno el Senado quedan habilitados para tratar de oficio el DNU en cualquier momento, es de- cir, ponerlo a votación en el recinto. Se necesita simple mayoria.Como en tantos otros decretos anteriores, los libertarios intenta- ràn estirar los tiempos y evitar està instancia. En el interin, el decreto seguirà vigente.La estrategia de Milei es clara: con el envio de un DNU al Congreso en lugar de un proyecto de ley, la Casa Rosada intenta cubrir los flancos débiles que ofreceria la discusión parlamentaria. Aunque el oficialismo afirme que el presidente cumple con lo prometido en la Asamblea Legislativa, lo cierto es que se trata de una estratagema que dificilmente evite la polémica en torno a la legalidad del procedi- miento. •

"Lo iban a demorar", dijo Caputo para justificar el decreto de MileiEl ministro justìficó el DNU y dijo que ya està defìnido el monto del programaCaputo afirmó que era urgente avanzar y que el kirchnerismo iba a oponerse; agregó que la cifra es confidencial
El programa con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el monto que va a desembolsar en la Argentina ya està defìnido, tras las conversacio- nes entre el staffy el Gobierno, y solo resta la aprobación del board. Asi lo confirmó ayer en LN+ el ministro de Economia, Luis ‘Tote” Caputo, quien justìficó la emisión de un decreto en el que incluiràn el pacto definitivo y no lo enviaràn al Congreso corno proyecto de ley, tal corno informa- ron el jueves desde la Casa Rosada. Su explicación es que este es un caso de necesidady urgenciay el kirchnerismo lo iba a retrasar.Ademàs, el funcionario indicò que el organismo jamàs pidió una devaluación y aseguró que tampoco de acà hacia addante se produciràn “cimbronazos” en el tipo de cambio debido a que escasearàn los pesos.Tras la reacción negativa de una parte de la oposición, que esperaba que desde Balcarce 50 giraran al Palacio Legislativo el detalle de lo que se va a firmar con el FMI, Caputo se mostrò indiferente. “Si algo podemos

justificar que es de necesidady urgencia es esto”, dijo para respaldar la decision comunicada desde la Oficina del Presidente, en cuanto a que se va a publicar un decreto, que tiene fuerza de ley y que solo quedarà sin efecto si logra el rechazo de ambas càmaras, que tampoco estàn obligadas a tratarlo. Al contrario, si hubiera sido un proyecto del Ejecutivo girado al Congreso, tanto Diputados corno Senado- res tenian que dar el visto bueno para recién ahi transformarse en ley.“La gente quiere salir de las res- tricciones cambiarias, tener me- jores salaries... Seamos francos: si mandàbamos esto a las dos càmaras, donde en el Senado hay mayoria kirchnerista y el kirchnerismo quiere que al pais le vaya mal, se iba ademorarymucho. Ynoesuntema que se puede demorar y mucho; no podemos estar dando vueltas, es lo mejor para la gente. Hay necesidad y urgencia en esto”, indicò.En la Argentina, la ley de forta- lecimiento de la sostenibilidad de la deuda pùblica, sancionada en 2021, establece que todo programa de financiamiento u operación de crédito publico realizados con el FMI, asi corno también cualquier ampliación de los montos de esos programas u operaciones, reque- rirà de una ley del Congreso que lo
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A A . Eduardo de Pedro 
W SENADORNAC1ONAL(UP)En lo que va, Milei nos endeudó en màs de 100 mil millones de dólares. Ahora pide màs piata al FMI para financiar la timba financiera"

. Martin Lousteau
W W SENADOR NACIONAL (UCR)La ley establece que todo endeudamiento debe ser aprobado por el Congreso en ambas càmaras. Es un peligro discutir a libro cerrado"

_ Cristian Ritondo
W W DIPUTADO NACIONAL (PRO)Si es en el marco de lo que està transmitiendo Toto Caputo, seguramente acompanemos con el bloque de Pro"

Z _ Andres Gil Dominguez ___
W CONSTITUCIONALISTAEl acuerdo con el FMI y otro DNU nulo de nulidad constitucional absoluta e insanable que consolida el modelo autòcrata”

MARCELO AGUILAR

CLAVES SOBRE EL ACUERDO CON EL FMI
Qué se sabe y qué no del nuevo convenio que se negocia

apruebe. Eso es lo que ahora se le achaca al Ejecutìvo, debido a que la legislación no establece que el proceso sea a través de un DNU.“Paso todo lo que dijimos, eso nos dio credibilidad. Hay un sector que quiete ponerse en contra de lo que eligió la sociedad, supongo que pagaràn las consecuencias porque hoy la gente està contenta con lo que votò”, sostuvo.Caputo evitò confìrmar cuàl es el monto acordado. Dijo que de momento es confidential. “Estàn defini- dos el programa y el monto. Hemos modelado muchos escenarios para aprobarlo, el staffestuvo de acuerdo y ahora lo manda al board, que decide si le pone el gancho”, adelantó.Al igual que su jefe, Milei, y de vuelta en contra de los economis- tas que anticipan una devaluación, Caputo negò que esa haya sido una exigencia del Fondo y reiterò que tampoco prevé saltos pronunciados en el tipo de cambio para este ano. “Siempre digo que nos escuchen a nosotros porque la realidad es que no hemos hecho otra cosa que de- cirles la verdad. Algunos colegas, o que se venden corno que tienen information, lo ùnico que hacen es confundir. El Fondo nunca nos pidió devaluación. El programa lo teniamos definido con el FMI en lo bàsico desde hace bastante; este ùltimo tiempo fue màs de definir cuàntos fondos nuevos se iban a re- querir para mejorar los activos del Banco Central y que haya respaldo acorde al nivel de pasivos. Eso fue lo que llevó el ùltimo tiempo de la negotiation”, comentó. •

Q è Por qué el Gobiemo debe enviar al Congreso un acuerdo con el FMI?i Lo establece la ley de i fortalecimiento de la sos- ì tenibilidad de la deuda pùblica, impulsada por; Martin Guzmàn en 2021, i que dice en su articulo 2: i “Dispónese que todo pro- ì grama de financiamien- ; to u operación de crédito i pùblico realizados con ; el Fondo Monetario In- \ ternacional (FMI), asi ; corno también cualquier i ampliación de los mon- i tos de esos programas u \ operaciones, requerirà i de una ley del Honorable i Congreso de la Nación i que lo apruebe expresa- i mente".Q è Por qué el Ejecutivo anunció que dictarà un DNU para avanzar en el i acuerdo?Q El DNU es dictado y luego i se gira a una comisión ì bicameral del Congreso para ser evaluado debido ; al mecanismo que im- i pulsò Cristina Kirchner i en 2006. El DNU tiene i vigencia de ley siempre y \ cuando sea aprobado por i una de las càmaras o no ì sea rechazado por ningu- ì na (sanción ficta). Solo un i DNU fue rechazado por \ el Congreso. Fue en sep- ; tiembre pasado, cuando ì el Parlamento se negò a i avaiar el giro milionario i de fondos a la SIDE.Q; <; Hay "necesidad y urgencia"?Q El ministro de Economia, 
l Luis Caputo, afirmó que si ì en una entrevista en LN+. \ Si el Gobiemo enviaba un i proyecto de ley era pro- ; bable, admitieron fuentes i del Ministerio de Econo- ; mia, que fuera rechazado i por el Senado, donde el i peronismo es primera ; minoria. "Si algo podemos : justificar que es de nece- ; sidad y urgencia es esto", i afirmó en una entrevista.Q éQué dice el Fondo sobre la necesidad de pa- i sar por el Congreso?Q El FMI no exige que el ; nuevo acuerdo pase \ por el Congreso, pero si i ha dicho en reiteradas ì oportunidades desde el i gobiemo de Mauricio ; Macri que un amplio \ apoyo politico y social \ es critico para el éxito ; del programa. Un no re- ì chazo del Congreso, aun 

; bajo la modalidad del ; DNU, deberia facilitar la : aprobación por parte del • board del Fondo.
Q è.Qué avance tiene el • acuerdo con el Fondo?Q Caputo dijo que està "ce- \ rrado” y solo falta apro- ; bación del directorio del ' Fondo. "Estàn definidos el programa y el monto.; Hemos modelado mu- i chos escenarios para ; aprobarlo, el staff estuvo \ de acuerdo y ahora lo • manda al board, que de- i tide si le pone el gancho", : dijo.Q èEl nuevo programa con i el organismo implica una devaluación?Q "El Fondo nunca nos pi- ; dio devaluación", repitió : Caputo, pese a las adver- ; tencias que llegan desde ; el sector privado y de ; varios economistas sobre i el atraso cambiario y el i problema politico que sig- i nificaria que el organismo : multilateral de crédito • prestara dólares para que \ el Gobiemo contuviera i una salida de capitales.Q èQué otras novedades : puede traer el acuerdo?Q Sin dudas, habrà nuevas; metas fiscales, mone- \ tarias y cambiarias. El ; Gobierno aseguró que se- : guirà ajustando el gasto • y manteniendo el equili- ; brio fiscal. La acumula- i dòn de reservas sera el • gran desafio sin acceso • aùnalmercadoyenme- ; dio de las advertencias i por el atraso cambiario.Q èQué beneficios y qué perjuicios puede traer?Q Entre los beneficios, po- i dria bajar el riesgo pais a ; niveles que permitan el ; financiamiento para el ; sector privado a mejores i tasas, lo que bajaria sus ; costos financieros y po- : dria impactar en los pre- dos; el Ejecutivo podrà : refinanciar sus deudas i en dólares (actualmente \ debió usar dólares de las • reservas intemaciona- : les para pagarlas), y un i BCRA "saneado” podria : redundar en una desin- : flación màs veloz. Entre \ los perjuicios aparecen : los condicionantes que : impone a la politica : econòmica nacional un \ acreedor al que el pais le • debe US$40.600 millones ; y que quiete cobrar.

Los economistas relatìvizaron el modo en que se alcanza el nuevo entendimientoLos analistas consultados dicen que el decreto es solo un “artllugìo” politico para acelerai- tiempos
Ignacio GrimaldiLA NACIONSi bien el anunció del Gobierno sobre el DNU que firmare el presidente Javier Milei para obtener apoyo en la negociación con el Fondo Monetario Internacional (FMI) despertó cuestionamien- tos juridicos, a los economistas no les ha significado un punto de interés.Por caso, Ricardo Delgado, de Analytica, describió que se trata de una herramienta que busca “darle celeridad y certeza”. Algo similar interpretò Lorenzo Sigaut Gravina, de Equilibra, quien cali- ficó a esa estrategia corno “un ar- tilugio”. Incluso, Gabriel Caamano lo catalogò corno un tema de “politica locai”.En tanto, todos ellos hicieron énfasis en el camino que queda y remarcaron que el anunció de un acuerdo puede ser positivo para generar confianza, impulsar a los bonos argentinos y preparar el sendero a una refinanciación de deuda, pero dejó pendiente asun- tos importantes sobre montos y eventual salida del cepo.Pese a la importancia que los economistas les otorgan a los efec- tos del anunció, la discusión sobre el uso del DNU no fue eludida. El extitular de Aduana y miembro del equipo econòmico de Sergio Massa, Guillermo Michel, sostuvo que “genera inseguridad juridica”, ya que la falta de una ley “permitirà poner en duda la legitimidad de los actos del Gobierno vinculados a la negociación con el FMI”. En contraposition, el exfuncionario del Banco Central, Lucas Llach, considerò: “No sé a quién se le ocurrió la novedad pavota de que los con- tenidos especificos de un acuerdo con el Fondo los tenga que discutir el Congreso. DNU vayay pase, pero incluso eso me parece exagerado. La politica econòmica la hace el Ejecutivo”.En el mundo empresario, el titular de la Union Industriai Argentina (UIA), Daniel Funes de Rioja, se manifestò a favor de los avances del Gobierno en la negociación con el FMI. “La intención politica de acordar es necesaria y contribuye a la certidumbre del or- den macroeconómico”, afirmó. En cuanto a las condiciones del nuevo entendimiento indicò que “todavia no estàn los elementos” para anali- zarlo y en relación al DNU dijo que “es una cuestión politica”.Màs allà del debate sobre la forma en la que el Gobierno busca apoyo politico a su negociación 

con el Fondo, la mayoria de los economistas puntualizó sobre tres aspectos vinculados a sus efectos. Uno de ellos es la confianza que intenta transmitir el Ejecutivo, otro es el impulso que una posible refinanciación de la deuda podria generar en el valor de los bonos argentinos y el tercero refiere a las dudas sobre el detalle del acuerdo que se negocia y còrno y cuàndo el Ejecutivo planea eliminar el cepo cambiario.“El Gobierno sabe que por lo menos se le iba a complicar murilo la aprobación en ambas càmaras”, introdujo Sigaut Gravina, tal corno establece la ley de Fortalecimiento de la Sostenibilidad de la Deuda Pùblica, también conocida corno “ley Guzmàn”, ya que el exministro fue su principal impulsor cuando se aprobó en 2021. Dicha normativa establece que todo programa de financiamiento con el FMI “requerirà de una ley del Honorable Congreso de la Nación que lo apruebe expresamente”. Por este motivo, el economista de Equilibra calificó al DNU corno “una especie de bypass”, dado que remarcó que el Ejecutivo “està avanzando”, aunque con algunas “anomalias”, corno la de buscar apoyo del Congreso “sin conocer nada del acuerdo en si mismo”.Caamano detectó los mismos signos de interrogación. “Lo que conocemos hasta ahora no resuel- ve las dudas del mercado respec- to de cuàndo va ser la unification cambiaria y en qué condiciones”, comentó. Esta vision viene a eolation de las declaraciones del Presidente, quien habia indicado en su exposición en la apertura de las sesiones ordinarias del Congreso que el acuerdo con el FMI permitirà sanear el balance del Banco Central y “salir del cepo cambiario definitivamente durante este ano”.En paratelo, Caamano ponderò de manera positiva un posible acuerdo con el FMI “desde el punto de vista de los bonos”, ya que podria ayudar a refinanciar ven- cimientos de la Argentina con el Fondo y con otros organismos de crédito.“A mi me parece que lo màs importante de todo es que Argentina vuelve a tener un acuerdo, que seguramente lo que màs va a hacer es permitir refinanciar  vencimientos con el organismo que en el mandato de Milei, que de acà hasta el final suman US$14.000millones pràcti- camente, y, en consecuencia, eso te despeja ciertamente el horizonte financiero”, analizó Delgado. •
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Lanegociacióndeladeuda I reaccióndelmercadoExpectativa por el acuerdo con el FMI: el riesgo pafe perforo los 700 puntosEl indice que elabora el JP Morgan cerró en 692 puntos bàsicos y los bonos soberanos subieron basta 2%; se observó intervención en el mercado de los dólares flnancieros

El BCRA vendió ayer US$224 millones para abastecer la demanda archivo
Melisa ReinholdLA NACIONEl mercado fìnanciero espera nove- dades sobre el acuerdo con el Fondo Monetario International (FMI). Ante la expectativa de conocer la letra tinca del DNU que el Gobiemo anunció que “remitirà” al Congreso, los bonos soberanos registraron alzas cercanas al 3% durante la meda deayery el riesgo pais perforò la barrerà de los 700 puntos bàsicos, aunque las acciones argentinas se vieron afectadas por un clima intemacional adverso.En la ùltima meda de la semana corta, los bonos soberanos se tine- 

ron de verde: los Bonares subieron 2,06% (AL35D) y los Globales lo hi- cieron basta 2,92% (GD46D). Esto impactó de manera directa sobre el riesgo pais, indice que elabora el JP Morgan y que mide la diferencia que paga la deuda emergente frente a la del Tesoro de Estados Unidos. El indicador cerró en 692 puntos bàsicos, unas 22 unidades menos que el jueves (-3,08%), y tocó el valor màs bajo desde mediados de febrero.“Estàn definidos el programa y el monto. Hemos modelado muchos escenarios para aprobarlo, el staff estuvo de acuerdo y ahora lo manda al board, que decide si le pone el 

gancho”, adelantó el ministro de Economia, Luis Caputo, en una en- trevista con LN+.Sin embargo, este optimismo no llegó a la Bolsa porteria, que se contagiò de la volatilidad que se vivió a nivel global. A pesar de que inició el dia al alza, pasado el mediodia el S&P Merval tendió a la baja y llegó a caer 3%, luego de que la Reserva Federai de Estados Unidos dijera que sera “paciente” a la hora de bajar las tasas de interésy tras nuevos comentarios de Donald Tmmp sobre los arance- les. Finalmente, el indice accionario argentino moderò la tendencia bacia el final del diay cerró 0,3% abajo, 

basta cotizar en 2.262.289 unidades (US$1854al ajustar por el dólar contado con liquidación).Las acciones argentinas que coti- zan en la Bolsa de Nueva York (ADR) también tuvieron una meda volàtil, pero cerraron en verde, al igual que los principales indices accionarios de Estados Unidos. Los papeles de Cresud se destacaron con una suba del 5,9%, seguidos por Edenor (+4,2%) y Transportadora de Gas del Sur (+3,6%).“Si bien el mercado intemacional viene mostrando una alta dosis de volatilidad ante politicas comerciales de Estados Unidos, junto a idasy vuel- 

tas en la arena geopolitica, las caidas para la Argentina superaron en las ultimas medas a las de otros indices. Creemos que esto evidencia cierta impaciencia por el lado de los inver- sores, que buscan catalizadores que refuercen su optimismo respecto a la historia de inversion en el pais. Asi, el Gobiemo dijo que se acerca el acuerdo con el FMI, con el ojo del mercado en los desembolsos y en algo de color respecto a la salida de los controles cambiarios”, Juan Manuel Franco, economista jefe de Grupo SBS.El dólar blue cerró estable a $1215 en la City porteria. Se trató de uno de los valores màs bajos desde mediados de febrero e, incluso, se po- sicionó debajo de los tipos de cambio flnancieros, algo que no ocurria desde finales del ano pasado.Unos pesos màs arriba se en- contró el dólar MEP, que cerró a $1221,93, una baja diaria de $15,93 (-1,3%). El contado con liquidación (CCL) terminò la meda a $1219,73, unos $8,09 menos (-0,6%).“Este jueves observamos un volu- men operado atipicamente alto en GD30 y AL30 C y D T+l [los activos que se usan para hacerse del MEP y CCL], lo que sugiere que el Banco Central podria haber intervenido en el mercado fìnanciero. En total se operaron US$257millones, el se- gundo volumen màs alto en la era Milei, solo superado por el del 18 de diciembre pasado (US$277 millones), cuando el BCRA intervino ac- tivamente para contener la brecha. A diferencia con aquel entonces, la mayor parte del volumen operado se concentrò en MEP (US$199 millones) en vez de CCL (US$58 millones)”, resaltó un informe de Portfolio Personal de Inversiones (PPI). Para la firma, el elevado volumen operado en el MEP puede deberse en gran parte por los turistas que viajaron al exterior. Los primeros dias hàbiles de marzo coinciden con el cierre y vencimiento de las tarjetas de crédito de febrero, mes estacionalmente alto en términos de actividad turistica.Ayer, en tanto, el BCRA tuvo que vender US$224millones para abastecer la demanda.El tipo de cambio oficial mayo- rista cotizó a $1064,50, por lo que la brecha con el CCL fue del 14,5%. •San Luis y Formosa son de las provincias que màs ajustaronEl gasto cayó en conjunto 21,6% inferential, de acuerdo con las ultimas ejecuciones presupuestarias presentadas, segun un informe
Gabriela OrigliaPARA LA NACIONCÓRDOBA - La “motosierra”, a la luz de los resultados, no es exclusiva del presidente Javier Milei, que el sàbado dijo en el Congreso que sus recortes simbolizan “un cambio de època”. También los gobernadores hicieron un fuerte ajuste: el gasto en las provincias cayó 21,6% en el acumulado al tercer trimestre del ano pasado (ùltimos datos dispo- nibles).El mayor recorte real lo hizo San Luis (45%). Le siguen Formosa, con un ajuste de 39,2%, y San Juan, con 31,7%. Del otro lado de la lista, con los menores achiques, estàn la ciudad de Buenos Aires, con 6,5%; Neuquén, con 9,3%, y Rio Negro, con 11,5%. El torniquete màs fuerte se dio en las partidas de salaries y en las inversiones de capitai.Los datos corresponden a un re- levamiento de la consulterà EcoGo que da cuenta de que los ingresos, en el mismo periodo, se redujeron 15,6% en promedio. Los tres distri- tos con las mayores bajas son La Rioja (27,9%), Formosa (24,9%) y 

Catamarca (24,2%). Neuquén es la ùnica que presenta una suba de 5,6% en sus ingresos que se explica por el peso de las regalias en su es- tructura (equivalen al 40,6% de sus ingresos).El presidente Milei, cuando se refiere a los gobernadores, insiste en que deben bajar el gasto. Sea por convicción o por que no les quedaba otra alternativa debido a la caida de ingresos, todos apli- caron un ajuste en el ùltimo ano. En la apertura del ano legislativo, el Presidente se mostrò, una vez màs, orgulloso de su ajuste, y pidió apoyo al Congreso para un nuevo acuerdo con el Fondo Monetario International (FMI).En la nóminas de las provincias con màs recortes reales en la com- paración interanual también estàn Tucumàn yJujuy (31,2%), Mendoza (30,9%) y Tierra del Fuego (30,3%). De las màs grandes, los registros son Buenos Aires (20,6%), Cordoba (21,7%) y Santa Fe (20,8%).Los datos oficiales analizados por EcoGo revelan que la partida que màs se redujo en la comparación interanual entre enero y setiembre

Claudio Poggi
GOBERNADOR  DE SAN LUIS

Gildo Insfràn
GOBERNADOR DE FORMOSA

fue la destinada a personal que, ade- màs, es la màs importante ya que, en promedio, insume 52,3% de los ingresos. Otra vez el formoseno Gildo Insfràn aparece primero: 38,9% real interanual fue la baja de ese item. El puntano Claudio Poggi achicó 32,7% y el “dialoguista” tucumano Osvaldo Jaldo, 30,3%.En ese contexto, este ano las pa- 

ritarias estatales provinciates son màs tensasya que los gremios recla- man que las subas estén por encima de la inflation de manera de recuperar algo del poder adquisitivo perdi- do en los ùltimos anos. Hasta ahora, el santiagueno Gerardo Zamora se desmarcó y dio un incremento salariai del 100% en el sueldo bàsico de la administration pùblica. A nivel generai, los gastos de capitai se desmoronaron (-51,1%) y en un ano electoral hay expectativa de que los mandataries ejecuten algo màs de obra pùblica.Para el total de las provincias, los ingresos por impuestos nacionales (coparticipación y leyes especiales) representan en promedio 51% del total (Formosa con 90,8% lidera esa tabla seguida de Santiago del Estero con 85,8% y La Rioja con 84%) mientras que en esa cuenta, el mayor peso de la recaudación propia se registra en CABA con 75,2% seguida de Buenos Aires con 46,1% y Santa Fe con 30,8% (el promedio para el conjunto es de 35,1%). Las regalias tienen un rol importante para las provincias patagónicas, no solo para Neuquén. En Chubut y Santa

Cruz representan el 24,2% del total.El gobernador bonaerense, Axel Kicillof, que lanzó su propio espacio Movimiento Derecho al Futuro, es el opositor que màs confronta con la administration libertaria national. Los ùltimos cruces fueron por la inseguridad. El Presidente dijo que la provincia era “un bano de sangre” y el mandatario pidió que “devuelva la piata de seguridad que te robó a la provincia”.Bianco de las criticas del oficialis- mo nacional por la gestión de los re- cursos, en los ùltimos dias también se sumó el senador provincial de la UCR+Cambio Federai, Marcelo Daterie, quien planteó que Milei “te prestò la motosierra”. En función de los datos de ejecución presupues- taria a septiembre, puntualizó que “las erogaciones provinciates su- frieron un recorte del 20,4%” interanual con las partidas de “salaries, jubilaciones y obra pùblica” entre las que màs cayeron.“El gobernador logró tal baja del gasto gracias al ajuste en la masa salariai, que solo variò un 178,4%, equivalente a una caida real de 22,4%”, anadió. •
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Milei enfrenta pmebas claves, casi sin margen de error
EI caso $LIBRA instalo el neruiosismo en la Casa Rosada; el Presidente priorìza ahora 

el acuerdo con el FMI; el impacio del caso Lijo y el diseno del armado electoral

EL ESCENARIOMaia JastreblanskyLA NACIONA tono con los tiempos que corren -y en sintonia con las derechas del mando-, la gestión de Javier Milei siempre fue frenètica. Antes del criptogate, era el propio Gobierno el que generata los eventos, agitaba la conversation, alterata los ànimos. No data respiro. Pero hace tres sema- nas, cuando el Presidente presentò a $LIBRA en sociedad, algo camtió. En la Casa Rosada se percitió màs nervosismo. El oficialismo entrò en una dinàmica màs reactiva que agresiva. Los funcionarios se atra- zaron a teorias conspirativas y aso- maron los errores no forzados. Por primera vez, Milei tuvo que poner la cara por quienes màs deten Guidarlo: su hermana Karina y su asesor (y amigo) Santiago Caputo.Por suerte para los lit ertarios, corno el acelere es generai, siempre hay nuevos sucesos que tapan a los ante- riores y las metidas de pata pronto son superadas por acontecimientos novedosos. Después de un verano patas arrita, Milei enfrenta ahora pruebas muy importantes para su administration. Està lo judicial, con una Corte Suprema que no se terminò de conformar y que puede generarle al Gobierno una tension con un ala de la Justicia que se refleja en Ariel Lijo. Està lo electoral, con los comicios portenos a la vuelta de la esquina [el 18 de mayo], que pueden marcar a fuego al resto de las urnas hasta octubre. Y, por encima de to- das las cosas, està el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), que el Gobierno necesita ce
ppar, a màs tardar, en abril. Se terminò el margen de error.En los ùltimos dias, en el Gobierno circularon distintas altemativas para que el acuerdo con el Fondo no se empiojara en el Congreso. Se ba- rajaron varios formates de proyecto de ley, màs o menos detallados. Se pensò en solicitar al Parlamento fa- cultades extraordinarias para que el Poder Ejecutivo avance con el organismo por su cuenta. Y, en un momento de la semana, en la còpula del Gobierno se llegó a hablar de un proyecto de ley escueto, de solo dos articulos. Finalmente, Milei y Luis Caputo, resolvieron ir por decreto de necesidad y urgencia (DNU), tal corno anticipò la nacion horas antes de que lo informare la Oficina del Presidente (OPRA). Milei y el ministro de Economia prefìrieron el camino màs seguroy expeditivo. La eventual indignación que pudiera despertar la medida les resbaló.El comunicado oficial cuidó la elegancia y senaló que “se remitirà al Congreso un DNU para obtener apoyo en el acuerdo con el Fondo”. En rigor, el DNU estarà vigente desde el mismisimo momento en el que se publique en el Boletin Oficial, algo que seria inminente. Toto Caputo fue màs llano que la OPRA: “En el Congreso se iba a demorar mucho. Y no es un tema que se pueda demorar, no podemos estar dando vueltas”.En la Casa Rosada sabian que el poroteo en el Senado seria imposi- ble. Especularon con que la oposición iba a preferir no comprometerse con

Javier Milei apuesta a revertir el caso $LIBRA con el acuerdo con el FMI apun nuevo programa con Fondoy con desembolsos que seràn “por mucho màs de los 10.000 millones de dólares”, dijeron en Balcarce 50. “Hay mucho optimismo. Nada ni nadie lo va a trabar”, comentó el viernes un importante colaborador oficial. Por ahora, la oposición puso el grito en el cielo. El peligro que queda, en todo caso, es el de la judicialización.Como le sucedió al inicio de la gestión, cuando Milei lanza un DNU pone un ojo en la Corte Suprema. Pero ahora hay otra Corte, con uno de sus cuatro miembros puesto por el Poder Ejecutivo. De todas formas, la Casa Rosada està muy lejos de tener el control sobre el màximo tribunal, un palacio donde se respira poder permanente apenas se ingresa. Los operadores judiciales del Presidente -Santiago Caputo y su lugarteniente, el viceministro de Justicia, Sebastiàn Amerio- lo sintieron en carne propia el jueves cuando los supremos le denegaron a Ariel Lijo la licencia extraordinaria para que pudiera asumir en la Corte sin renunciar a sujuzgado de primera instancia.Esa manana, pegados a sus telé- fonos, se enteraron màs tarde de lo que hubieran querido que, en el cuarto piso del Palacio de Tribunals, Manuel Garcia-Mansilla ya habia estampado su firma para ba- jarle el pulgar a Lijo, designado en la Corte en el mismo decreto que él, dias atràs.Si se analiza en detalle, el tema de la licencia de Lijo le generaba al Gobierno una encerrona incòmoda. Que el juez lograra ascender a la Corte sosteniendo su influencia en Comodoro Py implicaba una acu- 

mulación de poder que podia ser un arma de doble filo. Lijo no solo es titular del juzgado federai N° 4 y subroga el N° 12, sino que es el exponente de un sistema en los tribuna- ics, con un padrino corno el juez de la Corte, Ricardo Lorenzetti, y una madrina corno Maria Servini, la titular del juzgado N° 1, que salió sor- teada en el bolillero para tramitar la causa $LIBRA. La Libertari Avanza siempre quiso estar bien con Servini porque ella tiene competencia electoral. No es casual que el aporie- rado del partido sea Santiago Viola, hijo de Claudia Balbin, intima ami- gade lajueza.Por todo eso, y pese al desgaste, el Gobierno no retirarà el pliego de Lijo del Senado. Si él pretìere no renunciar a Comodoro Py, puede seguir participando y buscar los votos en la Càmara alta para ascender a la Corte de manera estable y definitiva.El oficialismo entrò enunaetapamàs reactiva que agresiva por el caso § LIBRAHubo un cambio de estrategia en el pian para avanzar en el acuerdo con el FMIEn el frente electoral se define la estrategia para la ciudad

El frente electoralEl ùltimo frente que asoma para el Gobierno es el electoral. En la ciudad, la elección de legisladores portenos sera el 18 de mayo, pero el cierre de alianzas es el 19 de marzo y la presentation de las candidatures, diez dias después. Hay que definir ya. El acuerdo entre La Libertari Avanza y Pro es inviable, coinciden ambas terminales. Los libertarios estàn dando golpes bajos. El vinculo es de enemigos, no de aliados.Mauricio Macri y Milei no deja- ron de hablar. Cuando el Presidente estaba en Washington participando de la CPAC, feliz por la cercania que obtuvo con Donald Trump, intercambio mensajes afectuosos con el exmandatario. Pero esos chats, lo saben ambos, no significan nada. Allegados a Macri lo escucharon decir en las ùltimas horas: “Se cum- plió un ano de la primera vez que fui a cenar a Olivos. Ese dia Javier me dijo que iba a tratar de convencer a la hermana de hacer una reunion con Pro. Un ano, y nada”.En la provincia, pese al esfuer- zo que hacen dirigentes corno el intendente de Mar del Plata, Guillermo Montenegro, y el diputado Diego Santilli, el acuerdo también està lejos. “Chances: tres de cien”, dijeron cerca de Macri. Con este diseno de la oferta electoral, en la Casa Rosada no descartan que el peronismo pueda salir prime- ro, no solo en la provincia, sino también en la Ciudad. “Si, darò que puede pasar”, reconoció un colaborador de Milei. El fantasma del PJ renaciendo en los comicios de medio término por ahora no asusta lo suficiente corno 

para recomponer lazos con Pro.Lo que si comenzaron a decir en la Casa Rosada es que las elecciones desdobladas en la ciudad, aunque solo definan la Legislatura portena, tendràn un enorme impacto hacia addante. Ya no quieren jugar solo con la marca LLA: el candidato importa.Todo indica que Manuel Adorni, que el ano pasado se probo el traje de candidato, se va a quedar en la Casa Rosada. Karina Milei se resiste a perderlo corno vocero y cada vez le asigna màs oficinas en la sede del gobierno. Tampoco quiere que él sea candidato testimonial. Qui- zàs por eso, el portavoz ahora està concentrado en la resolución para cambiar la dinàmica de los acredi- tados en Balcarce 50 y lanza “ideas nuevas” corno un “Gran Hermano” para periodistas o un “botón mutea- dor”, sin que eso escandalice dema- siado a nadie.La embestida contra la prensa también es parte de la agenda. El Gobierno està convencido de que solo juega “de locai” -corno dijo Milei- en las redes sociales. Por eso, los influencers libertarios ga- nan siempre terreno, aunque no in- tegran todos la misma tribù. En los ùltimos dias volvió a estar muy cerca del Presidente Inaki Gutiérrez, que habia sido clave en la campana por el manejo del TikTok. Es uno de los pocos que tienen luz verde para ingresar a Olivos.Volviendo a lo electoral, sin Adorni en el menù (y aunque al- gunos siguen insistiendo para que juegue), La Libertari Avanza ahora tiene que encontrar un candidato con potencial, que hable bien en los medios, que no cometa errores y que pueda pintarse de violeta. Hay quienes quieren tentar al abogado Mauricio D’Alessandro, del Partido Integrar, que ya pegó afiches en la ciudad.El diseno de la oferta electoral no depende solo de còrno se organice la derecha. Para el Gobierno, cuanto màs atomizado esté el arco progre- sista, mejor. Quizàs ahora que el radicai Facundo Manes està entusias- mado por formar un espacio nuevo en la provincia, Milei y Santiago Caputo lo miren con màs carino que en la Asamblea Legislativa.Como sea, la performance de Manes después del incidente con Caputo en el Congreso, fue de gran ayuda para el asesor presidencial. Esa no- che, cuando el estratega perdio los estribos, Karina Milei quiso saber qué habia pasado y pidió los videos de las càmaras de seguridad.A ella no le gustò que el acon- tecimiento se llevara todos los reflectores, con todo lo que habia trabajado para controlaria escena y que Milei fuera la ùnica estrella de la noche. Cuando se vio que los “golpes” habian sido “palmaditas” y que Manes aprovechó el minuto de fama para recorrer los canales de television y hacer una denuncia penai, la secretaria generai de la Presidencia volvió a cerrar filas. La hermana del Presidente està convencida de que la oposición y los medios quieren operar contra el Gobierno. Lo mencionó en un acto partidario: “Vienen por todos nosotros”. Ella, dijo, no lo va a permitir. •
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Renunció un funcionario 
cercano a Karina Milei por 
el escàndalo de $LIBRAcriptogate. Sergio Morales se fue de la Comisión de Valores; tiene nexos con los impulsores de la operatoria; hubo allanamientos

La oposición acelera para rechazar a los jueces por decretosenado. Faltaria solo una firma para uno de los dos dictàmenes que hay contra Garcia-Mansilla
Hugo Alconada MonLA NACIONTres semanas después del lanza- miento y colapso de la criptomo- neda $LIBRA, se registrò el primer caido en desgracia. Se trata de Sergio Morales, quien se desempena- ba hasta ayer corno asesor en crip- toactivos de la Comisión Nacional de Valores (CNV), pero habia que- dado bajo la lupa judicial por sus vinculos con los “empresarios” involucrados.Morales presentò su renuncia “indeclinable” corno asesor de la CNV, organismo al que llegó durante el segundo semestre del ano pasado, tras un breve paso por la Secretaria General de la Presiden- eia, que lidera Karina Milei, segun consta en los registros laborales y comerciales que compulsò la nacion.Horas antes de que trascendiera su renuncia, Morales se presentò a través de dos abogados, Karin Kozaky Ramiro Salaber, en los tribunales federales de Comodoro Py, para ponerse a disposición del fiscal a cargo de la pesquisa, Eduardo Taiano.El ahora exasesor de la CNV apa- rece vinculado a Mauricio Novelli, uno de los “empresarios” detràs de la criptomoneda $LIBRA. Juntos ingresaron a la Casa Rosada, el 11 de junio pasado, de acuerdo a los registros de ingresos y egresos del palacio presidencial, donde se re- unieron con la hermana del presidente Javier Milei. Ayer, hubo allanamientos por orden judicial en el domicilio de Novelli y en las ofici- nas de la empresa Tech Forum.Morales también aparece vinculado a Manuel Terrones Godoy, el otro “empresario” local que parti- cipó en el lanzamiento de $LIBRA. Figuran corno socios en City Entertainment, una sociedad de respon- sabilidad limitada con escasos mo- vimientos comerciales.Antes de asesor en criptoactivos a la Comisión Nacional de ValoresAntes del tuit del Presidente, se hizo un token de prueba llamado $MILEI
Fue creado el 14 de febrero a las 18.16, apenas minutos antes de la promoción que provocò la polémica
Un anàlisis de transacciones en la blockchain de Solana, realizado por el especialista en blockchain Fernando Molina, indicò que minutos antes de la salida al mercado del token $LIBRA se creò otro active digitai denominado $MILEI, con caracteristicas idénticas y una conexión directa con el equipe de- sarrollador de $LIBRA.El token $MILEI fue creado el 14 de febrero a las 18.16, apenas minutos antes del despliegue de $LIBRA. La wallet que lo generò recibió fondos a través del exchange FixedFloat, y se emitieron 1000 millones de unidades. Ademàs, se estableció un pool de liquidez en la plataforma Meteora, donde el
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Sergio Morales, el funcionario que se fue de la CNV xyen simultàneo con su ingreso a la Casa Rosada con Novelli, sin embargo, Morales exhibió sus vinculos con los hermanos Milei. En al menos un evento, se presentò a mediados del ano pasado corno “Coordinador de Asesoramiento Tècnico de la Presidencia”.El ahora exasesor de la CNV figura ahora corno uno de los imputa- dos en la investigation que tramila en los federales de Comodoro Py. La jueza federai Maria Servini delegò en el fiscal Taiano la pesquisa, que lo senaló corno uno de los protagonistas del entramado que generò pérdidas por entre 87 y 107 millones de dólares y se encuentra bajo sospecha.“Se procura establecer las cir- cunstancias de tiempo, modo y lugar que rodearon a la creation y lanzamiento de $LIBRA y qué participation tuvieron Javier Mi- lei, Hayden Mark Davis, Julian Peh, Mauricio Gaspar Novelli, Manuel Terrones Godoy y Sergio Daniel Morales en los hechos investiga- dos”, aclaró Taiano cuando comen- zólainvestigación. El fiscal dijo en su requerimiento de pruebas que las figures penales que se investi- gan son abuso de autoridad, estafa, tròfico de influencias y cohecho.En la CNV, Morales tenia un cen

creador del token realizó un depòsito inicial de 108 unidades.Segun la investigation, la principal evidencia que vincula a ambos tokens està en la metadata. En la red Solana, cada token cuenta con un enlace a un archivo con información corno nombre, simbolo y, en algunos casos, una imagen. En este caso, $MILEI y $LIBRA com- partian el mismo archivo alojado en la red descentralizada IPFS. Lo llamativo es que $MILEI fue el primero en utilizar està metadata, lo que sugiere que se trató de una prueba antes del lanzamiento de $LIBRA.El comportamiento de los inver- sores también refuerza la sospecha de una operatoria interna. Solo 70 billeteras realizaron operaciones con $MILEI, y 63 de ellas también comprarony vendieron $LIBRA. En particular, la primera compra de $MILEI se realizó exactamente 

trato de prestación de servicios profesionales autónomos, que se encuentran regulados por el decreto 1109/2017, por lo brindaba asesoramiento tècnico desde octubre de 2024 en productos de avanzada corno criptomonedas, tokens, memecoins y otros criptoactivos.la nacion procurò consultarlo desde que su nombre salió por primera vez a la luz en vinculación al colapso de $LIBRA, pero al cierre de està edición no habia respondi- do los mensajes y llamados.El triàngulo compuesto por Novelli, Terrones Godoy y Morales tiene corno conectores a dos em- presas y a un accionar en conjun- to. De acuerdo con documentos so- cietarios publicados en el Boletin Oficial, Novelli y Terrones Godoy son socios en la sociedad Tech Forum S.R.L., que fundaron el 6 de agosto del ano pasado, dos meses y medio antes del evento Tech Forum Argentina donde Javier Milei tuvo una audiencia con el CEO de KIP Protocol, Julian Peh, quien trabajó en el proyecto de $LIBRA. Este ùltimo y Kelsier Ventures, la empresa representada por Mark Hayden Davis, contrataron el asesoramiento de Tech Forum S.R.L., de acuerdo con el comunicado que la firma emitió. • 

al mismo tiempo que las prime- ras adquisiciones de $LIBRA. Una wallet fondeada desde el exchange ByBit el 11 de febrero comprò 59.000 dólares en $MILEI y nunca vendió esos activos.Segun los indicios, un bot de trading mal configurado habria adquirido la version de prueba ($MILEI) en lugar del token definitivo ($LIBRA). Posteriormente, la billetera que realizó la compra de $MILEI transfirió USDC a otra direction que si adquirió $LIBRA en el mismo instante de su lanzamiento. Luego, los $LIBRA fueron redistribuidos a otras billeteras que, finalmente, vendieron los activos obteniendo una ganancia es- timada en casi 600.000 dólares.Aunque el token inicialmente aparecia con el nombre $MILEI, luego comenzó a visualizarse corno $LIBRA en los exploradores de blockchain. •

Matias MorenoLA NACIONDespués de que la Corte Suprema de Justicia rechazara el jueves ùltimo la licencia extraordinaria que pidió el juez federai Ariel Li- jo para asumir en el màximo tribunal, la oposición en el Senado busca asestarle un nuevo golpe a Javier Milei. En las ùltimas horas se aceleraron las negociaciones entre representantes de la UCRy del kirchnerismo para convocar a una sesión especial la semana próxima para frenar con su voto los nombramientos por decreto, y en comisión por un ano, de Lijo y Manuel Garcia-Mansilla.Como anticipò la nacion, el pian multipartidario comenzó a tejerse hace un par de dias, pero la jugada quedó a punto de concretarne este viernes. Es que en la Comisión de Acuerdos de la Càmara alta ya se presentaron dos dictàmenes en rechazo de la nominación de Garcia-Mansilla. Los opositores con- siguieron que ocho senadores que integran la Comisión de Acuerdos expresaran por escrito que ya for- maron una opinion en contra de la designation deljuezy que piden de manera oficial que el pliego se trate enei recinto.Para lograr que el pliego de Garcia-Mansilla llegue a ser tratado por la Càmara se requieren nueve firmas. De lo contrario, solo puede ser discutido sobre tablas, para lo cual se requiere reunir el voto de dos tercios de los presentes. Por lo tanto, la oposición quedó a una rùbrica de conseguir que el Senado trate en una sesión espacial las candidaturas de Lijo, quien ya tenia un dictamen a favor, y del ca- tedràtico.Se trata de una maniobra com- pleja. Dadas las resistencias que encontró en el bloque del radicalismo para sumarse a la ofensiva del kirchnerismo, Martin Lous- teau buscò una salida salomònica. Armò un dictamen separado del que presentaron los peronistas para aliviar la carga de sus pares y estimularlos a estampar su firma. Lousteau consiguió que Guadalupe Tagliaferri (Pro-CABA) se sume a ese dictamen. En paratelo, el PJ logró que seis integrantes de la Comisión de Acuerdos suscriban el rechazo a la designation de Garcia- Mansilla.En las ùltimas horas, Lousteau y sus laderos aguardaban con an- sias que Maximiliano Abad (Buenos Aires), Carolina Losada (Santa Fe) o Mariana Juri (Mendoza) se plieguen a la ofensiva para llevar al recinto la semana próxima los pliegos de Lijo y Garcia-Mansilla. Seria una votación a todo o nada para definir la suerte de ambos postulantes de la Casa Rosada. Los opositores màs acérrimos al gobierno de Milei confian en que podràn rebatir el decreto y ponerle un limite al Presidente. Hubo consenso en que necesitan abroque- larse para rechazar, sobre todo, el instrumento que empieo el Poder Ejecutivo para avanzar con los nombramientos. “Hay que llevar esto al recinto. Votemos por la positiva o la negativa, pero defenda- mos el procedimiento ordinario”, comentó uno de los artifices de la contraofensiva.El tema se discutió el jueves a la noche durante una cumbre de la bancada de la UCR que se rea-

Ariel Lijo
JUEZ FEDERAL

lizó via Zoom. Segùn fuentes del espacio, Eduardo Vischi (Corrien- tes), jefe del bloque en el Senado, propuso encontrar una posición unificada antes de avanzar con las firmas. Por esa razón, comentaron en los pasillos del Congreso, Abad y Juri, quien responde al goberna- dor de Mendoza, Alfredo Cornejo, decidieron esperar. Pero Lousteau optò por apresurar la movida con el fin de llevar los pliegos al recinto la semana próxima. Losada tampoco firmò hasta ahora el pliego que disenó el jefe de la UCR. “Hay que agotar las conversaciones. Varies pidieron esperar hasta tener madura la decision o hablar con los gobernadores”, comentan en un sector de la bancada. En cambio, los detractores de Vischi en el centenario partido presumen que el Gobierno redobló la presión sobre los gobernadores aliados, corno Gustavo Valdés o Cornejo, para evitar un revés. Vischi, por caso, firmò el dictamen a favor de Lijo, promovido por Valdés, quien tiene estrechos lazos con la jueza Maria Romilda Servini de Cubria, sin siquiera avisarles a sus compa- neros de bloque. “No hay un juicio de valor sobre los candidates. En este caso hay un consenso de que hay que defender la instituciona- lidad y respetar el procedimiento ordinario”, puntualiza uno de los caciques de la UCR.Incluso entre los referentes de la oposición dialoguistacreen que de- berian ponerle un freno al Gobierno en el Senado. Es que sospechan que Milei podria intentar nombrar por decreto al procurador generai de la Nacion, los candidates para ocupar las vacantes en juzgados o los diplomàticos si no encuentra obstàculos en el Congreso.En paratelo, el peronismo logró reunir seis firmas en oposición a la postulation de Garcia-Mansilla. En la Comisión de Acuerdos estàn Anabel Fernàndez Sagasti, José Mayans, Sergio Unac, Juliana Di Tullio, Lucia Corpacci, Claudia Abdala Ledesma de Zamora y Alicia Kirchner, entre otros. En el kirchnerismo preservan un fuerte hermetismo sobre cuàl sera la posición una vez que los pliegos lle- guen al recinto. Ni los emisarios de Pro ni el resto de los bloques aliados a la Casa Rosada, corno Juan Carlos Romero (Salta), Carlos Camau Espinola (Corrientes) o Carlos Arce (Misiones), tienen voluntad de sumarse a la ofensiva para no chocar con Milei. “El Go- biemo està presionando”, dicen en la oposición.»



16 I POLITICA LA NACION | SÀBADO 8 DE MARZO DE 2025La Justicia abrió una investigation contra Caputo por el cruce con Manes
amenazas. El fiscal Gonzàlez solicitó a la jueza que instruye el caso las primeras medidas de prueba; pidió las càmaras de seguridad del Congreso y quiere saber si tiene custodia

Cierran una causa contra Vidal por un departamento ENRIQUECIMIENTO. Lijo la 
sobreseyó al probar que no 
hubo ilicito en la compra

Federico Gonzàlez del SolarLA NACIONEl fiscal Ramiro Gonzàlez le pidió ayer a la jueza Maria Eugenia Capu- chetti abrir una investigación para determinar si el asesor presidential Santiago Caputo cometió un delito el sàbado pasado, cuando increpó al diputado radical Facundo Manes en la apertura de las sesiones ordi- narias en el Congreso.Como parte de las primeras medidas de prueba, el fiscal Gonzàlez le solicitó a la jueza que pida a los canales de television y a los presi- dentes de la Càmara de Diputados y del Senado, Martin Menem y la vicepresidenta Victoria Villarruel, respectivamente, todo el material audiovisual del recinto que pueda dar cuenta del cruce que protago- nizaron el asesor y el diputado. A Menem y Villarruel, el fiscal también les pidió que den a conocer si se puso en marcha algun tipo de acta administrativa por los hechos.Una tercera medida de prueba involucra a la hermana del Presidente, Karina Milei. El fiscal Gonzàlez quiere que la secretaria de Pre- sidencia informe si Caputo cuenta o no con una custodia asignada.El pedido del fiscal responde a la presentation que realizó Fernando Miguez - un denunciador frecuen- te que se presenta en el escrito corno periodista- por la posible comi- sión del delito de amenazas. Luego se sumó la presentation del propio diputado Manes con el patrocinio del constitucionalista Andrés Gii Dominguez y del exjuez Mariano Bergés.En su denuncia, el diputado Manes dijo que tuvo un intercambio verbal con el presidente Javier Milei mientras pronunciaba su discorso y que “estas palabras del presidente desataron los aplausos y risas burlonas de gran parte de su equipe de ministros y legisladoresInsaurralde: denunciar! anomalias en el casovate. El expediente cambiò de juez y està en manos de Armella; la fìscalia pidió anular un peritaje de Kieplak
Hernàn CappielloLA NACIONLa causa contra el exintendente de Lomas de Zamora Martin Insaurralde por supuesto lavado de dinero y enriquecimiento ilicito, luego de su paseo por el Mediterràneo con elyate Bandido, cambiò de juez. Hasta ahora el caso estaba en manos del juez Ernesto Kreplak, quien subrogaba el juzgado federai de Lomas de Zamora, y la Càmara de La Piata designò a Luis Armella, el juez federai de Quilmes.Kreplak, cercano al peronismo bonaerense, dejó la causa al vencer- se su suplencia, sin llamar a inda- gatoria a Insaurralde, corno habia pedido el fiscal Sergio Mola.El fiscal habia presentado, junto con la procuraduria especializada en lavado (Procelac), a cargo de Diego Velasco, un informe en el que se describian posibles testaferros del exintendente de Lomas de Zamora, maniobras para adquirir propieda- des y autos sin su nombre y gastos injustificados con sus ingresos, in- cluidos casi un centenar de viajes Internationales. Entre ellos estaba

El momento en que Santiago Caputo increpa a Facundo Manes en los pasillos del Congreso capturade la bancada oficialista”.Sostuvo que Caputo se encon- traba “visiblemente molesto” y que tanto él corno quienes lo rodeaban en el palco lo increparon, lo insul- taron y le “realizaron violentas ma- nifestaciones intimidantes”.“Refirió que desde el balcón le dijo: “iNo me escuchàs? jYa me vas a escuchar! jAhora me vas a escu- char!”. Segun le refirió el diputado [Pablo] Juliano, que estaba a su la- do, el senor Santiago Caputo le dijo ‘te voy a hacer mierda’”, reconstru- ye el fiscal Gonzàlez en su pedido a la jueza Capuchetti.Después de aquel cruce, mientras mantenia un intercambio con una periodista, segun detalló Manes en su denuncia, Caputo lo abordó “abruptamente” junto a otras personas, entre quienes estaba Franco Antunez, conocido corno Fran Fijap.En el Gobierno acusaron a Manes de montar “un show” con mo- 

el viaje de 2023 a Marbella, con su “acompanante” Sofìa Clerici, a bordo del yate Bandido.Estàn imputadas Jesica Cirio, exesposa de Insaurralde, y Clerici. La fìscalia pidió investigar también al sobrino y a los hijos del exintendente y exdiputado nacional, ademàs de a un grupo de empresarios, supuestos testaferros. Clerici, que se presentò en la causa corno “acompanante de viajes”, reapare- ció en los medios tras postear sus fotos con Insaurralde a bordo del yate Bandido, para anunciar que serà madre, aùn sin pareja.El juez Kreplak habia dispuesto dar intervention a la Universidad de Buenos Aires (UBA) para reali- zar el peritaje cuestionado por el fiscal Molay la querella, que estuvo a cargo de la asociación civil Poder Ciudadanoy de la Unidad de Information Financiera (UIF).Ante el nuevo juez, Armella, la fìscalia pidió la nulidad de ese peritaje y senaló “supuestas irregu- laridades” al disponerlo, ya que no se optò por algun organismo oficial, corno el cuerpo de peritos de la Corte Suprema o del Ministe- 

tivaciones politicas y le quitaron relevancia al enfrentamiento.Por el contrario, el diputado radicai relató que Caputo se puso a su lado e “hizo un acercamiento cara a cara muy intimidante”. “Luego, levantó su mano derecha y la co- locó sobre mi rostro, en otra tiara y evidente actitud hostil, para después acercar su boca a mi oido y decirme en tono amenazante: Vos para hacer lo que hiciste tenés que estar limpio’, a lo que yo respondi: ‘Yo estoy limpio’, a lo que él me es- petó: ‘Vos no me conocés a mi’, y yo respondi ‘Yo te conozco’ a lo que él insistió para finalizar ‘Ya me vas a conocer a mi’”, dice la denuncia de Manes.Ademàs del material filmico, el denunciante Miguez solicitó en su presentation que también se cite a los periodistas y diputados pre- sentes a brindar declaración, algo a lo que el fiscal Gonzàlez por ahora no accedió.

rio Publico, ni tampoco de peritos oficiales designados previamente. Criticò que se hubiera designado a la UBA para hacer un peritaje sin que se definiera el objeto del estu- dio. Cuestionó que no se hubieran seguido las disposiciones del Códi- go en materia de peritajes.La fìscalia advirtió que el juez designò un perito sin determinar el objeto a analizar. Mola ya habia objetado este estudio, en una decision que Kreplak rechazó con cri- ticas al fiscal, porque consideraba que era una maniobra dilatoria. Mola le respondió que la dilación fue del juzgado, que demoró los allanamientos pedidosy no disposo casi ninguna medida durante su actuation en la causa.Ahora la fìscalia quiere que Armella anule esa indicación de su antecesor. Asimismo, apeló ante la Càmara Federai de La Piata la incorporation de la UBA corno perito. Esta son solo partes de las medidas con las que la acusación particular y las querellas quieren dar un nuevo impulso a la investigación, que no tuvo màs avances en dos anos.

“De acuerdo con los testimonies recabados y las imàgenes difundi- das pùblicamente, el diputado Manes, en el ejercicio de sus funciones y en piena sesión, fue increpado desde los palcos por el Sr. Santiago Caputo, asesor presidencial, en un contexto de evidente intimidation”, dice la denuncia que activó està pri- mera rueda de medidas. La jueza Capuchetti serà quien determine si se ponen en marcha.“Al retirarse al pasillo del Congreso, el diputado Manes fue nuovamente abordado de manera agresiva por el mencionado Caputo, quien le profirió la frase: “Ya me vas a conocer”, en un tono claramente amenazante en tiara alusión a los organismos que él manipula por orden de la secretaria generai de la presidencia de la Nación, es decir los organismos pùblicos ARCA y SIDE, que estàn bajo su tutela”, describió el denunciante. •

Armella es eljuez federai de Quil- mesy està subrogandoen Lomas de Zamora. Su nombre viene rodeado de controversias. Fue eljuez federai que llevó addante hasta 2012 la causa Riachuelo. Ese ano, la Corte Suprema lo apartó por irregulari- dades en las contrataciones y solicitó a la Justicia y al Consejo de la Magistratura que investiguen sus responsabilidades. En 2012, una denuncia del diario Pagina 12 re- 
velo que algunas de las empresas contratadas para el saneamiento del Riachuelo tenian entre sus ti- tulares a familiares del juez.La Corte reaccionó ante la publication y requirió a la Auditoria General de la Nación un informe que detalle todas las contrataciones, apartó a Armella y ordenó al Consejo que lo investigue. El ma- gistrado fue denunciado por el kir- chnerismo en el caso de la “Gestapo sindicai”, acusado de coordinar con agentes de la SIDE durante el gobierno macrista las causas contra el sindicalista Juan Pablo “Pata” Medina. Fue sobreseido en un fallo que està firme y el proceso contra Medina se reactivó. •

La Justicia sobreseyó a la exgo- bernadora bonaerense Maria Eugenia Vidal en una causa por supuesto enriquecimiento ilicito iniciada en octubre de 2022, a partir de la compra de un departamento. La denuncia habia sido presentada por Yamil Castro Bianchi y recayó en el juzgado federai 12, que en ese momento estaba a cargo del juez federai Ariel Lijo, elegido por Javier Milei para integrar la Corte. Lijo la sobreseyó el 19 de diciembre pasado, pero la causa terminò de cerrarse definitivamente este ano, ya que el fiscal federai Ramiro Gonzàlez no apeló el sobreseimientoy, por lo tanto, el cierre quedó firme.El denunciante argomentò que Vidal habia comprado un departamento en Recoleta por340.000 dólares a mediados de 2019, después de presentar la declaración jurada correspondiente a ese ano, en la cual informò un patrimonio de 95.000 dólares.Segun la denuncia, el monto declarado no alcanzaba para explicar la compra del departamento. Vidal justified la adquisi- ción diciendo que habia tornado una hipoteca y que tenia ahorros. “Es el resultalo del trabajo de to- da mi vida, de la venta de mi casa anterior cuando me divorcié y de la mitad del auto que tenia con mi exmarido; una mitad de la casa la pagué con eso y la otra, con una hipoteca de 10 anos”, alegó la exgobernadora. Lijo, cuando la sobreseyó, afirmó: “Con la prueba reunida, no es posible cues- tionar la situación patrimonial de Vidal, ya que no se observa un incremento injustificado de su patrimonio, corno sostiene el denunciante”.“Es evidente que no hubo enriquecimiento ilicito en el caso -enfatizó eljuez en el sobresei- miento-, pues del anàlisis de sus declaraciones juradas se des- prende que su capacidad econòmica, complementada por el crédito hipotecario, le permitió adquirir el inmueble mientras ejercia el cargo de gobernadora, disipando asi cualquier sospe- cha initial”. En cuanto a la hipoteca, eljuez senaló que “està perfectamente documentada y declarada” ante la AFIP y la Ofi- cinaAnticorrupción(OA). “Esto da verosimilitud a la deuda con- traida y brinda una sòlida base para comprender su situación econòmica, demuestra ademàs su cumplimiento con las obliga- ciones fiscales y refleja responsa- bilidad y transparencia”. •
SOBRESEYERON 
A STORNELLI

La Càmara Federai de Ca- sación confirmó ayer el sobreseimiento del fiscal Carlos Stornelli en la causa en la que estaba acusado de haber intentado que grabaran con una càmara oculta a José Maria Ubei- ra, hoy abogado de Cristina Kirchner. Segun Ubeira, el fiscal intentò la maniobra a través del falso abogado Marcelo D'Alessio.
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La construcción no se reactìva 
y la industria està amba de 
2024, pero frenò su repunte 
indec. En enero, la actìvidad manufacturera tuvo una suba interanual de 7,1%, aunque respecto del mes anterior mostrò un descenso de 1,3%; las obras cayeron 1,3% y 1%, respectivamente
Carlos ManzoniLA NACIONLuego de haber cerrado un 2024 con caidas, pero con una recuperación hacia el final del ano, la industria y la construcción mostraron resultados dispares en enero de este ano. La actìvidad manufacturera creció 7,1% en la comparación interanual, pero cayó 1,3%, respecto del mes previo. Mientras tanto, las obras tuvieron caidas de 1,3% y 1%, respectivamente.Los datos fueron publicados por el Institute Nacional de Estadisti- ca y Censos (Indec) en su Indice de Producción Industriai Manufactu- rero (IPIM) e Indicador Sintètico de la Actìvidad de la Construcción (ISAC). En estos informes también se indicò que el indice serie tenden- cia-ciclo registra una variación positiva de 0,5% respecto del mes anterior, en el caso de la industria, y de 2,4%, en el caso de la construcción.El economista Gabriel Caamano, director de la consultore Outlier, cementò que se confirma el compor- tamiento inestable que vienen mostrando estos sectores que, en su opinion, no son los màs favorecidos por la coyuntura econòmica. “En el caso de la industria, lo que hubo en enero fueron varias caidas en alimentìcias, por lo cual es probable que el dato mensual desestacionalizado esté in- fluenciado por el comportamiento del bloque alimentici©. Ademàs, hay varios sectores que con el cambio de politica econòmica se tienen que reconfigurar”, explicó.El economista Camilo Tiscornia, director de C&T Asesores Económi- cos, dijo que, si bien tener caidas en

El comportamiento de las distintas ramas industriales sigue siendo heterogéneo archivoestos dos sectores nunca es alenta- dor, se debe tener en cuenta que enero no es un buen paràmetro para sa- caruna conclusion definitiva, puesto que se trata de un mes en el que hay vacaciones y en el que algunas em- presas hacen paradas de pianta.En lo que respecta a la industria, Tiscornia destacó que por primera vez el Indec informò datos mensua- les desestacionalizados de cada sector y que eso lo que permite ver es que varias ramas industriales tuvieron un mal desempeno en enero (siempre teniendo en cuenta, segùn 

subrayó, que se trata de un mes al- terado por vacaciones y paradas de plantas en algunas empresas).En tanto, la economista Natacha Izquierdo, directora de Operaciones de la consulterà Abeceb, se focalizó en la variación interanual. En ese sentido, analizó: “La industria recupera en enero, con un crecimiento del +7,1% interanual, impulsado por la reactivation del consumo interno. La mayor disponibilidad de financia- miento y la mejora en los ingresos fa- vorecieron sectores claves”.Segun Izquierdo, esos sectores fa

vorecidos por la coyuntura fueron “equipos, aparatos e instrumentos (+50,7% i.a.), traccionado por ven- tas de celulares y televisores; equipo de transporte (+29,2%), gracias al crecimiento de las ventas de motes; Maquinaria y equipo (+28,1%), por la mayor demanda de linea bianca y maquinaria agricola; ademàs de Mueblesy colchones (+25,1%), Prendas de vestir, cueroy calzado (+24,9%) y el sector automotriz (+23,2%), que se beneficia de una oferta màs competitiva y precios màs bajos”.A pesar de està mejora, Izquierdo 

subrayó que persistei! caidas en sec- tores proveedores de la industria. “Minerales no metàlicos (-16,1% i.a.) sigue afectado por la menor activi- dad en la construcción, al igual que Industrias metàlicas bàsicas (-1,2%). Productos de caucho y plàstico (-7,9%) reflejan una menor produc- ción de neumàticos e insumos de caucho, mientras que la industria textil (-7,1%) aùn no capitaliza el re- punte en prendas de vestir, debido a un exceso de stock en la confec- ción”, detalló la especialista.Dificil recuperaciónEn cuanto a la construcción, Ca- amano senate que, al igual que la industria, también es una actìvidad a la que le cuesta consolidar una recuperación. “Hay varias razones que explican sus dificultades. El costo de construir està caro y hay muchas obras que se estàn parando porque ven que no se podràn colocar las uni- dades, falta crédito hipotecario, que està volviendo pero muy lentamente, y tampoco ayudan las actuates tasas de interés”, afirmó el economista.Tiscornia, por su parte, opinò que se confirma el panorama de que la actìvidad viene floja. “Los datos de empieo estàn estabilizados, lo que evidencia que no hay deterioro en ese aspecto, pero tampoco una mejora. Lo que se ve también es que la superficie de permisos so- licitados para construir es màs alta que en buena parte de 2024, con lo cual se puede esperar algùn repunte a lo largo del ano”, proyectó el economista.La economista Florencia Iragui, de la consulterà LCG, indicò que se trata de un sector que estuvo muy afectado por la recesión durante 2024 y que en enero, después de dos meses de crecimiento, volvió a marcar una calda. “La calda inter- nanual de 1,3% resalta ya que la base de enero del ano pasado era sensi- blemente baja”, concluyó.Hacia el interior del indice, refirió Iragui, la caida mensual se dio por la fuerte contracción de Mosaicos (24%) y de Resto (23%). “Entre ambos componentes restaron 4 puntos porcentuales a la variación mensual total. La contracara es el crecimiento de Cemento y Hierro (9% y 16%, respectivamente) que suavizaron la caida sumando 2,8 puntos porcen- tuales a la variación del ISAC. generai”, especificó la economista. •Crecieron la producción y la exportation de autos en febreroLa fabricación trepó 41%, mientras que las ventas externas se incrementaron un 102% intermensual
Febrero cerró con buenas noticias para la industria automotriz, no sólo por haber registrado un pico mensual de ventas de autos Okm, en un nivel que no se veia desde 2018, sino también porque, segun datos de la Asociación de Fàbricas de Au- tomotores (Adefa), crecieron la producción y exportation de unidades en un 41% y 102% respectivamente.En efecto, segun lo informado por Adefa, la producción de vehiculos 

alcanzó las 42.419 unidades en febrero, lo que representó un aumento del 13% respecto al mismo mes del ano anterior, cuando se habian producido37.491unidades. Si se ha- ce un promedio diario, en febrero se fabricaron 2357 unidades por dia y en el acumulado bimestral, el nùmero ronda los 72.477vehiculos.Por otro lado, las terminates ex- portaron 22.496 unidades (màs de la mitad tuvo corno destino Brasil, el principal socio del Mercosur). Si bien estas ventas externas signifi- caron que se produjo un aumento mensual, no fue asi en la comparación interanual, en la cual se expe- rimentó una caida del 4,6%.

En tanto, si se toma para hacer el balance el acumulado de los dos pri- meros meses de este ano, se obser- va que se lograron exportar 33.628 vehiculos, lo que significò un 13% menos en comparación con las 38.886 unidades que se vendieron en el exterior en el mismo periodo del ano pasado.Ademàs, se contabilizaron 45.617 ventas mayoristas, lo que significò un incremento de 33,8% por sobre el volumen del mes anteriory un aumento de 37,3% frente a las entregas a la red que se concretaron en febrero del 2024. Estos nùmeros redon- dearon un acumulado de 79.706 unidades en el primer bimestre 

del ano, lo que representó un incremento de 62,1 %, respecto de las 49.176 unidades comercializadas en el primer bimestre de2024.En Adefa se mostraron muy entusiasmados con las cifras que muestra la actìvidad en los prime- ros meses del ano. “Con 18 dias hà- biles de actìvidad y aùn con algunas plantas en receso por vacaciones, asi corno también por procesos de adecuación por nuevas inversio- nes, el sector registrò [igualmen- te] un buen comportamiento en sintonia con lo anticipado el mes pasado”, comentó Martin Zuppi, presidente de Adefa.Continuando con su anàlisis, Zu

ppi destacó el impacto de las ùlti- mas medidas anunciadas por el Mi- nisterio de Economia: “Es positivo observar el avance en los temas de agenda que hemos venido traba- jando junto a las autoridades. Toda baja en la carga impositiva genera una mejora de la competitividad y recuperación de los niveles de acti- vidad en todas sus variables.”Asimismo, el direttivo destacó la importancia de que las provincias y los municipios se sumen en esa linea de reducir la carga impositiva sobre el sector, “para continuar fortaleciendo el perfil exportador de la industria, garantizando su sos- tenibilidad a largo plazo. •
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YPF presentò sus 
resultados de 2024 
ydetallóunplan 
para exporter mas
balance. La comparita registrò una mejora del 15% en sus ganancias, mientras avanza en la reconversion de sus negocios

OPINIONAcuerdo con el FMI: sanear el BCRA para terminar con la inflation
Jauier Gerardo Milei-PARA LA NACION-

Sofia DiamanteLA NACIONEl presidente y CEO de YPF, Horacio Marin, lideró ayer la conferencia con inversores, luego de que a la madrugada presentata los resultados de la compania de 2024 -se tendrian que haber presentado ayer por la tarde, pero hubo un problema ligado a los cortes de energia en la Comisión National de Valores (CNV)-.La petrolera informò que tuvo ganancias previas al ajuste de gastos (Ebitdaajustado) porUS$4654millones, un 15% superior al ano previo.Eso se debió, principalmente, a la recuperation del precio locai de los combustibles, a la crociente exportation de petróleo, a la expansion de la production no convencional de Vaca Muerta y a que hubo menores importaciones.También destacó la mejora en las tarifas de Metrogas, de la cual YPF tiene alrededor del 70% de participation accionaria (espera venderla luego de las elecciones legislativas).Esas mejoras ayudaron, a su vez, a compensar la caida en la demanda local de combustibles (especialmen- te en gasoil) y el mayor costo del petróleo comprado a terceros para sus refinerias, dijeron en la compania.Distintos componentesLa firma terminò el ano pasado con una producción diaria de petróleo de 269.800 barriles, de los cuales 138.100 se produjeron en Vaca Muerta (el 51% del total). En el ano, la producción no convencional creció 26% y permitió compensar la declinación de los yacimientos con- vencionales, lo que implicò que la producción total de petróleo de YPF fìnalizara 6% amba.Para este ano se espera que la producción de Vaca Muerta de YPF siga creciendo, ya que la petrolera seguirà concentrando las inversiones en esa formation.El ano pasado le destinò US$3200 millones de una inversion total de US$5041 millones (el 63,5%). Si bien Marin dijo que el 11 de abili, cuando se realice el Investor Day enNueva York, la compania anunciarà las inversiones previstas para este ano, senaló que los desembolsos en Vaca Muerta seràn superiores a los de 2024.El precio del barrii, por otro lado, también aumentò 9% el ano pasado, a US$68,2, en promedio. El costo de extraction se mantuvo estable en US$15,6 por barrii, pero, si se toma solo la producción no convencional, màs efìciente, ese costo baja a US$9.En gas, la producción total llegó a 37,4 millones de metros cùbicos diarios, creciendo 3%, mientras que los precios subieron 4% a US$3,7 el millón de BTU (medida inglesa que se utiliza en el sector).Las exportaciones de crudo, bàsicamente a Chile, promediaron los 35.000 barriles diarios, un 174% mayores al 2023. Esto le permitió a YPF volver a ser la principal expor- tadora del pais al quitarle ese puesto a Pan American Energy (PAE).En cuanto al negocio de refina- ción, YPF procesó 300.700 barriles diarios en 2024,2% màs que el ano anterior (comprò alrededor de 15% del petróleo a terceros).

El precio promedio de los combustibles creció 13%, lo que permitió compensar la caida del 7 en las ventas. YPF mantiene el 56% de participation en ese mercado.“En el negocio downstream, durante todo el ano, la empresa ha es- tado ajustando los precios locales de los combustibles para estar ali- neados con los precios internacio- nales. Asi redujimos significativamente la brecha con las paridades de importation, del 20% en 2023 al 2% en 2024, a pesar de la significativa devaluación que tuvo lugar en di- ciembre de 2023”, dijeron en YPF.Sobre el programa de venta de campos maduros, que implica des- prenderse de 50 bloques, YPF ya cobró US$136 millones por la trans- ferencia de tres bloques, màs el anticipo de otros. También dijo que este ano ya se transfirieron dos bloques màs y que hay 21 en la etapa final y 24 en negociación avanzada. Se espera que, en tres meses, estén vendidos todos los campos maduros.Con relation a la capacidad de transporte, los ejecutivos dieron detalles de la construction del oleoduc- to Vaca Muerta Oil Sur (VMOS), que permitirà aumentar la exportation total del pais en450.000barriles para el segundo semestre de 2027.Esto implicarà una inversion de US$3000millones, de los cuales YPF dijo que ya se consiguió un présta- mo sindicado inicial de cinco ban- cos internacionales por US$1700 millones. “Està avanzando en dos vias clave. Primero, se busca la aprobación gubernamental;y, segundo, en el proceso para asegurar financiamiento (se busca 70% de deuda y un 30% de capitai)”, dijeron.“La capacidad inicial de envio de YPF serà de120.000barriles por dia, el 27% de la capacidad comprometi- da de màs de450.000 prevista para 2027. El diseno del oleoducto per- mite aumentar aùn màs la capacidad, a aproximadamente 700.000 barriles por dia, si es necesario. La construction ya comenzó en enero y ahora sigue con la movilización de contratistas, movimientos de tierra y entrega de tuberias”, agregaron.Por otro parte, Oldelval, el ducto que comunica Vaca Muerta con Bahia Blancay en etapa de ampliation, ya transporta 330.000 barriles por dia desde fines del ano pasado y durante este mes su capacidad saltare a 540.000. YPF tiene una participation del 25% en el transporte.Finalmente, en 2024, YPF emi- tió dos bonos globales. En enero, de US$800 millones, con respaldo de exportaciones a siete anos y al 9,75%, y en septiembre, de US$540 millones, sin garantìa a siete anos, a una tasa del 8,75%. En enero pasado, a su vez, la compania emitió US$1100 millones en otro bono sin garantìa a nueve anos con rendimiento del 8,5% para refinanciar  US$757millones y adquirir el 54% de Sierra Cha- ta, uno de los bloques gasiferos màs prospectìvos en Vaca Muerta.‘YPF enfrenta este ano menos de US$1000 millones en vencimientos: son manejablesy en su mayoria locales. Hasta aqui no necesita volver al mercado global hasta estar màs cerca al vencimiento del bono2027’, dijo su CFO, Federico Barroetavena. • 

Horas después de haberse 
anunciado el DNU sobre el 
acuerdo con el Fondo Monetario 
International, el Presidente 
mandò està columna a la nacion, 
en la que explica su estrategia 
para restaurar el patrimonio del 
Central y dejar el incremento de 
precios en el pasadoLa inflation es siempre y en todo lugar un fenòmeno monetario generado por un exceso de oferta de dinero, ya sea porque subió la oferta, cayó la demanda o ambas cosas, lo cual reduce el poder adquisitivo del dinero, esto es, todos los precios en unidades monetarias suben.A su vez, este mecanismo no es instantàneo, ya que la politica monetaria opera con un rezago que osella entre 18 y 24 meses. Esto es, dada la demanda de dinero, aun cuando uno fije la cantìdad de dinero, la inflation tardarà en des- aparecer entre un ano y medio, y dos anos. Esta situation se vuelve màs tediosa si en el origen existìan restricciones cuantitativas en los distintos mercados, aunado a con- troles de precios, lo cual genera un sobrante monetario que implica una mayor tasa de inflation de corto plazo.Por otra parte, la dinàmica con la que suben los distintos precios (dólar, transables, mayoristas, minoristas y los salaries) depende del origen del desequilibrio. Finalmente, aun sin desequilibrio monetario, para la misma escala nominai de la economia, los precios relatives suelen cambiar, lo que implica que cuando algunos suben, otros deberàn caer por la simple cuestìón de que la cantìdad de dinero està fija.Si bien la explicación anterior es muy potente tanto desde la argumentation corno desde el punto de vista empirico, terminar con el problema de la inflation de una vez y para siempre requiere considerar de modo explicito las ope- raciones que los distintos agentes realizan con el Banco Central y còrno esto impacta en sus distintas hojas de balance. Puesto en otros términos, no solo hay que mirar qué està pasando con los flujos, sino también con los stocks. En este sentìdo, el balance del Banco Central (BC), corno el del resto de los agentes, muestra que su patrimonio neto surge de la diferencia entre susactìvosy sus pasivos. Por ende, si uno pensata en el ùltimo dia de nuestra existencia fisica, dado que el dinero emitido por el BC no tiene poder de compra algu- no en el màs allà, todos deberian liquidar sus tenencias monetarias antes de partir. Por ende, si el BC tuviera un patrimonio neto a mercado no negativo, podria res- catar sus pasivos monetarios sin que haya sobresaltos en el nivel de precios.Por otta parte, si el patrimonio del BC fuera negativo, dado que en el activo suelen existir bienes con un valor real independiente de lo que pase con el poder adquisitivo del dinero, elio implica que para restablecer el equilibrio patrimonial el nivel de precios debe subir para licuar los pasivos monetarios y de ese modo alinearse con el valor de los actìvos. De elio surge que cuanto mayor sea el deterioro patrimonial del BC, mayor serà el nivel de precios que permite sa-

Se busca restaurar el patrimonio del BCRAnear su balance. Asi, dicho nivel de precios de largo plazo contra el nivel actual nos muestra la tasa de inflation subyacente de la economia. Por lo tanto, para terminar con la inflation no basta con trabajar sobre los flujos, sino que resulta fundamental recomponer el equilibrio de stocks (patrimonio del BC).Dentro de este marco, en el caso del BCRA, sus activos se com- ponen de reservas internacionales ytitulos pùblicos emitidos por el gobierno nacional. En cuanto al pasivo, en el mismo se encuen- tra la base monetaria (circolante en poder del publico y encajes de los bancos) y la deuda remunera- da que en su momento se llama- ron Lebac, luego Leliq y después Pases. En este sentido, cuando suben los pasivos del Banco Central, ya sea por emisión de pesos contra titulos pùblicos que no tienen mercado, es decir, emisión espuria, o por el devengamiento de intereses de los pases, el patrimonio del Banco Central se deteriora, aumentando la inflation presente y futura.El saqueo de los politicosDesde està perspectiva, es muy simple entender por qué desde la salida de la convertìbilidad hemos venido soportando niveles de inflation crecientes hasta 2023. En primer lugar, por la estafa desco- munal de la pesificación asimétri- ca, lo cual implicò que la politica se robó US$14.000 millones que respaldaban la base monetaria en 2001; y que a dinero de hoy ajustado por la inflation americana serian US$30.000 millones. La segunda estafa fue el Fondo del Bicentenario, cuando por el capricho electoral de Cristina Kirchner se extrajeron del BCRA US$10.000 millones, que a dinero de hoy serian US$15.000 millones. Sin embargo, el saqueo de los politicos via el Banco Central no se acaba con esas dos estafas monumentales, sino que a eso hay que sumar los US$25.000 millones de la venta de aire en el dólar futuro durante 2015 y los US$40.000 millones de las SIRA en 2023. Esto significa que, en los ùltimos 25 anos, la politica, mediante el BCRA, les robó a los argentinos US$110.000 millones. Por lo tanto, ante semejante destruction del activo del BCRA, no deberia sorprender el desastre inflacionario que hemos vivido en los ùltimos veinte anos. Y dado que el dólar es un precio màs de la economia, es casi naturai que se haya multipli- cado 1200veces.En función de todo esto, para terminar con la inflation de una 

vez por todas y para siempre, desde que asumimos el poder hemos trabajado en dos lineas simultà- neas. Por un lado, cortamos el flujo de emisión de dinero. Esto se logró cortando de raiz tanto el déficit del Tesoro nacional corno el cuasifis- cal del BCRA que se generaba por el devengamiento de intereses de los pasivos remunerados. Es por elio que la base monetaria amplia permanece constante desde mediados del ano pasado. Esto es, la escala nominai de la economia està constante y la inflation que se observa obedece a los rezagos de la desastrosa politica monetaria K y la eliminación del sobrante monetario no titulizado.Por otro lado, se trabajó de modo activo en la regularización de los stocks, entre lo que se destaca un rate-off (reconocimiento de pérdida de valor) en titulos pùblicos por cerca de US$45.000 millones y de ir pasando deuda del BCRA al Tesoro, dado que el origen de dicha deuda yacia en el déficit fiscal financiado con emisión monetaria. Es màs, corno parte de està tarea el stock de deuda bruta consolidada cayó en US$20.000 millones. Sin embargo, aùn falta un paso adicional y ahi es donde aparece el nuevo acuerdo con el FMI. Asi, el dinero que ingrese del FMI el Tesoro lo utilizarà para cancelar parte de su deuda con el Banco Central, de modo tal que la deuda bruta no sube y en caso de que la misma se utilice para resca- tar titulos cuyo valor de mercado està debajo la par, la misma caerà. Por lo tanto, el acuerdo con el FMI busca restaurar el patrimonio del BCRA, para que de este modo la inflation sea solo un mal recuerdo del pasado.A su vez, se podria objetar que, si bien la deuda bruta no sube, hay un cambio en el acreedor. Sin embargo, este argumento implicarla aceptar que la politica querria seguir estafando a los argentinos via inflation, lo cual no solo es aberrante por su efec- to negativo en el crecimiento, sino por còrno golpea sobre los segmentos màs vulnerables de la población. También, se podria senalar que estamos cambiando impuestos explicitos por un im- puesto implicito no legislado, lo cual es falso porque la deuda bruta no sube. Y si asi fuese, ante la necesidad de un mayor resultado fiscal, el mismo lo alcanzaremos recortando el gasto. En definitiva, nada nos detendrà en nuestra tarea de exterminar la inflation y hacer grande a la Argentina nuevamente. •
El autor es presidente de la Nacion
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Pico de venta de ventiladores 
y aires por la ola de calor boom. En las cadenas de comercialización coinciden en que fue el factor que disparó la demanda de estos dias
La ola de calor no suele estar aso- ciada a buenas noticias, pero para las cadenas de electrodomésticos supuso una reactìvación de las ven- tas de equipos aire acondicionadoy ventiladores tras una temporada de verano atipica.En este sentido, los comerciantes esperanmantenerlatendenciayque sea uno de los rubros con màs ventas este mes, en especial, en el interior del pais. “La ola de calor disparó la venta de todo lo que es estacional,

asi que esperamos tener un buen desempeno en todo lo que es clima- tización, heladerasy lavarropas, que también nos llama la atención que està temendo una buena performance”, dijo a la nación Javier Cominotti, gerente de marketing y publicidad de Megatone, una de las cadenas organizadoras del Electro Fans que tendrà lugar la semana próxima.Desde Fràvega, Paula Femàndez, gerenta de Asuntos Pùblicos, coin- cidió en que “con la ola de calor se

vendieron màs de aires”, si bien es- peran que la demanda siga credendo al ritmo de las altas temperaturas. “El calor llegó muy tarde este ano”, dijo.Juan Manuel Almeida, gerente de Marketing de Cetrogar, aseguró que susventasdeacondicionadoresestàn por encima de la media del mercado y que hoy comprar un equipo asi es una necesidad. “Hay mucha migration de ventiladores a aires en zonas del pais donde antes esto no se veia, corno el NOA. Los consumidores em- piezan a cambiar porque el ventila- dor no da abasto. La tendencia va a continuar porque el calor va a seguir una o dos semanas y se va a retrasar la temporada de frio”, sostuvo.A su vez Mercado Libre informò que en el primer dia hàbil de marzo registrò un pico de ventas de productos de climatización. • Maria Julieta Rumi

CONVENTO 

Educación 
financiera para 

estudiantesEl Banco Ciudad firmò un convento con la provincia de Entre Rios para brindar educación financie- ra a estudiantes de las escuelas secundarias dependientes del Consejo General de Educación de Entre Rios. Mediante el programa “Finanzas para Crecer”, de caràcter federai, el banco brinda conocimientos a los jóvenes para que se desempenen con mayor independenciayresponsabilidad en la administración del dinero. En 2024, està iniciativa alcanzó a màs de 10.300 adolescentes de distintas localidades del pais. •

EN FEBRERO

Se amplia el déficit 
comercial con

BrasilLa Argentina mostrò un déficit en su balanza comercial bilateral con Brasil de US$384 millones en febrero. Este es el séptimo mes consecutivo con déficit comercial y contrasta con el roj o de US$221 millones en igual mes de 2024. El flujo comercial bilateral total (importaciones y exporta- ciones) fue de US$2493 millones, con una suba del 50,5% anual, la màs alta en cinco anos. Con el re- sultado de febrero, el saldo comercial acumulado en el primer bimestre de 2025 fue un déficit de US$711 millones. •
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Mochilas, ùtiles escolares 
Para que los chicos empiecen 
las clases con todo lo que nece- 
sitan, Fundación Si recibe: de- 
lantales, mochilas, cartuche- 
ras, cuadernos, carpetas, làpi- 
ces y otros art de libreria nue- 
vos o usados en buen estado. 
Està organización busca fo- 
mentarla inclusión social y la 
participación comunitaria a 
través de diferentes proyectos 
en varios lugares del pais. Du
rante todo febrero y marzo, po- 
dés llevar tu donación a A. Ca
rranza 1962, CABA, Ls. a Ss. de 
10 a 19 hs. Màs información en 
IG y FB: @sifundacion

Guardapolvos, ùtiles 
Para los 125 alumnos entre ni
vel inicial y primario de la Es
cuela Nro. 417 Alejo Camilo Lo
pez en Garruchos, necesitan 
guardapolvos  en buen estado y 
utiles escolares corno: làpiz ne
gro, goma de borrar, cuader
nos, hojas de carpeta, biromes 
y fibras de colores. Està escuela 
es la ùnica primaria de la locali- 
dad y sus alumnos pertenecen 
a familias de bajos recursos 
económicos. Si podés ayudar 
comunicate con Liliana, su di- 
rectora, al cel. (3756) 44-2115, 
mail: lsmfranco@yahoo.com.ar 
ó con Bibiana, colaboradora, al 
cel. 11-2611-8750, mail: 
bibianaruibal@gmail.com

Microemprendimientos

| 1 dormitorio
Aya cncho y Santa Fe
2 amb Apto Profesional 60m2 
2patios luminoso u$s 95.900 
11593847471134463122

Cocheras Venta

TerapiasAlternativas
Deptos • Venta

Centro
Alquiler Ofrecido

Eugene Boudin (1824-1898)
Oleo sobre tela 24,5 x 58,5 cm 
femandoag967@gmaiL com

| Ambiente ùnico | Suipacha 800 Alq codi fija 
$100mil 1557089281

Av. Córdoba435 Fte t/luz 34m2 
43119063

Deptos • Venta

Palermo

FeriaAmericana

Ropa ninos yadultos
Para el raperò solidario de Fun
dación CasaSan del barrio de 
La Boca, ciudad de Buenos Ai
res, que mensualmente recibe 
a màs de 500 personas necesi- 
tan todo tipo de indumentaria 
de ninos y adultos en buen esta
do. Està organización ofrece 
ademàs talleres gratuitos, me- 
rienda y asistencia psicològica 
a ninos y adolescentes. Para 
ayudar comunicate al 11-5561- 
6772 Conocelos en 
www.casasan.org, IG: 
@fundacioncasasan  y FB 
@FundacionCasaSan

Pedido

| Ambiente ùnico [ Automotores

Empleos
FUNDACIÓN
LA NACION

Ofrecido

Pedido

Venta

Bompland y Niceto Vega 
Palermo Hollywood Al frente. 
De categoria, 40 mts2 aprox 
Excelente ubicadón. Bario y 
corina completa. Luminoso, 
3 anos, (zona restaurantes, gim- 
nasios) Particular U$S 105.000.

32096410/2614153242
Autos, 4x4, Pick-Up, Utilitarios mariamaranessi.com 

Sra Beatriz: 11-3181-5170

Abaco - Abajera - Abalorio

MARIA
MARANESSI
Tenemos 3 ventas este fin de
semana Informes:

PersonalDomèstico
PARA PUBLICAROli 6090 5555

Departamentos Compra

Ofrecido

Organizaciones sin fines de lucro

Ùtiles escolares
Para el inicio lectivo de los 85 
chicos de nivel primario y los 
40 de nivel secondario que con- 
curren a los espacios educati- 
vos que ofrece Casa de Galilea, 
necesitan: hojas, carpetas, lapi- 
ceras: làpices negros y de colo- 
res, fibras y cuadernos de hoia 
rayada (preferible tapa dura). 
Este Centro de Desarrollo Hu- 
mano y Familiar en Beccar, 
Buenos Aires, trabaja para el 
desarrollo de las familias de ba- 
jos recursos a través de diferen
tes servicios educativos, de sa- 
lud, artisticos y recreativos. Pa
ra ayudar: 11-4166-5976, Cono
celos en: casadegalilea.org.ar; 
redes sociales: @casadegalilea

Telas, lanas, centimetros 
Para los talleres de capacita- 
ción a mujeres de comunidades 
indigenas que ofrece Mujeres 
Microempresarias en Formosa 
y Chaco, piden: telas, lanas, 
màq. de teier y de coser, punti- 
llas, rapa de bebe, toallas, re- 
glas y centimetros para armar 
los ajuares de bebé y rapa de ca- 
ma que entregan a las madres 
que van a dar a luz a los hospita- 
les de la zona. Està asociación 
capacita a mujeres de àmbitos 
rurales para el desarrollo de 
proyectos que apunten a su in
dependence  econòmica. Para 
ayudar: WhatsApp 11-4412- 
6096 (Maria Cristina), mail: 
mujeresmicroempresarias 
@gmail.com. Conocelas en IG: 
@mujeresmicroempresarias

Ayuda Asistencial
Pedido

Empleadas Premium GS!
1136605316 Selectora Belgrano

Trabajo Voluntario

Alquiler Ofrecido

Deptos • Alquiler

Centro

AUTOSABONOContado o Consign Sr Sala 154915-1873 Gorriti 4522

MERCEDES-BENZ PLAN DE AHORRO INFORMA
Publicación segùn Resolución General 8/2015 Art 23.3.2.1

CIRCOLO CERRADO S.A. DE AHORRO 
PARA FINES DETERMINADOS 
informa a los suscriptores que:

Pedido

| 2 dormitorios ~
Florida 716 5to G Dno 51m2 
etra Fte Lum $550M 43119063

ideas
SABADOS CON TU DIARIO

MIAMI I MIAMI BEACH
INVIERTA EN PROPIEDADES 
Y DOLARICE SUS INGRESOS 
PREVENTASIBAJO CONSTRUCCIONI YA CONSTRUIDAS 

PROPIEDADES CON RENTA TIPO AIRBNB 
PROPIEDADES CON RENTA EN DÓLARES GARANTIZADA 

LIC.PATRICIO JAVIER ORLOFF 
MIAMI I WHATSAPP + 1.305.726.8155

____________ ORLOFFPAT@GMAIL.COM____________
COMPRAMIAMI.COM

A partir del dia 1° de Marzo de 2025, MERCEDES-BENZ ARGENTINA S.A.U. 
nos ha informado lo siguiente:

a) Unidades que se reemplazan con continuador:

Modelo AnteriorSprinter 311CDI Street Furgón 3250 TN Version 1
Modelo ContinuadorSprinter 311 CDI Furgón Street L 3665 TNVersion 1
Por cualquier consulta o aclaración respecto del 
presente, los suscriptores pueden contactarse 
con Circuit) Cerrado S.A. al Centro de Atención al 
Cliente llamando al 0800 888 2262, de 8 a 20 hs., 
o escribiendo al siguiente correo electrónico: 

plandeahorro@mercedes-benz.com.ar

Comunicación y RR. IL 
La Fundación Pequenos Puen
tes tienen corno misión llevar 
autoestima y dignidad a los ni
nos màs necesitados de la co- 
munidad; trabaja con tres co- 
medores comunitarios del par- 
tido de San Miguel. Necesita vo
luntaries comprometidos con 
disponibilidad para realizar ta- 
reas puntales en forma remota 
y presencial dentro de las àreas 
de Comunicación y de Relacio
nes Institucionales. Para màs 
información, podés comunicar- 
te al 15-6623-7260, mail: info 
@pequenospuentes.org.ar.
Conocelos en IG: 
@pequenospuentes

Ùtiles escolares
Para los màs de 1000 chicos 
que acompana la asociadón ci
vil El Arca necesitan: hojas y 
carpetas Nro. 3, cuadernos, là
pices, gomas de borrar, adhesi- 
vo escolar, tijeras, fibras, crayo- 
nes, set de geometria, témpe- 
ras, pinceles, hojas de dibujo, 
biromes azules y mochilas en 
buen estado. Està organización 
realiza programas de inclusión 
y participación infanti! para los 
chicos y chicas de Cuartel V, 
Moreno, Buenos Aires. Las do- 
naciones se reciben en Av.
Francisco Piovano Nro. 3962, 
Moreno, Buenos Aires. Para 
màs información: 11-2616-3321 
(Mieta del àrea de Secretaria). 
Conocelos en FB: @AsocElArca

Heladera, mobiliario
Para el ayudar a una de las fam- 
lias que acompana Redes Insti
tucionales Soudarias necesitan: 
heladera en buen estado, mesa, 
sillas y demàs mobiliario. Està 
asociación de I. Casanova, Bue
nos Aires, ayuda a comedores 
comunitarios, brinda progra
mas de capacitación, desarro
llo y contención psicològica a 
través de asistencia directa o 
talleres en instituciones de La 
Matanza. Para ayudar comuni
cate con Gloria cel: 11-3890- 
2136, mail gloduartepsiq@ 
gmail.com

Educación
Pedido

T aller mùsica y guitarra 
Convocan a profesores volunta
ries de mùsica y de guitarra pa
ra los talleres gratuitos que el 
grupo T.EA.MHo brinda a chi
cos que se encuentran en hospi- 
tales pediàtricos de la ciudad 
de Buenos Aires y a sus fami
lias, también a los que se en
cuentran con internación do
miciliarla. Es una la posibilidad 
de iniciarlos en su formación 
artistica profesional. Si querés 
màs información escribf a: 
profesoresnacionales@ 
gmail.com. Conocelos en IG: 
@t.e.am.ho; en FB: 
@teamho.teamho

Bastón, libros braille
Para Dahiana, una alumna cie- 
ga que concurre al 6to. ano del 
Colegio Secondario de Liberta- 
dor, necesitan un bastón bian
co de 1,40 mts. de alto, libros en 
braille de las distintas asignatu- 
ras, de novelas, cuentos y leyen- 
das. También una màquina 
braille y una computadora que 
pueda adaptarse a sus necesi- 
dades para facilitar sus estu- 
dios. Està escuela de Pueblo Li- 
bertador, Corrientes recibe 
alumnos de distitnos parajes y 
zonas rurales. Para ayudar, co
municate con Rita, la mamà de 
Dahiana, al cel. 3777 73-1604: 
mail: rnchiconi02@gmail.com

Ùtiles escolares
Para el inicio de clases de los 
màs de 200 chicos que acompa
na el Comedor Las Volunta- 
rias de Maria en el Barrio Tru- 
jui. San Miguel, Pcia. de Buenos 
Aires, necesitan: cuadernos, là
pices, carpetas, hojas, cartuche- 
ras y mocnilas entre otros ùti
les escolares. Este comedor 
ademàs de alimentos ofrece ta
lleres de capacitación  en ofi- 
cios. Si podes colaborar comu
nicate con Susana al cel: 11- 
3637-8713;  o por via mail: 
comedorlasvoluntariasdema 
ria@hotmail.com

Para publicar Ramar a 

4318-8888 
5199-4780 
Clasifìcados J LA NACION
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CULTURA Edición de hoy a cargo de Natalia Blancwww.lanacion.com/cultura | @LNcultura | Facebook.com/lanacioncultura@lanacion.com.ar

“Amazofuturismo” el pasado 
indigena en la trama del 
presente es tendencia en ARCO
arte. Està edición de la feria madrilena, que està orientada a fortalecer los lazos con América Latina, pone el foco en los textiles primitivos, las voces nativas y la obras de creación colectiva
Alicia de ArteagaPARA LA NACIONMADRID.- ARCO sin tendencia es una tendencia y cxplica dónde esta- mos parados. Està edición orientada, con toda intención, a fortalecer loslazos con América latina ha pues- toel acentoen los textiles primitivos, las voces nativas, la obra colectiva y el pasado indigena en la trama del presente. Eso es “Amazofuturismo”, 
leitmotiv de ARCO. Pero, también, se reconoce en este paisaje el impulso dado por Claudia Alarcón en Vene- eia; el éxito absolute de Olga de Amarai en la Fundación Cartier; el bata- cazo de Gabriel Chaile desde que fue incorporado a las ligas mayores por Cecilia Alemani; la mención conce- dida en la ùltima Bienal de Venecia a la Chola Poblete.Lo nuevo y prometedor es la alian- za de cooperation entre las tejedo- ras nortenas y el disenador Martin Churba, que siempre tuvo un pie en el mundo del arte y es un audaz in- vestigador de nuevas texturas y tramas. La obra, que combina tejidos originales de la region corno las yis- cas con refinados acabados brillan- tes en colores pastel es bellisima, ya cosechó compradores en Herlitzka y Co, que stima en su selección obras de Alberto Greco y Marta Minujin.La representation argentina es importante, una selección que muestra el potencial enorme de nuestros artistas si se dieran con- diciones de comercialización favo- rables. Espana trabaja para bajar el IVA del 21 al 10 o al 4 por ciento, en el mejor de los casos. En està oportuni- dad, Cancilleria dio un apoyo firme a la delegación argentina liderada por Meridiano, sin embargo, quedó fuera de registro en està edición la posibilidad de crear un programa de trabajo conjunto. La multitudinaria reunion en la embajada argentina de la calle Fernando el Santo fue màs

Detalle de Los suenos de Alex, de Nohemi Pérez arcoque nada un grato encuentro social con amigos de toda la vida y nuevos amigos, pero ni una palabra de estra- tegias futures. Y sin embajador.Hay un deseo unànime por atraer nuevos nombres y obras que desa- fien el canon y traigan aire fresco a una escena demasiado transitada. Senales de cambio sobrany el mejor ejemplo fue Poi Tabouret con la Fundación Sandretto Re Rebaudengo y curaduria de Hans Ulrrich Obrist en Casa de Campo. Y hay màs. El ùltimo director de la Bienal de Venecia fue un brasitene, el curador Adriano Pedrosa, director del Museo de Arte de San Pablo, presente en ARCO. La próximadirectora sera por primera vez en la bistorta de la madre de las Bienales una mujer africana Koyo Kouoh, queviveentre ÀfrtcaySuiza. Algo està cambiando.En la edición 44 de ARCO hay menos fotografiay pràcticamente nada de video. Sin embargo, la galerista Florencia Giordana, de Rolf, celebra- ba anteanoche las ventas de la obra

de Huarcayay de tener a Jorge Pérez del Pérez Art Museo de Miami, el de- sarrollador y coleccionista cubano, entre sus compradores.La pintura ha ganado la parada. Menos figurativa, en un registro ecléctico que va de los circulos de Ugo Rondinone (ùltima obra com- prada por Helga de Alvear) a la tex- tura en rayas de Juan Uste; la severa austeridad de Sean Scully, preludio de la geometria ritmica de Palazue- lo, un espanol que ya està en la bistorta del arte.La foto de las piernas del uru- guayo Cesareo es una toma de las rodillas del gran John Baldes- arri. Al cierre de està edición tenia al menos tres interesados.Va un doble clap para la artista argentina de Isla Fiotante, Marie- la Scafati. Acostumbrada a reci- bir el favor de los conocedores, en este caso, ingresó en la lista de las compras institucionales; felicita- ciones para Leopol Mones Cazón, que vio primero el despliegue y

potencial de una creadora que no se queda quieta. Tampoco calla.Una tendencia potente son las ins- tituciones que promueven, apoyany difunden el arte espanol. Y el mejor ejemplo es Catapulta, impulsada por Francesca Thyssen-Bornemis- zay Juan Vares, siguiendoel modelo austriaco del centro de arte Phileas. Esa es la asignatura pendiente: màs artistas espanoles jóvenes en la escena intemacional. Ayudan las en- riquecedoras conversaciones en el foto con traducción simultànea y silenciosa, porque nadie puede quedarse sentado en la sala sino se coloca los auriculares.Con energia y mucho humor, la directora Maribel Lopez no parò un minuto, siempre lista para atender a la prensa y a los 350 invitados que poblaron la feria los dos primeros dias de profesionales. Es el sexto ano de Lopez al frente de està maquinaria que se mueve todo el ano para los cuatro dias de feria. Siempre trae ideas nuevas, algunas increibles, corno, por ejemplo, haber decorado el lounge de invitados con una moque- ta que el ano proximo servirà para hacer las bolsas de la feria.Jaume Plensa fue el gran gana- dor: sus esculturas inconfundibles ocupan el stand de El Pais y acapa- raron por un largo rato el interés de los reyes en la inauguration mien- tras la argentina Claudia Fontes en Nora Fisch enamoró a todos con sus esculturas minimas y exquisitas. Es curioso, Fontes es la misma artista que llevó a Venecia para “su” bienal ima obra monumentai y desconcertante. Jesùs Soto està en la shopping 
list de muchos corno el maestro cinètico que serà siempre.Finalmente, va un voto para la colombiana Nohemi Pérez en la galeria Elba Benitez. Pintura, carbón y bor- dado sobre tela, Los suenos de Alexes una obra ùnica. Bella y ominosa a la vez. Vale el oximoron. •

HOMENAJE A PORTO 
Acto en 

la Academia 
de EducaciónLa Academia Nacional de Educación organiza una misa en memoria del doctor Avelino Porto y un acto académico que tendrà lugar pasado manana a las 18 en la sede de la institución, ubica- da en Pacheco de Melo 2084. Porto impulsò la creación de la Academia Nacional de Educación en 1984 y fue el primer presidente, cargo que desempenó hasta 2006. Su capacidad de trabajo y su espiritu emprendedor con- tribuyó al desarrollo de està institución. Fue presidente honorario desde 2013 y hasta su fallecimiento, el 12 de sep- tiembre de 2024. Al homena- je estàn invitados funciona- rios nacionales, autoridades de entidades vinculadas con la educación y publico en generai. Informes: 4806-2818 y en el correo electrónico: aca- 

demianacionaldeeducacion@ 
gmail.com. •

DIADE LAMUJER 
Recorrido 

guiado por el 
casco históricoPara celebrar el 8-M, y en el marco del mes de las mujeres, los museos y centros cultura- les portenos presentan acti- vidades artisticas gratuitas: mùsica, cine, charlas y lec- turas, con las mujeres corno protagonistas. Hoy, a las 16, se realiza el recorrido “Mujeres con bistorta” por el casco histórico porteno. Con punto de encuentro en la Plazoleta Buenos Aires (Adolfo Alsina y Defen- sa), la cantinata finalizarà con un concierto coral en la Casa del Virrey Liniers. A las 17, el Museo Saavedra (Crisólogo Larralde 6309) presenta “Pionera: Mariquita Sànchez en primera persona”, una visita guiada que recorrerà la vida y el legado de una figura centrai en la bistorta argentina del siglo XIX. Actividad incluida en la entrada del museo: residen- tes argentinos y/o extranjeros con DNI, $1200. •

Ayudanos a encontrarlos

LIAN GAEL FLORES SORAIDE
Hoy tiene 3 anos y se perdio el 22/02/2025

MISSING CHILDRENSi sabés algo comunicate por mensaje al WhastApp 11-4157-3101 / www.missingchildren.org.ar | •Erff". FUNDACIÓN’i.l LA NACION

http://www.lanacion.com/cultura
Facebook.com/lanacion
mailto:cultura@lanacion.com.ar
gmail.com
http://www.missingchildren.org.ar
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Tragedia en el sur bonaerense I el fenòmeno extremo que doblegó a una ciudad

Las vias del tren se convirtieron en un dique, aunque la furia del agua no se contuvo en ningùn momento

Bahia Blanca: una tormenta histórica 
dejó 10 muertos y1000 evacuadosEn 12 horas llovieron 290 milfmetros, el equivalente a seis meses de precipitaciones en la zona; el Hospital Interzonal fue desalojado por completo; sin energia eléctrica ni serial de celular, se complican los rescates
Dario PalavecinoENVIADO ESPECIALBAHIA BLANCA - La frase se repella noya en cada esquina, sino metro a metro, a cada paso donde habia dos o màs personas que se fundian en el mismo dolor: “Perdi todo”. Habla- ban de lo que tenian en el interior de su casa. Otros también del auto. Y habia algo peor: los que habian per- dido un familiar, e incluso todavia no losabian.En apenas 12 horas, està ciudad del sur bonaerense vivió ayer su peor registro histórico de clima: una tormenta con màs de 290 milfmetros de lluvia que anegó todo, les costò la vida al menos a 10 personas, oblige a evacuar el Hospital Interzonal Doctor José Penna -incluida la sala de neonatologia, con bebés recién nacidos-, y al menos hasta anoche 

otros 1000 vecinos estaban reubi- cados porque sus casas habian que- dado completamente inundadas. Ademàs, se contaban por decenas los vehiculos arruinados y hasta perdidos porque la furia del agua se llevó todo a su paso por las calles y avenidas.A ese sombrio panorama, se su- maba anoche que la información no podia circular a distancia ya que el telèfono celular se convirtió, con el correr de las horas y créase o no, en un objeto casi inùtil. No habia serial, comunicarse por redes era casi imposibley por llamado traditional era excepcional. Mientras tanto las lineas de carga de bateria se desplo- maban en la pantalla y la chance de enchufarlo para darle sobrevida se limitaba a unas pocas estaciones de servicios con generador eléctrico propio.

Habia una marana de cables en cada enchufe activo porque todo Bahia Bianca estaba sin energia eléctrica desde las 8 de la manana. Asi paratia anoche que continuare durante la madrugada, para evitar riesgos. El móvil no solo es conec- tividad: està vez también, quizàs, sea la ùnica o principal fuente de iluminación que puedan tener los bahienses para pasar la noche.Asi lo usò Micaela Perea, en cer- canias de Napostà, la zona màs ba- ja y por ende màs critica, con hasta metro y medio de agua en el interior de las viviendas. En la madrugada de ayer se tuvo que subir a una siila para tener en brazos a Luz, su bebé de cinco meses, y amaman- tarla mientras la inundation no se detenia. “Parada en el piso me mo- jaba hasta el mentón”, contaba a la nacion, ya sentada en una esquina, 

cuando a media tarde ya habia pa- rado de Hover y su espose, Germàn Bianco, tenia a mano una ùnica muda de ropa de la beba que pudo rescatar seca en pieno escape. “Nos sacaron sentados en la pala de una màquina excavadora”, relató.Con ella vive Marisa Azpilicueta, recién operada del fémury “sobre- viviente”, corno se reconocia luego de convivir con una casa convalida en una piscina, en Sarmiento al600. “Mi mamà de 83 anos se la banco”, dijo de quien pudo ser retirada por otro hijo. “Salvé los tres celulares nuestros dentro de una rinonera y agarré ropa seca que estaba arriba del placard”, apuntó.Los adultos mayores se habian llevado la peor parte. En ese bajo de Napostà hay un hogar de ancia- nos. Habia quedado en la zona màs profunda y hasta alli llegaban ayer 

rescatistas, expertos y también los improvisados en la emergencia, todos unidos para sacar abuelos y familias.A un hombre de casi 90 anos lo trajeron en la cabina de una màquina vial y tras salir de una zona con casi metro y medio de agua lo aco- modaron en su siila de ruedas, para llevarlo a un lugar seco y abrigado. "/Los abuelos del hogar estàn todos bien?, tengo al mio ahi y no sé nada de él”, preguntaban dos chicas jó- venes a un policia, que les reclama- ba que ni intentaran avanzar por el agua, casi tibia y siempre en movi- miento, que banaba hasta los tobi- llos. Pero unos metros màs addante ya se estancaba y se filtraba por las ventanillas a los autos estacionados, aun cuando paratia que el escena- rio generai tendia a mejorar.Ezequiel Iraola pisaba por prime-

http://www.lanacion.com/sociedad
Facebook.com/lanacion
mailto:sociedad@lanacion.com.ar
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El pescate de vecinos se hizo con todos los medios posibles que no fueron afectados por la inundación mauro v. rizzi / enviado especial

ra vez pavimento sin agua, con sus dos perros a los que en piena ma- drugada tuvo que subir a un altillo para tenerlos a salvo. Desde entonces hasta las 18 de ayer, que por fin se decidió a salir. “Perdi todo, todo”, les contaba a cuatro amigos que se cruzó en el camino. Y les enumerò: “lavarropas, heladera, computa- dora, todo bajo el agua me quedó”. La tragedia se la repitió a la nación y sumó: “Anduve con el agua todo el dia hasta acà”. Y se senalaba casi las claviculas para dar una idea de la altura que habia alcanzado el agua.El escenario en toda esa zona era dramàtico. Porque era una laguna sin fin ese conjunto de calles, a unas ocho cuadras del microcentro. La pala mecànica hacia otto viaje y delante de la cabina, afuera, traia a una nena de unos 6 anos, envuelta en una frazada y sonriente, entre- tenida por un oficial de policia que al menos por un momento inten- taba convertir en una experiencia divertida y novedosa una situación que derramaba tanto sufrimiento en està comunidad corno agua se habia acumulado y comenzaba a escurrirse por sus calles, desagues ycanales.Esa sensación se respiraba fren- te a cada casa inundada, siempre y cuando hubieran tenido la oportu- nidad de ver bajar el agua y empe- zar a descubrir el caudal de dano sufrido. Habia resignación frente 

a una naturaleza que, si bien hu- bo aviso con parte meteorològico a ùltima hora de antenoche, sor- prendió con una potencia inèdita en sus precipitaciones. Ùnica en la bistorta de està ciudad.Alicia Jiménez y Fernando Moran estàn al frente del Centro Integrai de Kinesiologia (CIK), en una esquina, a metros de las vias. “No nos quedó nada, perdimos todo”, explicaron a la nacion y senalaron el interior del consultorio donde la dimension de la inundación quedó estampada con una prolija marca, a màs de 1,30 metros, sobre las parades blancas. “Hasta ahi llegó”, se- nalaban horas después con el agua solo en las veredas.Adentro quedaron, en su mayo- ria fuera de servicio y en gran me- dida candidates al descarte, equi- pamientos de rehabilitación que utilizan con sus pacientes. “No tu- vimos margen para hacer nada, era de madrugada y en nuestras casas también habia agua”, explicaron mientras veian a sus vecinos sacar agua de sus viviendas, de cara a veredas donde tenian autos apilados, unos sobre otros, arrastrados por la correntada.Algo asi se veia en la avenida Cabrera, una zona donde predominan concesionariasy, del otto lado de la calle, varios hipermercados. Una firma que representa a Volkswagen no tuvo margen de tiempo y manio- 

bra alguno para rescatar a màs de 30 camionetas y autos que estaban en exhibition al aire libre, frente al locai y casi un metro y medio por debajo del nivel de pavimento. Esa zona se convirtió en un arroyo de curso ràpido y, por sobre todo, potente. Tanto corno para llevarse un VW Polo bianco y dejarlo clavado de punta, trabado contra un puen- te. Imagen que serà postai históri- ca de semejante desastre que vive Bahia Bianca.Y que mientras continuaba el rescate, se topaba con la noche y sin servicio eléctrico. Anoche, los faros de los automotores eran la ùnica fuente de iluminación en la via pùblica. La red de alumbrado tenia obligado descanso y algunos reflectores, con apoyo de equipos generadores portàtiles, se desple- gaban en las zonas donde los res- catistas asistian a familias.
Luces infìmasLa noche a oscuridad absoluta sumaba drama. Los que aun anda- ban con agua en el interior tampoco querian abandonar sus casas. El temor a robos siempre està latente, y màs en este contexto. Quedarse a vigilar no era opción, sino que se tomaba casi corno obligación.Varios ya vivieron la experiencia con aquel tràgico temporal deviente del 16 de diciembre de 2023, que dejó 13 muertos. Pero nadie queria 

anoche acostumbrarse a conviven- cia a repetición con la catàstrofe climàtica.La magnitud de la tragedia co- menzó a develarse pasado el mediodia: las autoridades locales confirmaron la muerte 10 personas. De ellas, se supo que una era una mujer en las calles Paroissien y Rawson, cuatro personas en via pùblica en la zona de Sarmiento al 1000 y una en la vecina localidad de General Daniel Cerri. Anoche no se tenian datos de los otros cuatro fallecidos.“No se puede descartar, en virtud de la magnitud del desastre climàtico, la existencia de mayor canti- dad de victimas mortales”, anticipò ayer una comunicación oficial de la intendencia de Bahia Bianca, a cargo de Federico Susbielles.“Bahia Bianca ha sido nuovamente azotada por una catàstrofe naturai. La situación se ha tornado muy critica en diversos sectores. En este marco ya se contabilizan màs 300 mm de agua acumulada y continuamos trabajando con todos los recursos disponibles para llegar con la asistencia y rescate de las personas afectadas”, dijo el jefe comunal mediante un video que subió a las redes sociales.La magnitud del fenòmeno climàtico que doblegó ayer a Bahia Bianca obligó a un “reencuentro” entre los gobiernos nacional y bo

naerense para coordinar la asistencia en la catàstrofe.Los màs de mil evacuados y los dafios que se presumen màs que cuantiosos, fueron determinantes para el diàlogo entre el jefe de Gabinete nacional, Guillermo Francos, y su par provincial, Carlos Bianco.Anoche, el ministro de Economia, Luis Caputo, anticipò el en- vio de una partida extraordinaria de $10.000 millones para atender la emergencia. Mientras que los ministros nacionales de Seguridad, Patricia Bullrich, y de Defen- sa, Luis Petri, coordinaron en la propia ciudad asolada las tareas de rescate y apoyo a la comunidad que realizaron las fuerzas de seguridad federales, especialmente la Prefecture, y las fuerzas armadas, en colaboración con la policia bo- naerensey otras entidades oficiales de asistencia.Mientras las autoridades nacionales lograron llegar a Bahia Bianca pasada las 19 por via aèrea, el go- bernador Axel Kicillof  viajaba por tierra desde La Piata.Los caminos circundantes a Bahia Bianca también daban cuenta de los inconvenientes para acercar- se a auxiliar o verificar los danos producidos porla inundación. Muchas rutas tenian trànsito restringi- do. Todos anoche tenian la mirada ansiosa puesta en el pronostico meteorològico para hoy. •



24 I SOCIEDAD LA NACION | SÀBADO 8 DE MARZO DE 2025
Tragedia en el sur bonaerense I la asistencia a las vi'ctimas

Las enfermeras del Hospital Interzonal Pena se arriesgaron para trasladar a los bebés que estaban en la inundada zona de neonatologia CATTURA DE VIDEO

La crisis forzò la tregua entre 
el Gobierno y Buenos AiresLuego de una escalada en la confrontación, funcionarios nacionales y bonaerenses coordinaron las tareas de rescate; Caputo anunció una asistencia de 10.000 millones de pesos
Muy temprano, apenas se comenzó a mensurar ayer el tamano de la catastrofe que atravesaba Bahia Bianca por el temporal, el ministro de gobierno de la provincia de Buenos Aires, Carlos Bianco (mano derecha de Axel Kicillof) llamó al jefe de Gabinete de la Nacion, Guillermo Francos para coordinar la ayuda en la ciudad bonaerense. En la Casa Rosada destacaron que el ministro coordinador de Javier Milei se puso a disposicióny que ya se estàn coordinando acciones con el Ministerio de Seguridady con el Ministerio de Defensa para asistir a los inundados y evacuados.Cerca de Kicillof dijeron a la nacion que, a partir del contacio entre los funcionarios politicos de ambas administraciones, se pu- sieron en contado las carteras de seguridad de ambos distritos y que la ministra Patricia Bullrich està en permanente contado con su par de la provincia, Javier Alonso.“Hablé està manana (por ayer) con Carlos Bianco y con el ministro Javier Alonso y nos pusimos de acuerdo para trabajar todos juntos por los bahienses”, dijo Bullrich, poco después de las 19, cuando ate- rrizó en Bahia Blanca junto con el ministro de Defensa, Luis Petri.Y no solo llegó la coordinación para tareas de rescate, sino también se difundió el compromiso del Gobierno de apoyar econòmicamente a la ciudad. Asi lo informò anoche el 

ministro de Economia, Luis Caputo, en su cuenta de la red X: “Terrible lo que estàn viviendo los bahienses. Toda nuestra solidaridady apoyoen este dificil momento. El jefe de Gabinete (Francos) se comunicò con el intendente de Bahia Bianca quien le solicitó una ayuda econòmica de 10 mil millones de pesos para reparar danos, que ya autorizamos”.Esto marca un paréntesis respec- to a la dinàmica hostil en la que habia entrado la relation entre Milei y Kicillof, que venian escalando en la confrontación por la situación de la inseguridad en el conurbano al punto que el Presidente le pidió al gobernador que renunciara a su cargo y que dejara a la Nacion “intervenir” en la provincia. Kicillof, por su parte, està semana habia de- dicado buena parte de su discurso de apertura de sesiones legislativas en la Legislatura bonaerense a cru- zar al jefe de Estado. Lo llamó “impune, cinico e irresponsable”.Pero ayer, ante la tragedia en Bahia Bianca, ambas administraciones volvieron a trabajar en con- junto para coordinar las tareas de apoyo a la comunidad.Milei ya avisó que no quiere ha- bilitar una mesa con Kicillof para abordar el problema de fondo de la inseguridad en la provincia. Pero el Gobierno exhibió otra actitud ante la emergencia.Fuentes de La Piata agregaron a la nacion que la provincia pidió 

ayuda al Ministerio de Capital fiumano. que encabeza Sandra Petto- vello. “Pedimos ayuda, sobre todo alimentos, chapas y colchones”, dijeron cerca de Kicillof.En Bahia Bianca se registrò una tormenta que descargó màs de 200 milimetros de lluvia en la madruga- da y provocò inundaciones de gran parte de la ciudad. De manera preventiva se dispuso la suspension del transporte publico en todo el distrito, se cerró el aeropuerto y se reclamò a la comunidad que evite salir de sus viviendas. La atención hospitalaria también se encuentra afectada, especialmente, el Hospital Interzonal Dr. José Pena.Desde el Ministerio de Seguridad de la Nacion senalaron que “desde la hora cero” se puso en marcha el Sistema Nacional para la Gestión Integrai del Riesgo (Sinagir) y a las Fuerzas Federates para respaldar a Bahia Bianca con la alerta roja.“Prefettura trabajó con botes en la ciudad para rescatar a personas que se han quedado sin techo. La Gendarmeria también perdio todo en la inundación, todos los vehicu- los y equipos de comunicaciones, por eso estamos enviando equipos de otras zonas para cubrir el déficit operativo”, contò Bullrich.Por su parte, el Ministerio de Defensa puso a disposición a las Fuerzas Armadas para las evacuaciones. El ministro Petri, comunicò que “por instruction del Presidente” se 

puso en contado con el intendente de Bahia Bianca, Federico Susbielles para brindar asistencia. Informò que ya hubo traslados de evacuados con vehiculos y botes de la Compania de Comandos 603y que fueron alojadas familias en el Batallón de Comunicaciones 181 del Ejército. También fue preparada la Base de Puerto Belgrano de la Armada ante la alta demanda de evacuados.No es la primera vez que ocurre una tragedia en Bahia Bianca durante la gestión de Javier Milei. El 17 de diciembre de 2023, apenas una semana después de su asun- ción, se registrò un dramàtico temporal con multiples destrozos en la ciudad. Milei viajó vestido con un uniforme camuflado junto a Petri y a Bullrich. Y no anunció envio al- guno de fondos. Està vez fue diferente. Estaba previsto que este fin de semana Milei viajase a Mendoza para participar de la Vendimia, pero esa actividad fue cancelada, ya que el Presidente se focalizarà en la situación en Bahia Bianca.En paratelo, en la Càmara de Di- putados avanzò un proyecto para declarar la “emergencia ambientai, econòmica y habitacional” en Bahia Bianca por el término de no- venta dias. La iniciativa, impulsada por Victoria Tolosa Paz, mostrò un amplio apoyo politico entre sus fir- mantes, que incluyeron a Cristian Ritondo, Màximo Kirchnery Silvia Lospennato, entre otros. •

EL OPERATIVO
DE AUXILIO

I Al menos al tiene de està edition, el operativo de rescate de afectados por la inundación en Bahia Bianca desarrollado por las Fuerzas Armadas se componia de: 120 militares, a los que se sumaràn màs durante la jornada de hoy; cinco camiones; 10 botes de la Compania de Comando 603; cua- tro camiones de transporte; cinco vehiculos anfibios, y un comando de comunicaciones perteneciente al Batallón de Comunicaciones 181.I Para la jornada de hoy se es- peran refuerzos de efectivos militares para avanzar en las tareas que también realizan bomberos, defensa civil y ofi- cinas municipales.
Evacuados

I Calte Belén (Giiemes 250)I Centro Natan (Villa Caraeoi)I Terminal de ÒmnibusI Ejército ArgentinoI Club Sansinena (General Cerri)I Centro Comunitario Loyola (Spurr)I Cine Union (Almafuerte)I Asociación Vecinal SaladeroI Jardin de Infantes N° 948 (Pasaje Larrea 5550, Villa Bourdeu)
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El saldo màs tràgico de la tormenta
Rio Napostà Grande

Arroyo

Arroyo Napostà

Hospital Dr. José Penna,
1 muertoEn la intersección entre Paroissien y Rawson hallaron la primera persona sin vida

Destrozos inusuales M.V.RIZZI/ENV.ESP.“Toda la cuadra està amba de los techos; estamos a la deriva" En apenas 12 horas, cayó casi la misma cantìdad de lluvia que se suele registrar en seis mesesEl angustiatile relato de una mujer y su familia, afectados por la ìnundación que tapó su casa La tormenta que afectó ayer a Bahia Bianca superò su propio rècord, hace 92 anos; preocupa a los expertos la mayor frecuencia de estos fenómenos
Cecilia CorradettiPARA LA NACIONNatalia Romagnolli vive frente al canal Maldonado de Bahia Bianca, una de las zonas màs afectadas por la lluvia torrencial que azoto durante la madrugada de ayer a està ciudad del sur bonaerense, que acumuló en apenas unas po- cas horas màs de 290 milimetros y que, segun confìrmó el municipio, provocò al menos 10 muertes y màs de 1000 evacuados entre el casco cèntrico y el barrio General Daniel Cerri.Con el agua ganando terreno a pasos agigantados, cerca de las 11, en un ataque de pànico, Natalia Romagnolli logró comunicarse con su hermana, Marina, para pedirle auxilio.“La pianta baja de su casa està completamente inundada, y ella, junto a su familia, està refugiada en el primer piso. Pero el agua no deja de subir minuto a minuto por la escalera. Lo peor es que la casa està enrejada y ella està des- compensada, pidiendo una ayuda que no llega”, relató con angustia Marina.Apenas recibió ese llamado, Marina inició una frenètica cade- na de llamados buscando ayuda. Marcò los nùmeros de Defensa Civil, del 911, del 107, intentò con- tactar al Ejército e incluso llamó a los bomberos de Ingeniero Whi

te. “No tuve resultados. Nadie responde, nadie puede hacer nada. La situación es incontrolable”, lamentò.El panorama era desolador. Marina explicó que, aunque hu- biera rescatistas disponibles, Hegar hasta la casa de Natalia en la avenida La Piata 1178 era casi una tarea imposible. “No hay manera de acceder a ninguna propiedad porque las calles son rios furiosos. El agua arrastra todo a su paso, es un peligro mortai. La ùnica posi- bilidad seria desde el aire, pero no deja de Hover”, relató.Como si todo esto fuera poco, el corte total de energia en la ciudad agravaba ayer la desesperación. Sin electricidad, los teléfonos pier- den bateria y la comunicación se vuelve un lujo inalcanzable. “No tenemos internet, nada. Nos estamos quedando sin bateria, y en la zona donde vive mi hermana hay muchisima gente que està en los techos desde muy temprano, expuestos a la lluvia y al viento”, anadió Marina.El cuadro era dramàtico. “Toda la cuadra està amba de los techos, familias enteras esperando que està catàstrofe cese, esperando que alguien haga algo”, insistió Marina. “Esto es un espanto, lo peor que nos tocó vivir. Es mucho màs grave que el temporal del pasado 16 de diciembre de 2023. Estamos a la deriva”, concluyó. •

Camila Sunico AinchilLA NACIONDesde la madrugada y hasta pasado el mediodia de ayer, Bahia Bianca sufrió el tempora! de lluvia màs intenso de su bistorta, con màs de 290 milimetros de agua calda en menos de 12 horas. Este evento rompió el rècord de lluvias registrado el 18 de marzo de 1933, cuando cayeron 167,6 milimetros en un dia, una marca que habia permanecido inalterable por màs de 90 anos.El Servicio Meteorològico National (SMN) informò que la lluvia comenzó cerca de las 4 y se intensificò en las siguientes horas. Su pico màxime fue entre las 7 y las 11. A las 15, las mediciones oficiales ya con- firmaban ampliamente el rècord de 1933, y que el total de lluvia calda en un dia triplicaba el promedio habitual para marzo en la ciudad.Christian Garavaglia, meteorologo de Meteored, explicó que la cantidad de lluvia registrada ayer equivale a lo que suele caer en Bahia Bianca entre enero y mayo.El impacto del temporal se hi- zo sentir en toda la ciudad. Las imàgenes de vecinos asistidos por bomberos y personal de Defensa Civil recordaron a 1933, cuando la tormenta provocò el desborde del arroyo Napostày sumergió amplias zonas de la ciudad.Aquella inundación, ocurrida el 18 de marzo de 1933, marcò un hito 

climàtico de Bahia Bianca. Los dia- rios de la època titularon con frases corno “Una fuerte tormenta azoto la ciudad y provocò una inundación extraordinaria”. En ese entonces, el desborde del rio Napostà obligó a las autoridades a despiegar operatives de emergencia para rescatar a màs de 100 familias atrapadas en sus vi- viendas. Las aguas arrastraron mue- bles, autos y estructuras, y el colapso de varias edificaciones. La tragedia dejó dos victimas mortales: un tra- baj ador ferroviario y una encargada de una institution deportiva.Hoy, la situación es màs critica. Con una cantidad de lluvia que casi duplicò la de aquel histórico temporal, las autoridades locales enfren- tan una emergencia sin precedente. El meteorologo Christian Garavaglia explicó: “es un rècord nuevo a nivel diario por lejos, al menos desde que hay mediciones en 1961. Es lo que llueve normalmente entre enero y mayo en Bahia, todo con- centrado en menos de 12 horas”.La magnitud del temporal sor- prendió a los expertos en meteorologia. Desde el SMN explicaron que pasaron 92 anos para que se superara el rècord de 1933 y que, hasta ayer, el segundo evento màs lluvioso en Bahia Bianca habia sido en febre- ro de 1975, con 154,9 milimetros en un dia. El promedio anual de lluvias en la ciudad es de 584 milimetros, y marzo suele ser el màs lluvioso, con una media de 129 milimetros. El 

temporal de ayer superò en màs del doble la marca habitual en apenas unas horas.Las imàgenes de està inundación encuentran paralelismos con otros eventos extremes en la Argentina. En mayo de 1985, la Ciudad de Buenos Aires sufrió la “lluvia del siglo”: màs de 300 milimetros de agua en menos de 48 horas. Las lluvias, que siguieron del 30 al 31 de mayo, ane- garon vastas zonas de la ciudad. Murió una docena de personas y hubo miles de evacuados.Los expertos coinciden en que este tipo de eventos climàticos se estàn volviendo màs frecuentes y extremes por los cambios en los patrones meteorológicos. En los ùltimos anos, el incremento en la intensidad y la concentration de las lluvias ha generado preocupación el pais, especialmente en ciudades con antecedentes de inundaciones. En Bahia Bianca, la crecida del arroyo Napostà ha sido un factor recu- rrente en episodios de precipita- ciones extremas, aunque no habia alcanzado los niveles de ayer.En diciembre de 2023, la Capital fue golpeada por otro fenòmeno severo, aunque en esa ocasión fue- ron vientos extremes que causaron estragos. Aquel temporal dejó 13 muertos y màs de 300 evacuados, ademàs de provocar la caida de miles de àrboles y el colapso del techo de un club donde se realizaba un evento deportivo. •
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Picos de precipitaciones en Bahia BiancaRegistro histórico de lluvias. En mm

Las grandes inundaciones en la ArgentinaEn mm

30 y 31 de mayo 29 de marzo 2deabril 
de 1985 de 2003 de 2013

Marzo de 2025 
(anoche)

Fuentes: Servicio Meteorològico Nacional y archivo LA NACION

Lahidrografia 
urbana, clave para 
entender el dramaLos declives y el desagiie al mar estàn entre las razones de la inundación

En Bahia Bianca, anoche todavia las calles estaban inundadas MAURO V. RIZZI / ENVIADO ESPECIAL

Suspendieron las clases 
en varias ciudades de la 
provincia por el climaAunque no se esperaban situaciones comparables a Bahia Bianca, se tomaron medidas en otras localidades: recomendaciones

Alejandro HorvatLA NACIONBahia Bianca enfrenta una situation dramàtica corno consecuencia de una inundación histórica provo- cada por lluvias torrenciales, que en pocas horas acumularon màs de 290 milimetros. La magnitud del fenòmeno sumergió en agua a gran parte de la ciudad, lo que obligó a evacuar a decenas de familiasy provocò al menos 10 muertes confirma- das hasta el cierre de està edición. Aunque la intensidad excepcional de las precipitaciones es un factor clave, podrian existir otras condi- ciones previas que agravaron el impacio de està catàstrofe.Un trabajo de hidrografia urbana de Bahia Bianca publicado en la web del Conicet en 2012, indica que la ciudad està ubicada en la cuenca inferior del canal Maldonado y del arroyo Napostà, dos cursos de agua clave en el sistema de drenaje locai. Por su ubicación en està cuenca baja, las aguas se acumulan ràpidamente en la ciudad ante lluvias intensas.Segùn el informe, la geografia del terreno, particolarmente en sec- tores de baja pendiente, agrava la situation porque el escurrimiento generado en àreas màs altas erosio- na calles sin pavimentoy transporta sedimentos a zonas bajas, bloquean- do los sistemas de drenaje. La expansion urbana desordenada contribu- 

ye a este problema al generar àreas impermeables y reducir espacios naturales de absorción, incrementando el volumen de escorrentia superficial y dificultando el corredo drenaje del agua al mar.Diversos sectores de Bahia Bianca estàn inundados por el desbor- de del canal Maldonado y el arroyo Napostà. Las autoridades locales emitieron una aierta naranja anticipando la severidad del fenòmeno, pero no alcanzó para ponerse a resguardo de la furiosa inundación.Este evento extremo recuerda el temporal del 16 de diciembre de 2023, cuando ràfagas de hasta 140 km/h provocaron la muerte de 13 personas en Bahia Bianca. A nivel nacional, hay otros antecedentes históricos que destacan la gravedad recurrente de estos fenómenos. En Santa Fe, el 29 de marzo de 2003, las lluvias elevaron dramàticamente el nivel del rio Salado. Se inundó a la ciudady zonas cercanas. Fue una de las peores catàstrofes naturales en la historia reciente del pais. Murie- ron 158 personas.En otro caso igualmente grave, el 2 de abril de 2013, La Piata su- frió una inundación histórica por lluvias que superaron los 400 milimetros en apenas cuatro horas. Este evento tuvo consecuencias devas- tadoras, con la muerte confirmada de 89 personas y danos materiales multimillonarios. •

La situación climàtica que vivió buena parte del sur bonaerense derivò ayer, a partir de las consecuencias de la inundación histórica en Bahia Bianca, que las autoridades decidieran suspender las clases del turno tarde en varias ciudadesy di- fundir con amplitud el aierta por tormentas y fuertes lluvias que se preveian para el atardecer y la no- che de ayer.Asi, Mar del Piata, Tandil, Tres Arroyos, Ayacucho y Benito Juàrez fueron algunas de las ciudades en las que no solo se suspendieron las clases, sino en las que las autoridades le pidieron a los vecinos que no salieran de sus viviendas y que permanecieran alertas a las infor- maciones que se difundian sobre la situación climàtica.Anoche, la tormenta que asolò a Bahia Bianca por 12 horas y la doblegó, avanzò no con la misma intensidad pero con actividad eléctrica y fuertes vientos hasta casi la Ciudad de Buenos Aires.Algunas calles de Mar del Piata sufrieron anegamientos, mientras que en Bragado la actividad eléctrica fue muy fuerte durante la noche y se registraron cortes del suminis- tro de energia eléctrica.Las autoridades instaron a la po- blación a seguir las recomendaciones oficiales y mantenerne atenta a la evolución del clima para evitar riesgos y prevenir situaciones 

de emergencia. Se recomendaba preparar elementos esenciales corno linternas, agua potable y documentos en caso de cortes de energia prolongados o situaciones que requieran evacuación.Al cierre de està edición, el aierta naranja regia tanto para la Ciudad de Buenos Aires y todo el Àrea Metropolitana de Buenos Aires (AMBA).Fuentes del Servicio Meteoroló-
CORTE DE LUZ 
EN LA CAPITAL

La seguidilla de cortes de luz en la ciudad de Buenos Aires no se detuvo. Los barrios de Chacarita, Colegiales y Palermo registraron ayer fa- llas masivas en el suministro energètico por un incendio en una centrai de Edenor.La situación, que afectó a màs de 13.000 usuarios, pa- ralizó un par de horas la actividad comercial en la zona, derivò en un choque en una esquina neuràlgica y desper- tó criticas al Gobierno por la continuidad de la problemàtica energètica a pesar de los aumentos de las tarifas. 

gico Nacional habian anunciado la llegada de un frente que frio traeria tormentas con vientos de hasta90 km/h y posibilidad de precipitaciones de hasta 50 mm.Christian Garavaglia, meteorologo de Meteored, senaló a lanaqon que se esperaba un periodo inesta- ble entre las 23 de ayer y las prime- ras horas de hoy, con probabilidad de lluvias fuertes y tormentas se- veras.Destacó que el mayor riesgo se concentrarla durante la madrugada, cuando un frente frioya màs or- ganizado podria generar tormentas localmente fuertes o severas, con vientos que podrian superar los 70 kilómetros por hora.Alpio Costa, meteorologo, ex- plicó a la nacion que ayer podria considerarse corno el ùltimo dia de calor en el AMBA. El avance del sistema frontal frio traerà alivio a la ola de calor que afectó en los ùltimos dia a la Capital y el conurbano bonaerense.Para hoy, la temperatura màxima se estimaba en 24°C y la minima, en 19°C. Para manana, las mar- cas térmicas oscilarian entre los 13°C y los 2tC, con cielo despejado y condiciones màs estables.Los meteorólogos coincidian ayer en que el cambio de temperatura seria muy abrupto, con una baja de màs de 10°C en apenas 24 horas. •
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MORTAL ACCIDENTEMurieron dos pasajeras de un colectìvoDos mujeres que se trasladaban en un colectìvo de la linea 180 murieron ayer cuando esa unidad del transporte publico colisionó contra un camion en la localidad de Gregorio de Laferrere, en La Matanza. Ademàs del fallecimiento de las dos pasajeras, el accidente ocasionó 26 heridos. El choque ocurrió en el cruce de la ruta 21 y la avenida Cristiania.

Polémica judicial en una 
causa de contrabando 
de cocaina a Portugal
resolución. Tras considerar que se le exige pràcticamente “una fotografia de los imputados sentados amba de los 120 kilos de droga”, un juez dictó el sobreseimiento de tres acusados
Gabriel Di NicolaLA NACIONPara el juez Diego Amarante ha- bia pruebas suficientes que incri- minaban a tres empleados de una empresa exportadora en el intento de tràfico hacia Portugal de 124 kilos de cocaina ocultos en ocho sillones. Por eso los procesó, sin prisión preventiva, corno presuntos integran- tes de la conexión locai del caso. Sin embargo, su decision fue revertida por la Sala A de la Camara de Ape- laciones en lo Penai Econòmico, que revocò los procesamientos y le indicò que debia “profundizar la investìgación”, queya llevaba nueve anos y contaba con condenas para otros narcos en la Argentina y en Europa.Ante ese revés, en una redente resolución, y después de enumerarto- das las pruebas recolectadas durante casi una década de instruction, que para el tribunal de alzada no eran suficientes, el magistrado deci- dio sobreseer a los tres imputados, no sin antes deslizar una fina ironia critica dirigida a los jueces Carolina 

GENDARMERIADecomisan màs de una tonelada de marihuanaPersonal de la Gendarmeria incauto un cargamento de 1129 kilos de marihuana que estaban ocultos en un camion. El operativo se realizó en la localidad correntìna de Paso de los Libres, donde los gendarmes establecieron un control rial en la ruta nacional 14.
Al detener el trànsito de un vehiculo de transporte de carga, el conductor indicò a los uniformados que habia iniciado el viaje en la ciudad misionera de San Vicente y que se dirigia a Zàrate. La inspección del camion dejó expuesto el cargamento de drogas. •____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ proceso”*

Robiglio y Roberto Homos, de la Sala A de la Camara de Apelaciones en lo Penai Econòmico.“En este contexto, prolongar la agonia de una investìgación que -luego del criterio para la ponde- ración de la prueba que aplicara el tribunal superior, del que cumplo en dejar debida y respetuosa cons- tancia que difiere radicalmente con el de este magistrado- ha quedado definitivamente herida de muerte, redundaria tanto en una injustìfica- da lesión a los derechos de los justì- ciables corno en una utilización poco racional de los escasos recursos humanos con los que cuenta este tribunal. Y es que no puedo dejar de valorar aqui -luego del estéril es- fuerzo imaginativo que quien sus- cribe ha realizado para pergenar alguna medida de prueba, adicio- nal a las numerosas que ya fueran realizadasyquepermitadarungiro copernicano a la causa- que la realization de medidas inconducentes solo tendria corno resultado que el tribunal distraiga los recursos que puede aplicar para avanzar en otros casos, en beneficio de una investìga

ción cuyo resultado ya se visiumbra con toda claridad”, sostuvo el juez Amarante en su resolución, a la que tuvo acceso la nacion.Y agregó: “Si hay algo que a està altura me ronda la mente es la sensation de que a menos que se incorpora al proceso una fotografia de los imputados sentados arriba de los 120 kilos de droga que fueran secuestrados en la causa, nunca se lograrà el titanico objetivo de llevar a juicio a estos individuos sobre los que pesan tan elocuentes sospe- chas, para que sea en ese àmbito donde se discierna, en definitiva, sobre sus respectivas responsabi- lidades en los hechos”.La investìgación comenzó el 1° de marzo de 2016, cuando se descubrió el cargamento de 124 kilos ocultos en ocho sillones de un total de 17 que tenian corno destino el puerto de Leixóes, en el norte de Portugal. Los estupefacientes estaban acon- dicionados en vigas transversales plàsticas que conformaban la es- tructura de los muebles.Para el juez Amarante, la organization narco, integrada en su mayo- 

ria por colombianos que ya fueron condenados por la Justìcia argentina, operò desde el 16 de diciembre de 2009 hasta el momento en que se descubrió la cocaina. Entre 2009 y 2015, hubo ocho operaciones de exportation de muebles a Europa. Si bien en esos embarques no se de- tectó sustancia estupefaciente, se sospecha que, por la metodologia empleada, la organización criminal logró traficar cocaina.“Debe ponderarse que la causa fue mucho màs allà del tràmite ordinario, ya que se adoptaron técnicas especiales de investìgación para lu- char contra el flagelo del narcotràfi- co. Ejemplo de elio fue la realization de una entrega vigilada en Portugal, produciendo consecuencias a nivel international que derivaron en las condenas de tres personas de nacio- nalidad portuguesa. Cabe destacar aqui que dicha medida fue novedo- sa dado que en la època en la que fue realizada eran exiguos los casos en los cuales se habia efectuado un procedimiento de tamana magni- tud. En este sentido debe también recordarse que en el marco de estas 

actuaciones se llevaron a cabo cin- co procesos de extradition ante las autoridadesjudiciales de Colombia, respecto de los ciudadanos de na- cionalidad colombiana Luz Marina Barrera de Usuga, John Jader Usu- ga Barrera, Gustavo Alcides Usuga Barrera, Ivàn Dario Ochoa Santamaria y John Jairo Vargas Yepes, materializàndose su traslado para ser enjuiciados. Recuérdese que en el marco de estas actuaciones se pu- do rincular a los nombrados con la operatoria de exportation de estupefacientes y la asociación ilicita objeto de investìgación”, recordó el magistrado.Ademàs de investigar a los integrates de la organización narco, en el expediente se puso el foco en la conexión locai de la banda. Y las pruebas, segùn se desprende de la resolución del juez Amarante, condujeron hacia tres empleados de la empresa que se encargó de la operación de exportation. Para el magistrado, “a personas avezadas en comercio international, corno lo fueron los imputados”, no pudo pasar desapercibida una serie de situaciones, que detalló:“Atender sin ningùn tipo de reparo la solicitud de exportation de una persona que era absolutamen- te desconocida para la empresa, aceptando sin màs que venia de parte de un cliente con el cual la firma exportadora habia realizado la ùltima operación hacia un anoy medio (de quien tampoco se tenian demasiadas precisiones), sin exigir- le ningùn dato de contado”.“Que una persona viaje desde Europa hacia nuestro pais, compre una importante cantìdad de muebles documentàndolos a nombre de una firma que luego los exportaria, haciéndolos resguardar en una baulera en la cual autorizó a empleados de esa firma sin antes saber si la empresa en cuestión seguia prestando tales serricios o si los empleados a los que se auto- rizaba seguian trabajando para la firma, o si el costo del serricio hacia rentable el negocio”.“Que se aceptara realizar a nombre de la firma exportadora una operación de productos supuesta- mente adquiridos en el mercado locai, también a nombre de la citada empresa, en una fecha en la que el presunto comprador de los muebles no se encontraba en el pais, segùn surgia del pasaporte que tu- rieronalarista”.“Los imputados, a pesar a tratar- se de empleados de una empresa dedicada al comercio exterior, dòcilmente accedieron a los requeri- mientos (que en este punto casi podria calificarse corno una verdadera imposición) que les formulaba este ilustre desconocido, sin adoptar ninguna diligencia que le hubiera sido exigible incluso a una persona lega en la materia para este tipo de operaciones”.Para finalizar, Amarante sostuvo: “Agotada corno se encuentra la posibilidad de incorporar prueba dirimente a màs de ocho anos de sucedidos los hechos, siendo -a criterio de los senores jueces de la alzada- insuficiente la ya colecta- da, y en resguardo de los derechos fundamentales de los imputados, solo cabe concluir que correspon- de su desrinculación definitiva del
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28 I SEGURIDAD LA NACION | SÀBADO 8 DE MARZO DE 2025Arrolló y mató a un motochorro luego de un asaltola mat Anza. La fiscalia considerò el hecho corno legitima defensa

Abel L. llegaba a su comercio de Lomas del Mirador, en La Matanza, cuando observe que dos delincuen- tes armados le robaban a su suegro y que, tras el asalto, se sublan a una moto para escapar. El comerciante no lo dudó y decidió impedir la fuga de los ladrones. Tras una persecution de pocos metros, y marcha atràs, chocó el vehiculo en el que circulaban los ladrones y arrolló a uno. El sospechoso murió.Asi lo informaron a i.a nacion fuentes policiales y judiciales. La 

investigación quedó a cargo del fiscal de La Matanza Adrian Arribas, quien no tomo temperamento algu- no con el comerciante al considerar que se trató de un caso de legitima defensa.El otro delincuente, segun explicaron fuentes del caso, logró esca- par.“En el momento en que el comerciante logra alcanzar a los sospe- chosos, uno de los ladrones estaba por robar otre moto”,agregaron los voceros consultados.

El dueno de la moto que el ladrón queria robar en el momento en que fue alcanzado por el comerciante resultò herido y sufrió una serie de fracturas “sin riesgo de vida”.La moto en la que escaparon los ladrones después de robarle al suegro del comerciante habia sido robada pocas horas antes en jurisdiction de la comisaria de Ciudad Evita, también en el partido de La Matanza, segun indicaron fuentes policiales.La secuencia de còrno el comer

ciante arrolló al delincuente fue fil- mada por una càmara de seguridad de la Municipalidad de La Matanza. Ese elemento resultò de vital impor- tancia para la investigación y derivò en la decision judicial de calificar el caso corno un acto de legitima defensa.“Se trató de un caso de legitima defensa. No se tomo temperamento alguno con el comerciante que arrolló al delincuente que le robó a su suegro”, afirmaron fuentes judiciales.*Avisos funebres 14318 8888 / 5199 4780
www.lanacion.com.ar/funebres
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Sepelios y 
Participaciones

tBECERRA de FORLANO, Monica, q.e.p.d., Fall. 7-3-2025. - Nunca muere quien supo vivir y ha dejado en la tierra hermo- sos recuerdos, tus ensenanzas y amor estaràn siempre pre- sentes en nuestros corazones. Tus amigas golfìstas de Highland: Las Mejores y Acertijos.
CASAS, Martin Eugenio, q.e.p.d. - El directorio y la sin- dicatura de S.A. La Nacion participan con tristeza su fallecimiento, elevan una ora- ción en su memoria y acompanan a Javier en estos momen- tostristes.

tCOLOMBATTI, Monica, q.e.p.d. - El consorcio de pro- pietarios de Azcuénaga 1355 lamenta el fallecimiento de Monica y acompana a la fami- lia en este diffcil momento.
+CONY ETCHART, Ricardo. -Su mujer Clara Sicardi y sus hijos Martin y Tomas y Lola Beroiz despiden a Ricardo con mucho carino.
tCONY ETCHART, Ricardo. - Su hermano Patricio Cony Etchart, su mujer Mariana Emina, sus hijos, Mariana Inés y Matias, Santiago y Noelia, Magdalena y Mathias y sus nietos Salvador, Pedro, Ernes- tina, Luisa y Francisco despiden con mucho carino a Ricardo.
tCONY ETCHART, Ricardo Martin. - Sus tios Julieta Si- cardi de Chevalier y Jorge Chevalier, junto a sus hijos Diego y Agostina y nietos acompanan a Clara, Martin y Tomàs. Lo recordaràn con mucho carino.
+CONY ETCHART, Ricardo. - Despedimos con dolor a Ricardo y acompanamos a Gara, Martin y Tomàs con amor. Los Abbiati.
+CONY ETCHART, Ricardo, q.e.p.d. - Sebastian y Belén Bal- bin despiden a su amigo y acompanan a Clara, Martin y Tomàs con mucho carino.

CONY ETCHART, Ricardo, q.e.p.d. - Gracias por todo lo que me ensenaste, colega y amigo. Descansà en paz. Melina Shapira.

CONY ETCHART, Ricardo, q.e.p.d. - Eduardo Spósito y Valeria Shapira despiden al querido Ricardo con inmenso dolor.
tCONY ETCHART, Ricardo, q.e.p.d. - Arturo Arrizabalaga y familia acompanan a Clarita, a los chicos y a Patricio en este triste momento y despiden con profundo pesar a su querido amigo y socio Ricardo, rogando una oración en su memoria.
tCONY ETCHART, Ricardo. - Susana Martinez de la Torre, sus hijos Jacinto y Virginia, Alexia y Cecilia Sicardi y sus nietos Clara, Francisco y Diego te despiden con mucho carino. Te vamos a extranar Cony.
tCONY ETCHART, Ricardo Martin. - Sus cunados Jacinto Sicardi y Virginia Saravia, junto a Fran y Diego despiden al muy querido Ricardo y abra- zan con carino a Clara, Martin y Tom en este dia triste.

CONY, Ricardo Martin. - Marcelo y Verònica Iraola, sus hijos Juan Cruz, Rocio e Inaki acompanan a Clarita, Martin y Tomàs y despiden con gran dolor a su querido amigo Richard.
+CORNEJO PATRON COSTAS, Ignacio. - Silvia y Francisco A Lopez (as.), sus hijos y nietos despiden a Ignacio con oraciones y abrazan con carino a Isabel, a sus hijos y a todos los Cornejo.
tCORNEJO PATRON COSTAS, Ignacio. - Gloria y Jaime Rodrigué y sus hijos acompanan con muchisimo carino a Isabel y familia y piden una oración en su memoria.

CORNEJO, Ignacio. - Maria Elena, Lourdes, Pablo, Delfina y Elenita Freixas despiden a Ignacio y acompanan con carino a Isabel, hijos y nietos.
tCORNEJO, Ignacio, q.e.p.d. - Joan Croucher acompana a la querida Isabel, hijos, nietos y a toda la familia Cornejo con gran carino y oraciones.
tCUTRERA, Aldo Carmelo, q.e.p.d., falleció el 6-3-2025. - Tus hijos Guillermo, Gabriela, Germàn y Gonzalo, tus hijos politicos, tus nietos y tu bis- nieto participan tu fallecimiento y ruegan una oración en tu memoria.

+FAIVRE, Rosa, 7-3-2025. - Con profundo dolor, tus hijos Mari, Euge y Rafa, tus hijos politicos Vero y Sebas y tus nietos Male, Teo, Viole, Rochi, Martu y Fausto te despiden hoy, a las 13, en la capilla del Cementerio de Chacarita.
+FERLONI, Horacio, q.e.p.d. - El Jaguar Club Argentino par- ticipa su fallecimiento y ruega una oración en su memoria.
$FLIGLER, Enrique, falleció el 5-3-2025. - Jeanette, Felisa Fli- gler y Flias. despiden con amor a su primo y acompanan con carino a toda la familia.

FRITSCHES, Heriberto. - El Consorcio de Propietarios Geliy y Obes 2243 lamenta el deceso del Dr. Heriberto Fritsches el 2-3-2025 y acompana en su pérdida a sus familiares.
+GUEMES, Francisco, q.e.p.d. - Cuàntos momentos de alegria compartidos. Te despedimos con oraciones. Eduardo e Inés Zamboni y familia.
tMARQUINA FREI, Sergio Ricardo. - Julio y Sandra despiden con tristeza y acompanan con carino a Adela, Sol, Manuel y Francisco en este dificil momento.
+MARQUINA, Sergio, q.e.p.d. - Susana y Aldo Conti despiden con profondo dolor a su querido amigo Sergio. Agradecidos por los momentos compartidos acompanamos espiritual- mente a Adela, Manuel, Francisco y Sol en este doloroso momento.
+PEYRANO, Jorge W. - La Sala M. de la Càmara Nacional en lo civil acompana a la Dra. De los Santos en este triste momento.
+VERRA, Pablo Esteban, q.e.p.d. - falleció el 1-3-2025. - Tu mujer Valeria y tus adora- das hijas Cata, Vito y Martu te despiden con profundo amor y con la certeza de que Dios ya te recibió en sus brazos.
+VERRA, Pablo, falleció el 1-3- 2025. - El directorio de Inversore Central S.A. y la familia Bobadilla participan con pesar su fallecimiento y acompanan cannosamente a Alberto y familiares. Elevan una oración en su memoria y su descanso en paz.

tVERRA, Pablo, q.e.p.d., falleció el 1 de marzo de 2025. - Los socios y colaboradores de PwC Argentina participan su fallecimiento, acompanan a Alberto y familia, rogando una oración por su descanso eterno.
+VERRA, Pablo Esteban, q.e.p.d„ falleció el 1-3-2025. - Vale, tus amigos del alma: Connie, Vero y Lucas, Anita y Juampa, Maggie y Diego y Rita y Max te acompanamos a vos y a tus adoradas hijas Cata, Vito y Martu en este momento tan doloroso. No hay dudas que nuestra Madre del cielo, la Virgen Maria ya ha acogido a Pablo bajo su manto, lo ha presentado ante Jesus y ya comparte con ellos el gozo de la vida eterna. Amiga, las ama- mos.

tWEGNER, Miguel Ricardo, ingeniero quimico, q.e.p.d. - Su esposa Patricia Meroni de Wegner; sus hijos Martin y Dominique, Juan Ignacio y Agostina, Germàn y Haydee, Federico y Laura y sus nietos: Sienna, Sophie, Vicente, Ivàn, Isabella, Francisca, Luca. Lo despedimos con mucho amor y agradecimiento por la familia que nos regalò, por tantas alegrias y momentos maravi- llosos compartidos que guar- daremos por siempre en nues- trocorazón.

+WEGNER, Miguel Ricardo, q.e.p.d. - Padre y abuelo ejem- plar. Su hijo Martin, su nuera Dominique y sus nietas Sienna, Sophie e Isabella, lo despedimos con muchisimo amor y agradecimiento por la familia que creò, por tantas ensenanzas, charlas, juegos, risas y abrazos, su generosidad, bon- dad e integridad ùnicas. Agradecidos por los valores tan lin- dos que nos inculcò y demos- tró siempre con su ejemplo. Su amor, sabiduria y fortaleza se- guiràn guiàndonos y su re- cuerdo serà una fuente de Consuelo e inspiración. Aunque ya no esté, su espiritu seguirà vivoennosotros.
+WEGNER, Miguel Ricardo, ingeniero quimico, q.e.p.d. - Tus consuegros y amigos; Mario y Sonia Colaizzo, sus hijos Emiliano, Agostina y Matias, nuestros nietos, Vicente y Francisca, te despedimos con amor y gratitud por todos los hermosos momentos compartidos. Te vamos a extranar querido Mike, viviràs por siempre en nuestros corazones.

tWEGNER, Miguel, q.e.p.d. - Querido amigo, hoy nos toca despedirte, fuiste una exitosa persona y muy generoso amigo. Acompanamos a Patricia e hijos en este dificil momento. Dino, Cris Meinel Von Tannenberg y familia.
+WEGNER, Miguel, q.e.p.d. - Pedro y Beatriz Nowald y todos sus hijos acompanan a Pato y familia en este doloroso momento y piden una oración ensu memoria.
tWEGNER, Miguel, q.e.p.d. - Bruce y Vanessa Coates y familia lamentamos profondamente la partida de nuestro entranable amigo Miguel. Su calidez, bondad y amistad per- maneceràn siempre en nuestros corazones. Acompanamos con afecto a nuestra querida Patricia y toda su familia en este momento de dolor y elevamos nuestras oraciones por su eterno descanso.
tWEGNER, Miguel, q.e.p.d. - Las familias del campo, de Paul y Ferraro te despedimos con mucha tristeza. Tu gran- deza, calidez y amistad queda- rà siempre en nuestros corazones. Acompanamos a Patricia y los chicos en este triste momento.
tWEGNER, Miguel, q.e.p.d. - Tu equipo de futbol del Talar te despide con mucho carino y siempre se acordarà de vos con una sonrisa. Por tu entranable alegria por jugar con no- sotros de 3. Por tu incondicio- nal servicio siendo tesorero, estando siempre para ayudar, por los miles de recuerdo en las giras compartidas: fuiste nuestro 3 incansable, nuestro tesorero, nuestro guia turistico, nuestro agrimensor, nuestro mèdico, nuestro consejero, pero por sobre todas las cosas nuestro gran amigo. Todo el equipo de Futbol acompanan a Patricia y los chicos en este triste momento.

WEGNER, Miguel. - Con profundo pesar despedimos a nuestro querido socio y amigo Miguel Wegner, quien falleció el 7-3-2025. Su compromiso, profesionalismo y calidez hu- mana dejaron una huella im- borrable en nuestra empresa. Acompanamos con sinceras condolencias a su esposa e hijos en este dificil momento. Siempre lo recordaremos con respeto y gratitud. Plant Designs. A.WEGNER, Miguel. - Marcelo Ferrero y Flia. despiden a Miguel Wenger con enorme tristeza y acompanan a Patricia, Martin, Juani, Germàn, Fede y demàs deudos con oraciones y mucho carino.

+WEGNER, Miguel. - Amigo tan querido, te abrazamos y despedimos con el recuerdo del gran carino de los momentos compartidos. Acompanamos a Martin, Juani, Germàn, Fede y sus Flias. que junto a Patricia, tu gran amor, es la hermosa familia que supieron construir. Sabemos que segui- ràs guiàndolos desde el cielo. Siempre estaràs en nuestra memoria. Marisa y Miguel Ponte, Rolfi, Alec y Addy Bamberg.
WEGNER, Miguel. - Luis Fre- des despide con gran dolor a Miguel, amigo de fierro, ejemplo y gran movilizador de la ingenieria argentina de las ultimas 3 décadas. Persona ejemplar, empresario inigua- lable. A la querida familia Wegner, consuelo y fortaleza en este duro momento y a los colaboradores de Hytech, co- raje para seguir addante con el legado de Miguel.

+WEGNER, Miguel R., q.e.p.d. - El consejo de administration y el consorcio de propietarios El Talar de Pacheco participan con profondo dolor su fallecimiento y ruegan una oración en su memoria.

+WEGNER, Miguel Ricardo, q.e.p.d. - La familia de Hytech Ingenieria S.A. acompana en este doloroso momento a su esposa Patricia Meroni de Wegner, sus hijos, nueras y nietos. Ruega una oración por su eterno descanso. Gracias Miguel por tu ejemplo, tus valores y tu compromiso. Tu huella seguirà estando en todos aquellos a los que guiaste e inspiraste.
+WEGNER, Miguel Ricardo, q.e.p.d. - C3Plus S.A. participa con profundo pesar el fallecimiento de su querido socio histórico, comparte el dolor de su familia y ruega una oración en su memoria. Acompana a su esposa Patricia; sus hijos Martin, Juan Ignacio, Germàn y Federico, destacando su contribution a la compania, al sector energètico y su extraordinaria humanidad.
+WEGNER, Miguel Ricardo, q.e.p.d. - Nicolàs Petreanu, Marcos Browne, Eduardo Bianco y Diego Betti despiden a Miguel con gran tristeza, recordando con carino, aprecio personal y profesional, todos los anos de colaboración.
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- 1 1 indicio mas claro de’ que la Argentina ten- _____i dria pieno respaldo de
1 Trump para la negocia- 

I ción con el Fondo Mo- 
_ _______ I netario Internacionalapareció hace dos lunes en la ONU. Ese dia, 24 de febrero, la Cancilleria se abstuvo de votar con otras 93 na- ciones una resolución que le recla- maba a Rusia retirar sus tropas de Ucrania. Fue una sorpresa mundial. No hizo falta hurgar demasiado en las razones del viraje diplomàtico porque el propio Gobierno admitió horas después a través de su voce- ro, Manuel Adorni, que la decision se tomaba para acompanar la pro- puesta de paz de la Casa Blanca. Es- tados Unidos es el principal socio y el ùnico con poder de veto en el FMI: (.qué otro motivo tendila Milei para exponerse y cambiar dràsticamente su decision sobre un pais a cuyo lider, Volodimir Zelensky, acababa de abrazar en Davos al grito de “ Oh, 
my friend”?La Argentina volvió a elegir el camino del alineamiento con la principal potencia. La abstention, que molestò a la OTAN y a parte de la oposición argentina y que reci- bió criticas de analistas y diplomà- ticos, fue interpretada con mayor indulgencia en el mundo de las empresas, donde se la juzgó corno un movimiento geopolitico pragmàtico. “Una jugada profesional en un gobierno que a veces comete errores de amateur”, dijeron en una multinational.A Milei no le costò tanto acomo- darse. Horas antes, probablemente en el encuentro que ambos tuvie- ron en la CPAC, Trump lo habia convencido con varios argumen- tos. Entre ellos, algo que viene ex- poniendo en publico: las supuestas irregularidades que, dice el repu- blicano, se habrian cometido en Ucrania con los 350.000 millones de dólares de ayuda de Estados Uni- dos. Quienes frecuentan al presidente argentino dicen que lo vieron firme en la decision. Y que tampoco dudó el domingo pasado, cuando escuchó a Mauricio Claver-Carone, enviado especial del Departamento de Estado para América latina, ca- lificar el caso $LIBRA corno “una lección” para Milei y, peor, poner en duda la posibilidad de un tratado de libre comercio entre ambas na- ciones. Es cierto que la opinion de Claver-Carone viene seguramente influida por una vieja enemistad que tiene con Guillermo Francos desde los tiempos del BID, cuando el ahora jefe de Gabinete votò en favor de removerlo del cargo. Y que el propio Trump pareció que- rer corregir la declaration cuando, consultado horas después por Rafael Mathus Ruiz, corresponsal de la nacion, sobre si considerarla la posibilidad de un tratado de libre comercio, contestò que si y volvió a elogiar Milei.Pero £ por qué tanta generosidad de Trump? No lo hace solo por afi- nidad. Detràs de su respaldo hay también intereses. Por lo pronto en el conflicto en Ucrania, a cuyo presidente le objeta hasta el apoyo que les dio a los demócratas en la campana. En la version completa del video de la accidentada charla que tuvieron en el Salón Ovai, el vicepresidente J. D. Vance le enrostra a Zelensky una visita que hizo en sep- tiembre a una fàbrica de municio- nes y haberse reunido con Kamala Harris en la Casa Bianca. “Fuiste a Pensilvania e hiciste campana para

EMPRESARIOS & CIA.Estados Unidos es el principal socio y el ùnico con poder de veto en el FMI: <^qué otro motivo tendrfa Milei para exponerse y cambiar dràsticamente su decision sobre Ucrania?La mano de Trump disimula torpezas y aleja el plan B
Francisco Oliuera

—LA NACION—

la oposición”, le dice delante de los periodistas.Trump, que tiene vinculos con Putin, necesita que la guerra termine y atribuirse ese mèrito. Pretende ademàs evitar que, acorralado por el conflicto, el lider ruso decida acercarse a China. Lo mueven también intereses económicos: Rusia es el mayor productor del mundo de combustible nuclear y un gran proveedor de las 98 centrales ató- micas de Estados Unidos. No seria fàcil reemplazarlo: no existe tanta oferta disponible y, una vez apagadas, rehabilitar estas usinas requiere de al menos tres anos de

Es probable que las càmaras que emitieron comunicados contra las designaciones en comisión de los jueces parala Corte no cuestionen ahora el decreto paraci FMI

autorizaciones técnicas. El 27% de la energia de Estados Unidos depende de estos insumos. Incluso Biden cuidaba este tema sensible: pese a las sanciones comerciales al Kremlin, les concedió a las empresas norteamericanas exenciones hasta 2027 para importar uranio enriquecido de Rosatom, la agen- cia nuclear rusa.Por eso la Casa Bianca valora el gesto de Milei, a quien ve ademàs corno un ejemplo digno de ser mos- trado a los norteamericanos: hasta un pais indisciplinado corno la Argentina puede reducir gasto. Es politica interna. Trump pretende 

aplicarla en una economia com- plicada por el relativo aumento en la inflacióny las tasas de interés. Un crédito prendano para comprar un auto, que costaba en 2021 un 2,5% anual, llegó a fines del ano pasado al 10%. Una botellita de agua minerai Whole Foods pasó en el mismo lapso de 1,39 a 2,50 dólares en Washington. Y una libra de skirt steak, el equivalente a la entrana argentina, de 11,99 a 18,99. Por eso a Elon Musk le sirve el regalo de Milei, la motosierra. La Casa Bianca viene planteando, por ejemplo, que la asistencia a Ucrania se hizo con impuestos de los norteamericanos que deberian ser reintegrados de al- gùn modo, aunque fuera mediante acuerdos para explotar minerales en territorio europeo.Razones que explican el espalda- razo a un acuerdo con el Fondo que hace diez dias paratia difuso. “Si no sale vamos a tener que arreglarnos con lo que tenemos”, habian llegado a decir en el Palacio de Hacienda. La incògnita es ahora cuànto cepo està dispuesto a flexibilizar el Gobierno no bien reciba el desembolso. Y en qué momento. Milei quisiera empe- zar antes de mayo para incentivar las liquidaciones del agro. Su ministro de Economia parece en cambio màs cuidadoso. Dependerà en todo caso del monto del aporte.Pero ya la inminencia del anun- cio le da al Gobierno un alivio. Ate- nùa por lo pronto los reverberos del caso $LIBRA o el incidente de Santiago Caputo con Manes justo cuando empezaban a escucharse cuestionamientos internos al asesor del Presidente. En el propio Palacio de Hacienda, por ejemplo. Y hasta renueva el ànimo de empre- sarios que venian quejàndose del tipo de cambio o de los aranceles de Trump.Si el vinculo es bueno, dicen ahora las corporaciones, que al menos sirva para cerrar acuerdos bilatera- les con sectores corno el biodiésel o los citricos. Y hasta para conseguir, corno en 2018 con Macri, cupos de excepción para los aranceles al aceroy el aluminio. Techint, que se diversificò en los ùltimos anos con inversiones en el Golfo de México y Texas, y Acero Metal -con po- cas exportaciones a Estados Unidos- no estàn tan expuestas corno Aluar, que sigue arriba de 400 millones de dólares. La pregunta es, con todo, cuànto interés pondrà la Cancilleria argentina en estas negotiations. “Milei no es Macri: a él no le preocupa tanto la micro”, se anticiparon en una càmara.La urgencia sigue siendo la macro. Por eso los empresarios cele- bran las novedades. Y si han de- tectado torpezas del Gobierno en el àmbito institucional, manda la macro: es probable que las càmaras que emitieron comunicados contra las designaciones en comisión de los jueces para la Corte no cuestionen ahora el decreto para el FMI. Porque son problemas distin- tos. Una vez aprobado por el staff, el acuerdo tendrà efecto inmediato y no corre peligro. La carencia de un marco juridico o politico adecuado podria en cambio condicionar inversiones que necesitan que la Argentina sea un pais normal. He ahi la dificultad: la fragilidad del oficia- lismo y, peor, lo que proyectan corno alternativa si fracasa. “El plan B es una vuelta al pasado”, definió un lobista. La mano de Trump significa todo eso: que la ùltima oportunidad no se eche a perder. •
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Un chocolate nauseabondoLas trabas para esclarecer y castigar a los culpables en el escàndalo de la Legislatura bonaerense refuerzan la desconflanza social en la JusticiaEn septiembre de2023, convoca- dos por un transeunte, agentes de la Guardia Urbana de La Piata observaron còrno una persona rea- lizaba maniobras sospechosas en un cajero automàtico del Banco Provincia. Con una bolsa llena de dinero en efectivoy 49 taijetas bancarias, aquel sujeto fue trasladado a la comisaria acusado del delito de hurto, luego de que se rehusara a identificarse. El escàndalo del punterò peronista y em- pleado de la Càmara de Diputados bonaerense Julio Segundo Rigau, alias Chocolate, que en los próximos dias seria elevado ajuicio, saltaba asi a las primeras planas e iniciaba un derro- tero judicial de multiples aristas.Detenido por el delito de defrau- daciones reiteradas -177 hechos consumados y 45 tentados, todos en concurso real entre si- y al tiempo que en el allanamiento a su domicilio se recababan nuevas pruebas, su defensa pedia la excarcelación e interponia un habeas corpus, solici- tando la nulidad del procedimiento policialy de todo lo obrado posteriormente. El camarista Fernando Jorge Mateos, integrante de la Sala III de la Càmara de Apelación y Garantfas en lo Penai de La Piata, sostuvo que no correspondia, pero sus colegas Juan Alberto Benavides y Alejandro Gustavo Viilordo, sin tener jurisdiction para hacerlo, admitieron y die- ron curso al pedido y declararon la nulidad de la actuation policial que condujo a la detención de Rigau y de todo lo actuado posteriormente en la causa. Ordenaron asimismo que filerà liberado, ante una opinion pùblica escandalizada queya vislumbraba la cantidad de intereses que estaban en juego.y que se le restituyeran tanto el dinero secuestrado corno las taijetas bancarias encontradas en su poder de las que ni siquiera era titular.Por su parte, el Tribunal de Casa- ción Penai, integrado por los jueces Maria Florencia Budino y Fernando Mancini, puso de manifiesto que los camaristas Benavides y Villordo se habian apartado de la ley y que la resolution de la Càmara debia ser anu- lada por ser palmariamente nula.En octubre de 2023, el procurador bonaerense, Julio Conte-Grand, denunciò aBenavidesy Villordo ante el Jurado de Enjuiciamiento. Solicitó su destitution por su patente mal des- empeno y su grosero apartamiento del orden legai al obstruir la causa contra Chocolate Rigau. En su denuncia, calificó de arbitrario el razo- namiento de los camaristas y senaló que la resolución se habia canalizado por una via improcedente, ya que la discusión sobre la excarcelación tenia un juez naturai, precisamente el juez de garantias, que terminò apartado y suplantado por la Sala III de la Càmara de Garantiasy  Apelación, en una maniobra propia del denomina- 
do forum shopping.Con acierto, Conte-Grand no mini- mizó tampoco el nivel de conmoción en el tejido social que la escandalosa resolución trajo aparejada al invertir las responsabUidadesy caigar las culpas sobre la acción policial.La Comisión Bicameral de Enjuiciamiento de Magistrados contestò extemporàneamente la vista que se le habia corrido para dictaminar sobre

la admisibilidad de la denuncia pre- sentada por Maria Eugenia Talerico, Javier Iguacel y Ricardo Lopez Murphy. No solo propició su desestima- ción, sino que pretendió dictaminar en sentido similar contra la denuncia presentada por la Procuración bonaerense, lo que constituye un despropósitojuridico.Es triste, pero no sorprendente, encontrar entre los firmantes del dictamen de la Comisión Bicameral a varios de los muchos interesados directos en frenar la investigación contra Chocolate por estar implica- dos en la trama de desvio de fondos pùblicos. El dictamen devolvió a los camaristas el favor que, gracias al Tribunal de Casación Penai, quedó en grado de tentativa.Una causa penai por el delito de prevaricato, instruida por el fiscal Juan Ignacio Menucci, se tramita también contra Viilordo y Benavides a partir de la denuncia que pre- sentaron Talerico, Iguacel y Lopez Murphy. Luego de la ratification de las denuncias, el fiscal librò oficios solicitando prueba informativa, documentai y testimonial, ventilàndo- se los entretelones de la negociación interna entre los jueces, asi corno la coordinación de los votos para libe-Anos de corrupción judicial y de un tan inconcebible corno danino garantismo no seràn sencillos de superarMìentras la Justicia siga apanando a jueces corruptos, el pais no tendrà futurorara Chocolate.Después de varios meses de inacti- vidad, el 14 de agosto de 2024el fiscal Menucci desestimó sorprendentemente la referida denuncia por prevaricato argomentando inexistencia de delito. Sostuvo que lo que se ataca- ba era el contenido de una sentencia y que el error judicial habia tenido remedio jurisdictional (es decir: habia sido reparado por el Tribunal de Casación Penai). El punto es que el delito de prevaricato se consuma, precisamente, en el contenido de una sentencia. Que se pueda posteriormente evitar sus efectos beneficiosos para el reo absuelto por el juez prevaricador no hace desaparecer el prevaricato.Buscò cobijo el fiscal en Nietzsche, para quien no hay hechos sino inter- pretaciones. Este embate contra la verdad objetiva no solo pone en crisis el prevaricato en este caso concreto, sino el tipo penai mismo. En definitiva, puso en jaque al derecho todo.Finalmente, Menucci se apoyó en el dictamen de la Comisión Bicameral de Enjuiciamiento de Magistrados para que no se admitieran las denuncias en las que se pedia la destitution de los camaristas. Lo curioso es que no consta la forma en la que el fiscal tomo conocimiento de ese dictamen

de la bicameral, ni en la causa penai que terminò con su resolución de desestimación ni en el expediente de juicio politico en el que se dio dicho dictamen. Menucci no pidió information al Jurado ni aclaró quién le habia pasado, por canales informales, el dictamen. Su conducta se acerca peligrosamente a la de los camaris- tas Villordo y Benavides: él también resuelve sin sentirse atado por las constancias de la causa.El fiscal generai de La Piata Héctor Vogliolo decidió el 22 de agosto de 2024hacer oidos sordos al pedido de revision interpuesto por los denun- ciantes contra la desestimación de Menucci. Con el objetivo de salvar las formas, criticò con dureza la resolución que habian tornado, pero en definitiva blindò convenientemente a Villordoy  Benavides. La causa contra los camaristas quedó, asi, irremedia- blemente obturada.En octubre pasado, la Sala II del Tribunal de Casación Penai admitió el recurso de queja de la defensa de Rigau, lo declaró procedentey le con- cedió el beneficio del arresto domiciliarlo por el solo paso del tiempo y sin desvirtuar los motivos que habian lle- vado al juez de garantias a rechazar- lo. En este sentido votaron los jueces Mancini y Mario Kohan, quedando en disidencia la doctora Budino.Ante la falta de pulseras electró- nicas, el juez de garantias Guillermo Federico Atencio decidió otorgarle a Chocolate Rigau la detención domiciliarla sin pulserà, para “evitar la afectación de derechos del procesa- do”. Lo ocurrido es gravisimo pues desvirtùa severamente el sistema de morigeración cuando son cientos los presos que aguardan pulserasy tobi- lleras electrónicas. A Claudio Albini -imputado corno jefe de la asociación ilicita-y a su hijo, el concejal platense Facundo Albini, la Càmara de la Piata acaba de revocarles el “arbitrario” beneficio de la prisión domiciliaria.Las pruebas recabadas en el telèfono de Rigau darian cuenta de su fim- ción en la asociación ili cita: mantenia la relation con los falsos trabajadores de la Legislatura, extraia el efectivo, pagaba una parte a algunas de esas personasy entregabaelgrueso del dinero al concejal Albini, en tanto que Claudio Albini, corno subdirector de personal de la Legislatura, seria quien se ocupaba del alta de los “noquis”.Todo lo aqui resenado no hace màs que encender con fuerza las alarmas. ÀI decir de Conte-Grand, “los docto- res Benavidesy Viilordo han reforza- do el estado de desconfianza social en la judicature”. Cuando el sistema no adiva los frenos y contrapesos que una sana institucionalidad demanda, la preocupación y la deception ciudadana estàn màs quejustifi- cadas. Una Justicia con magistrados dispuestos a aliarse con los otros po- deres de la Repùblica, apartada de su irrenunciable condición de indepen- diente e incapaz de purgarse a si mis- ma no vera recuperado su prestigio ni, mucho menos, la confianza ciudadana. Anos de corrupción judicial y de un tan inconcebible corno danino garantismo no seràn sencillos de superar. Mientras la Justicia siga apanando a jueces corruptos, este pais no tendrà futuro.

RenimelaA està altura de los hechos, y en virtud de la enorme cantidad de rechazos y demàs traspiés que ha presentado la candidatura del juez Ariel Lijo a la Corte Suprema, el magistrado, si tuviera un minimo de dignidad, deberia renunciar de inmediato a su postulation.Patricio Carli 
pcarli@hotmail.com

Decision acertadaUna acertada decision tomo la Corte Suprema al denegar el pedido de licencia de Lijo justificado en ocupar una vocalia del Alto Tribunal. En efecto, la eventual hipótesis de acceder a otro cargo judicial usando una licencia en el anterior representa una situation incompatible con la función judicial. De ocurrir tal hipótesis, importarla ocupar simultàneamente dos puestos, lo que es inadmisi- ble. Aun en licencia, el juez continua siendo titular de su cargo, esto es, no muta su estado judicial especifico, en lo sustancial. Ademàs seria, corno se dice vulgarmente, “jugar a dos puntas”.Victor Manuel Monti 
victormanuelmonti@gmail. 
com

Reglas del juegoEl Dr. Manes es un brillante cientifico, mèdico neuròlogo. También incursionó en la politica, con poco éxito. Su intento personalista fue un fracaso. Ahora se habia mucho de él por su “raid” en el Congreso. Las reglas de la inauguration del periodo legislativo son: habia el presidente de la Nación y los le- gisladores lo escuchan. Ellos tienen otras oportunidades para el debate, en las que podràn, libremente, dar sus opiniones. La extemporànea intromisión de Manes no estaba en las reglas del juego y solo fue prevista por él, que la premeditò y organizó. Asi, està vez, en politica tuvo éxito, pues logró con su provocation, transgresióny victimization generar el escan- daloso tumulto que opaco el discurso del Presidente. Los medios se ocuparon màs de aquel que de este. Bienvenido a la casta. Por otra parte, veo lamentable que nuestro presidente, generador de algunos errores y muchos aciertos, esté asistido por una suerte de guardaespal- das que sobreactùa, ostento- samente, en una protection y defensa que él no necesita. Carlos M. Diaz Usandivaras DNI 4.163.972

pia casa y empecé a medir absolutamente todo para no pasar hambre y no que- darme en la calle. Después de 6 anos en el gobiemo, el gobernador recién promete un pian para paliar la insegu- ridad y decide descontar los dias de paro a los docentes que se adhieran. Kicillof se dio cuenta de que ya no pue- de regalar su ideologia con piata ajena tirando manteca al techo. Ahora tiene que venderla por un precio que ya nadie està dispuesto a pagar cuando no se recibe nada a cambio. Y si no la vende, se quedarà afuera. Al principio duele y hay que achicarse, pero con el tiempo se ven los resultados del esfuerzo. Empezó a entender que amor con hambre no dura y que si no cambia lo van a cambiar. jSenor gobernador, bienvenido a la vida adulta y al mundo real! El pueblo argentino ha crecido. De a poco, corno todo adolescente, usted también crecerà. O se quedarà en la calle por ser- virse de lo que no es suyo.Gustavo Gii
gustavogil68@hotmail.com

BiogàsComo fue publicado en el suplemento Campo del 25/2/25, el INTAy el gobier- no de China reafirmaron un convenio para transferencia de conocimiento y tecnologia para generar biogàs. ilnentendible! En nuestro pais hay decenas de plantas de biogàs funcionando a base de purines de animales engordados a corrai, vinazas de destilerias de alcohol de maiz y de cana, utilization de residues de la molinera, silajes de sorgo y maiz, efluentes de la industria làc- tea, cerveceras, etc. Incluso cogenerando energia eléc- trica para abastecer a la red pùblica (programa Renovar, de Macri). Personalmente he representado a empresas e ingenieria alemanas, belgas, ucranianas y americanas. No hay secretos, solo se ne- cesitan financiación y una tarifa energètica realista
En la Red

FACEBOOK Tormenta en Bahia Bianca. La ciudad quedó inundada

“iDóndeestàel Estado?” 
Roberto Rothberger

Fin de la adolescencia Cuando yo era adolescente y traia amigos, dispoma de todo lo que habia en mi casa para pasar un buen rato. No consideraba ni las molestias ni el costo que eso signifi- caba para mis padres. Todo cambiò cuando tuve mi pro

“Ahi tenés ala década ganada y el choreo que hacian con la obra pùblica. Nunca màs kirchnerismo y peronismo” 
Leo Grams

“Acuérdense de esto cuando voten” 
Daniel Borrego
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parajustìficarla inversion y el recupero de capitai. Estos convenios innecesarios me hacen pensar muy mal de la conducción del INTA y la aplicación de recursos.Pablo Gay 
pabloagay@hotmail.com

ObesidadEn la nota sobre obesidad en los argentinos, Alejandro Horvat manifiesta que, segun un relevamiento de la UBA realizado en el Hospital de Clinicas, un 39% de la población padece està condición. Asimismo, se refiere también a la nece- sidad de un tratamiento multicausal. Està cifra està en concordancia con lo que se comprueba diariamente en los exàmenes preocupa- cionales, donde ima gran proporción de postulantes tienen indices de masa corporal (IMC) que sobrepasan los limites normales y que, en algunos casos, presentan cifras de obesidad mòrbida. Sin ninguna duda la obesidad se presenta no solo en la Argentina, sino corno un proceso global, con caracte- risticas epidémicas, que provoca trastornos metabólicos de importancia, tendencia a la diabetes tipo II, problemas circulatorios y de la esfera emocional. Es menester insister en la importancia de la prevención desde la infancia, que es cuando, por hàbitos mal controlados, comienza el proceso de acumulación excesiva de grasa en el organismo. Una vez instalada es mucho màs dificil el abor- daje. Consecuentemente, es imprescindible promover la investigación relacionada con las enzimas digestivas que actuan en la absorción delosalimentos.Silvio Kremenchuzky 
skremenchuzky@gmail.com

Situación de calleSenores gobernantes e intendente de CABA: falta muy poco para el inviernoy por ende para la llegada del frio, que se estima màs “grave” que el del ano pasado. Quienes sufren mucho màs son todas aquellas personas en situación de calle. El calor puede ser “soportado”, pero el frio mata, mayoritariamente a gente mayor y ninos. Tienen tiempo para gastar el dinero de los contribuyentes en refugios, comida y servicio mèdico para estas personas en vez de hacer obras estéti- cas que no ayudan a nadie. Estas personas han sufrido un revés en la vida y estàn en una situación en que nadie quisiera estar. Es obligación -moral y legai- del Estado ayudarlas.Constantino Coutris DNI 17.030.954

DURACION DE LOS NOMBRAMIENTOSJueces designados “en comisión”El Presidente designò dos jueces de la Corte Suprema de Justicia encomisióny de modo temporario. Mediante el decreto 137/25, y a solo 4 dias de que co- menzaran las sesiones ordinarias del Congreso, aprovechó el receso del Senado y ejerció su atribución constitucional para “llenar las va- cantes” que “ocurran durante su receso”. Està facultad presidencial fue incorporada a nuestra Consti- tución nacional en 1860 cuando, debido a las distancias y las comu- nicaciones en esa època -y hasta 1994-, el Congreso sesionaba solo 5 meses, y 7 meses no lo hacia. Por ese motivo, y ante urgencias graves la Constitution nacional permitìa una excepción a la forma naturai de elección de los juecesEstà clàusula, lamentablemen- te, persiste, y los jueces que sean designados en comisión y que hayan jurado participan junto al resto del dictado de las senten- cias. Al momento solo uno de los nombrados està en funciones. El Presidente ya no puede desplazar- los ni legalmente arrepentirse de tal nombramiento, y ùnicamente podrian ser removidos mediante el procedimiento de juicio politico. Entonces surge una pregunta: ^cuànto tiempo duran los nombramientos de los jueces en comisión? Caben dos posturas, con efectos temporales muy distintos. La primera interpreta la clàusula constitucional de modo individuai y argumenta que esos jueces temporaries inexorablemente “expiraràn al fin de la próxima legislatura”, tal corno la lecture del articulo 99 inciso 19 literalmente lo indica.Esto es, el ùltimo dia de las sesiones legislativas ordinarias o, traducido, el 30 de noviembre de 2025. Ni un dia màs ni un dia menos. El tratamiento en el Senado de los pliegos de los candidates pro- puestos, segùn se argumenta, no modificarla el plazo. Asi, de lograr

Christian Alberto Cao
—PARA LA NACION—

el acuerdo con dos terceras partes de los miembros presentes, eljuez designado en comisión se consoli- dariay durerà en el cargo mientras dure su buena conducta o cumpla 75 anos, la edad de jubilación. De ser rechazado, eljuez designado en comisión igualmente continuarla en el cargo hasta el 30 de noviembre de 2025. El fundamento de està postura es que la designación “en comisión” es una atribución exclu- siva del Poder Ejecutivo nacional destinada a cubrir vacantes tem- porarias, y es independiente de la candidatura propuesta al acuerdo del Senado que le faculta el articulo 99 inciso 4, que importa otra facultad diferente.Si se tratara de una misma persona -eljuez designado en comisión y el candidato elevado al acuerdo del Senado-, seria una coinciden- cia, pero bien podria no serio asi. Està posición tiene varios problemas constitucionales y particular- mente republicanos. Acrecienta aùn màs el poder presidencial en

desmedro del Senado, cuando la reforma constitucional de 1860 buscò lo contrario al sustituir la redacción de 1853. Ademàs, posi- bilitaria que el presidente designe jueces en comisióny los prorrogue todos los anos indefinidamente sin control senatorial, si a la vez omitie- ra proponer designaciones para su acuerdo. Esto debido a que solo él puede proponer los jueces ante el Senado. Esto puede poner en grave crisis la division de poderes.La segunda postura sostiene que los cargos designados en comisión finalizaràn corno màximo el 30 de noviembre, pero siempre que el Senado no rechace el pliego antes de esa fecha. De suceder esto, eljuez debe dejar el cargo en ese mismo momento. Para està posición, las designaciones en comisión podrian durar hasta 9 meses màs, corno màximo. O bien, el minimo tiempo -incluso pocos dias- que el Senado decida al tratar y eventualmente rechazar su pliego. En esto radica la diferencia entre ambas

posturas, y hoy es trascendente porque algunos bloques parlamen- tarios del Senado anunciaron que daràn tratamiento a los pliegos en tràmite a la brevedad.Expuestas ambas alternativas, està segunda postura sobre la duration de los jueces designados en comisión es la que màs se aj usta a la interpretation de la clàusula agre- gada en 1860, pero combinada con la reforma constitucional de 1994 que acotó el receso parlamentario a 90 dias. En primer lugar porque en el diseno constitucional argentino, recordemos, el presidente de la Repùblica designa a los jueces de la Corte Suprema de Justicia con acuerdo del Senado por dos ter- cios de sus miembros presentes en sesión pùblica convocada al efecto. Los nombramientos “en comisión” son excepcionales, de interpretation restrictiva, deben estar justi- ficados y siempre quedan sujetos al control del Senado mediante su acuerdo para evitar especulaciones presidenciales.Entonces, el Senado deberia sin demora tratar el pliego de los dos jueces designados “en comisión”, y prestarle el acuerdo, o no. Un eventual retiro de pliegos de los candidates -estrategia siempre criticable- cuando a la vez fueron transitoria y condicionalmente nombrados en los pocos dias que durò el receso senatorial seria una pirueta poco re- publicana que seguramente estuvo fuera de los càlculos de los conven- cionales constituyentes de 1994, y de los de 1860 también. El miem- bro informante de aquella Asam- blea Constituyente de1860explicó que las facultades del presidente y del Senado son concurrentes para nombrar juecesy-ante la eventua- lidad del nombramiento en comisión- para confirmarlos o para de- negarlos. Su nombre era Domingo Faustino Sarmiento. •
Abogado (UBA) y doctor en Derecho 
(Universidad de Madrid)

SISTEMALa lògica del “apriete” para definir la politica educativa
Guillermina Tiramenti

—PARA LA NACION—

Los textos destinados a està sección no deben exceder los 1000 caracteres con espacios. Debe constar el nombre del remitente, firma, domicilio, telèfono y nùmero de documento. Por razones de espacio y de estilo, la nación podrà seleccionar el material y editarlo. Los mensajes deben enviarse a: cartas@lanacion.com.ar o a la dirección:Av. Del Libertador 101, Vicente Lopez (B1638BEA)

Desde hace ya muchos anos el inicio de las clases està acompanado por amenazas de huelga, que en muchos casos estàn asociadas al alinea- miento politico del gremio. El cre- ciente debilitamiento del Estado corno òrgano capaz de establecer y sostener las reglas que permiten el funcionamiento de la sociedad es el fenòmeno que està detràs de este hecho que se repite ano tras ano.Las corporaciones amenazany los gobiernos conceden no sabe- mos qué, y con eso se reponen las clases por un tiempo, hasta que todo vuelve a pasar en unos meses o al inicio del proximo ano lectivo. Sabemos que cuando gobierno y corporation comparten el color politico, hay màs chances de conseguir acuerdos y evitar las huel- gas. Claro que no sabemos qué precios paga el sistema en cada una de estas negociaciones que reponen la concurrencia de los docentes a la escuela y, con eso, la percepción pùblica de que todo ha vuelto a su lugar.

Esto forma parte de la construction de un escenario que simula la existencia de un sistema que fun- ciona; sin embargo, los datos nos dicen que los chicos aprenden po- co y nada y que los logros que algunos obtienen tienen màs que ver con los condicionantes culturales de origen de los alumnos que con laacciónescolar.Desde el regreso de la democra- cia, en 1983, se han realizado nu- merosos estudios sobre la cuestión docente, y si bien hay pluralidad de miradas que se expresan en estos anàlisis, hay acuerdo respecto de la necesidad de trabajar en cambios en la formation, en la carrara, en los incentives y en los salaries. A pesar de estas coincidencias, en todo este tiempo no hemos podi- do implementar una politica que nos evite pasar todos los anos por estas oscuras negociaciones con las que poco a poco vamos some- tiendo la educación a los intereses coyunturales de la lucha politico- corporativa que se despliega en cada inicio de clases.A està altura se podria pensar

que està situación no es una falla del sistema, sino que es su condición de funcionamiento. No sabemos si no tenemos un programa educativo por la debilidad de los actores o es que no hay pian y el rumbo lo marca este tironeo de intereses.En las ùltimas dos décadas el derrotero de nuestra educación ha sido marcado mayoritariamente (darò que hay honrosas excepcio- nes locales) por està ficción de que se negocian politicas, cuando lo que se hace es conceder intereses a costa de las necesidades educa- tivas de la sociedad y de las nuevas generaciones que se incorporan a las escuelas. Si es verdad que estamos removiendo los modos de hacer politica en la Argentina, iqué sucede que volvemos al folclore de siempre? Tenemos docentes muy mal pagos, cada vez peor formados yen una profesión en la que pocos encuentran satisfaction. Los modos de nombramiento y la organization escolar existente impiden formar equipos de trabajo y, con eso, toda posibilidad de pianificar

la tarea escolar. Y esto sigue asi, ano tras ano, y asi se renuevan los reclamos que dan origen a negociaciones que no modifican ninguna de estas condiciones de base, pero que abren un intercambio en el que algo se reparte para zafar por un rato.En la dimension educativa màs que en cualquier otra del hacer social, se ponen en juego las po- sibilidades futuras de la sociedad. Seguramente habrà jóvenes que a través de alguna articulation entre ventajas sociales, económicas, de educación privada y oportunida- des externas puedan construir un futuro promisorio, pero la sociedad no saldrà de la decadencia en la que està inmersa si no cambia las condiciones que la pusieron en la pendiente de caida. Una educación de calidad para todos los ninos y jóvenes es la condición de base para empezar a escalar en la pendiente de subida. •
Miembro de la Coalition por la 
Educación y del Club Politico 
Argentino

mailto:pabloagay@hotmail.com
mailto:skremenchuzky@gmail.com
mailto:cartas@lanacion.com.ar


32 I CONTRATAPA LA NACION | SÀBADO 8 DE MARZO DE 2025
LA NACIONAtención al lector 5199-4777
www.lanadon.com.ar/contactenos Club LA NACION 5199-4792

Propietario S.A. LA NACION, Zepita 3251, Ciudad de Buenos Aires (C1285ABG). TeL+54115550-1800. Oficinas la nacion, Av. Del Libertador 101, 
Vicente Lopez (B1638BEA) Buenos Aires, Argentina. Tel. +54116090-5000. Atención personalizada: www.lanacion.com.ar/redcomercial 
ISSN - 0325-0946. Responsable por Impresión: Luciano Ariel Bianchi, Zepita 3202, CABA.
Las ventas de la nacion son auditadas por el IVC. © Ano 2013. la nacion. Direction Nacional del Derecho de Autor, expediente renovation 
N9 RL-2023-80809536-APN-DNDASMJ. Queda prohibida la reproduction total o partial del contenido del presente diario.
Precio del ejemplar: Lun a Vie $2600.- Sàb $3800.- Dom $4400.- Recargo envio al interior: $510.- En Uruguay: Lun./Vie. $U60.- Sab. $U85.- 
Dgo. $U110.- En Paraguay. Lun./Sàb. G9000.- Dgo. G12.000.- En Brasil: Lun./Sab. R$7/Dgo. R$9.-

Al margen — por Héctor M. GuyotLa politica del desprecio y el apriete O
NOTICIASINCORRECTAS

Los tontos 
del fin delDesprecio, humillación, so- metimiento. Te tengo en un puno y se hace lo que yo digo. Si no lo aceptàs, paga- ras las consecuencias. Lo que vimos el viernes de la semana pasada en el Salon Oval de la Casa Blanca es la politica del apriete. En ella lo ùnico que importa son los objetivos y por eso tiene algo de inhumano. Los hombres dejan de set fines y quedan reducidos a medios para alcanzar poder o riqueza. Donald Trump quiete los minerales de Ucra- nia. Volodimir Zelensky necesita que un eventual pacto leonino le garantire al menos el compromiso de Estados Unidos de mantener a Putin a raya. La tension por estas dos expectativas asi- métricas se sentia en las entrelineas del diàlogo entre ambos presidentes. Hasta que saltò J. D. Vance, el vice de Trump, harto de la respetuosa firmeza del ucra- niano para defender lo suyo. A partir de ahi, la entrelinea se volvió explicita. Y el apriete también. El fuerte tenia en su mano las cartas para exprimir al débil y estaba dispuesto a usarlas.El principio de revelación también sorprendió en Buenos Aires. El apriete del principal asesor del Presidente al diputado Facundo Manes se apreció con claridad gracias a las imàgenes to- madas por varios celulares. Lo buscò, lo alcanzó, lo increpó, lo amenazó y después, corno quien se frota las manos tras haber puesto en su sitio al indeseable, salió mascando chicle con el andar del guapo de la cuadra. Màs allà de lo que Santiago Caputo le haya dicho a Manes al oido, las imàgenes son elocuentes, pese el intento de censura deyoutuber oficial que andaba con el asesor estrella.^Qué habia pasado? Con su interven- ción, Manes habia roto la puesta en es- cena montada para que la voz del Presidente fuera la ùnica. Porque, màs allà de asambleas legislativas degradadas, corno suelen serio, parece que de eso se trata: de acallar cualquier otta version de la realidad que no sea la oficial, es decir, la que Javier Milei postula. Una pulsión que asume con igual énfasis el

ejército mediàtico que el Gobierno des- pliega en las redes y que se traduce en la fobia al periodismo independiente, al que el Presidente califica una y otra vez con los peores epitetos porque no se aviene a celebrar el parai so libertario. El vocero presidential evalùa usar un “betòn muteador” para periodistas que “se excedan” durante las conferencias de prensa. Hace rato que han activado ese botón, con mayor o menor éxito.Es un problema de dificil solución. Asi corno hay individuos cuya biologia no tolera la lactosa, Milei parece into- lerante a la critica. Reacciona con una agresividad volcànica y descalifica con

Vamos de un extreme al otro. Unos engordaron el Estado para robàrselo mejor, y otros se proponen adelgazarlo hasta que desaparezea. Losmétodosson losmismos
insultos a quien lo critica. La nàusea que le producen ciertas ideas es tan intensa que despoja a la persona que las emite de su condición humana y està pasa, sin transition, a set una rata o una basura. No argomenta contra esas ideas, senci- llamente las desprecia, asi corno despre- cia al “miserable” que las plantea. Tras cada opinion que no refrenda su dogma, ademàs, ve la mala fe de un conspirador que atenta contra su persona.Alguien que estalla y derrama su ira con tanta facilidad produce temor en quienes lo rodean. Ese temor va tornan

do distintas formas. Pero la decision de no contradecir a una personalidad de este tipo para no activar una agresividad capaz de producir un dano termina en la sumisión. Da pena ver còrno co- laboradores racionales del Presidente se colocan en el brete de defender lo indefendible. Y sorprende el silencio o la falta de firmeza en la critica de li- deres de distintos sectores ante gestos, decisiones y descalificaciones del Presidente que atentan contra la division de poderes y otros presupuestos de la democracia republicana.No aprendemos. Nos està pasando con Mileiy su milicia lo que nos pasó con los Kirchner. No hay reacción suficiente. No hay anticuerpos. Por cobardia o por interés, o de dormidos nomàs, siempre hay alguna excusa para callar o para criticar con sordina. Que contuvo la inflation, que ajustó el Estado deficitario. Pareciera que nos cuesta advertir que estamos yendo de un extreme al otro, y para peor, a través de los mismos méto- dos. Unos engordaron el Estado hasta la obesidad para robàrselo mejor, y otros, segùn declaran, se proponen adelgazarlo hasta hacerlo desaparecer. En pos de sus objetivos, unos y otros destruyen la palabra y la convivencia democràtica sin remordimientos.Es un proceso de degradation crociente. Al dejar pasar lo inadmisible, lo normalizamos y alimentamos el mons- truo. Que no es Milei, asi corno antes no lo era Cristina, sino la desmesura o la 
hibris que habita en està clase de personalidades, la megalomania con la que arremeten contra aquello que no cede a su voluntad y no los confirma en su en- ganoso complejo de superioridad.Hay signos alentadores, sin embargo. Al negarle a Ariel Lijo la licencia corno juez federai para que asumiera en el màximo tribunal, la Corte Suprema ha dado està semana otro ejemplo de resistencia en defensa del imperio de la ley, que de eso se trata. Pero el acoso contra la ùltima salvaguarda del Estado de Derechoy contra el periodismo independiente, me temo, no cejarà. •

mundo
Mariano Donadio

—LA NACION—

A pesar de su nombre de explo- rador -Roald Amundsen-, el barco es un crucero de lujo. Se detiene en Caleta Péndulo, en la lejana Isla Deception, un lugar de la Antàrtida con actividad volcànica y aguas termales. Los turistas bajan con sus celulares y empiezan a sacarse fotos en traje de bano, compulsivamente, para subir- las a TikTok o Instagram.“El turismo està creciendo de forma desmesurada. Y este es un ejemplo dramàtico de un turismo descon- trolado y malentendido”, se lamenta al ver llegar al enésimo crucero el biòlogo Antonio Quesada, responsable del Comité Polar Espanol. A principios de siglo la Antàrtida reci- bia menos de20.000visitantes. El ano pasado fue visitada por125.000. Y casi todos eligen el mismo lugar.Este “efecto TikTok” es el culpable de la contamination y dano ambientai en la region. Las fotos que nos Degan nos hacen pensar en sujetos ricos, pero con alma de adolescentes vanos y un poco estùpidos. Difundiendo su evangelio de memes hasta los rinco- nes màs lejanos del pianeta. •
Algo màs...Playas abarrotadas. Fiestas electróni- cas entro icebergs. Turistas disfraza- dos de pinguinos, picando hielo para tomarse unos tragos. Maratones en el hielo e incluso fiestas eróticas. El turismo antàrtico todavia no està regulado; se habia de cobrar un canony destinarlo a la preservation del sistema. •
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